
Jorge manté.m.Bonato na Fazenda.·
Zadrozny irá para e lanejamento.

Atendendo sugestão da� federal, o Governador 'eleito J9rge Bornhausen, deddlu promover a primeira alteração no cole.
,

glado com o qual governará Santa'Catarina a partir do próximo dia 15 de março,' mantendo 00 cargo o atual Secretário da
'Fazenda, Sr. Ivan Booato e transferindo o Industrlal)Norberto logo Zadrozoy para a Secretaria de Planejamento. (Página 3).

--�---------

* TELESC Informa
TELESCo TEMPO - Pressão Atmosférica Média:

1012.1 milibares. Temperatura média: 29.3°,
máxima insolação 44.2°, mínima 18.5° (No
Planalto/média mínima: 12.5°), Cumulus, Stra-,
tus, de meio claro a encoberto. Tempo no Pla
nalto: Bom, durante o dia, com instabilidades
passageiras em trechos à noite. No litoral: Bom,
durante o dia, chuvas esparsas e passageiras à
noite. Previsão: A. Seixas Netto.
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. Se você encontrar um Telefone PÚ
blico defeituoso, não perca tempo. Vá
'ao telefone mais próximo, disque 103,
e comunique à TELESC. Fazendo as

sim, você colabora com a comunidade
,e passa a dispor de melhores serviços.

Khomeini domina Irã
mas povo em armas.

.

quer vingança

Esta radiofoto
da AP; mostra
rebeldes
iranianos
amados

atravessando
com suas

baionetas.urna
bandeira

-

dos Estados
Unidos

pendurada
em duas

árvores, nas
imediações
dos quartéis
de Sultanabad,
em Teerã. Este
era o local
onde ficavam
os assessores

militares
norte-

americanos.

O líder religioso e politico do Irã, ayatollah Khomeini, venceu
a batalha para derrubar a monarquia. O Exército já depôs as armas e

hipotecou apoio ao movimento. Embota tenha o controle
total da situação, o aytollah encontra dificuldades

para desarmar seus seguidores. Três generais já foram mortos.

e multidões enfurecidas percorrem as' ruas de Teerã tentando
destruir os símbolos da monarquia. Khomeinl condenou os que
seentregaram à.crueldade c a destruição "a fim de que nosso

movimento não dê impressão de bárbaro e reacionário" .(Pág.11-),

o morro·'
prepara.
suas

fantasias
para sambar
no asfalto
Nos morros que circundam
a Capital, o assunto é
carnaval. O trabalho
iniciado há quase um

ano - desde a composição
do samba-enredo das
escolas até o desenho
das fantasias - chega em'
sua fase final.
Nos improvisados
"ateliers",

.

sedas,
miçangas e paetês
transformam-se nas

,

. indumentárias p�ra o j I
ldeS�ile

no asfalto.

(Pá9��

Chuva'póe fim à seca no Oeste
e garante plantação de feijão

____ o •

'

.J '

MDB ·de SP fecha questao contra
apreciação de Prefeito indicado

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MDB/SP esperará aprovação
d'a Emende Benevides

São Paulo - Em reunião 'deputado federal Dias Me-
realizada ontem na Câmara

Municipal. com 2� votos a

favor e apenas um contra. o

Diretório Regional do MDB
te chou questão contra a

apreciação de qualquer
nome indicado para a l'rcíei
tura de São Paulo. até que o

Congresso Nacional \ ote a

emenda constitucional do
Senador Mauro Benex ides

(MDB-CEl. que restabelece

as eleições diretas para as

prefeituras das ca pi tais,
A reunião de ontem con

tou com a participação do

líder do MDB na Câmara

Federal. deputado Freitas

Nobre, dos senadores

Franco Montoro e Orestes
Quércia. de seus suplentes.
da quase totalidade dos de
putados Iederais e estad uais

'

do Partido e de representan
tes do Movimenta do Custo
de Vida. Movimento Femi

nino pela Anistia. Mo\i-.
menta de Oposição dos
Bancários. Clubes de Mães,
Sociedades Amigos de Bair
ros e de outras entidades re

presen tat i\ as da periferia.
À reunião faltaram 13

membros do Diretório Re

gional e outros' três mem

bros presentes, O ex-

nezes, que não conseguiu se

reeleger no último pleito eos

. deputados estaduais Manoel
Sala e J�sé Storopoli, em

bora acompanhassem toda a

reunião, retiraram-se na

hora da votação, pedindo
que suas presenças não Ios-.
sem registradas na' ata.

A propos ta de Iech a

menta da questão. apresen
tada pelos deputados esta

duais Almir Pázzianoto,
Eduardo Mararazzo Suplicy
e Irma Passoni. estava subs

erita por -12 dos 53 deputa
dos estaduais do MDB e

conta. a.corn uma moção de

apoio assinada por 21 dos 37

deputados federais que
, consti-

tuem a bancada paulista do

Partido. Pessoalmente pro
curados pelos aurores da

proposta, tarn bérn se nega
ram a subscrevê-Ia os depu
tados estaduais Jihei Noda,

.

José Bustarnante, Silveira

Sampaio, Walter Ahuada e

. Theodosina Ribeiro ..
.. Durante o encontro foi

aprovada a sugestão apre
sentada pela deputada Irma'
Passoni, pelo Deputado An
tonio Rezk e pelo Senador

;,1
São Paulo - O Conselho Permanente ele não é réu primário, pois já roi conde- se resume a "intarncs.acusacoes e não em:!

de Justiça Militar da 2a Auditoria da 2a nado a um ano de prisão, pela Auditoria provas". Refutou os depoimentos de�
CJ M condenQ� ontem o engenheiro' Ri- Militar de Recife, �b::l acusação de "agi- duas das testemunhas, que não disseram:
cardo Zarattini Filho a 3 anos de reclu- tacão no meio rural", c

,

nada sobre o processo". e sobre a ter-:
sã'6: pela tentativa de organ'i/ação de par- No entanto, seu advogado, Idibal de. ceita, citou trechos de seu depoimento e;
tido proibido e propaganda sub, ersiv a, Almeida Piveta, entrará com pedido de refutou sua utilidade para o julgamento.'
de acordo com os artigos -lO e -12 da nova habeas corpus junto ao Superior Tribu- Considerou que o auto de busca e aprecn»
Lei de Segurança Nacional. Este Ioi o nal Militar para qae o Sr. Zarattini possa são é -':;nulo, Ialso e forjado porque não'
primeiro julgamento em São Paulo de responder a apelação da sentença em li-' preenche os requisi-tos da lei.i de acot-do:
processo baseado Wl nov a

.

LSN. berdade. alegando que ele "não perdeu a com o Artigo 1.77 do Código de Processq
Hoje à� 9 horas. o engenheiro ci\il- primariedade porque não tem sentença Penal Militar". Lembrou que o enge

qu� Ioi banido do Brasil ell) setembro' de transitada em julgado. Alél'n disso, en- nheiro Ricardo Zarattini Filho roi preso'
1969 e \oltou c1andestinaí'nente em ja- �rará, com recLirso 'no mesmo tribunal n0 dia 31 de maio de 1978 e que o man4

,

neiro de 1970 - será julgado no\'amente pelando da condenação de três anÇ)s e, jato de busca e apreensão foi expedido no'
por sua participa�'ão nps mO\imentos pedindo a absohição do' engenheiro. dja9dejunh0�queporlsso"naOde\eSe�
gre\ i,tas ao tempo que era engen.heiro da O prGJnotor Dácia Günres de AraújÇl ,Ie\ ado em consideração como prova'"
Co,ipa - Companhia Si'derLlrgica Pau- Iniciou ontem o :jtlfgamento do enge-

'

li,ta,. em 1962. Esse processo foi instau- nhelro Ricf1rdo Zarattin'i, ralando du-
.

O julgamento de ontem roi presididq
rado em 1965 e todos os O�ltroS 22 acusa- [ante cerca,de -15 minutos, enl voz baixa, pelo juiz Nelson da Siha Machado Gui-'
dm_jú foram absoh idos. O promotpr mi- A princi pai prO\ a de acusação que apre- : marães, que negou pedidn do ad\ ógado'\

"
Iltar 'Dúcio Gomes de Araújo. que run- sentou foi uma carta manuscrita por la- Idibal Piveta para queoengenheiro, após':
clonou também no proces·so de ootem, rattini., sob o pseudônimo de Cesar Cur- o julgamento,. desse ent.re\ista à im-;
'pediu SL!a absohição nessa acusação, em rini -,-- um laudo pericial pro\o�1 que a pre}1sa.' Participaram do Con�elho per{
,\ de ,etembro de 19n.· caligraria da CÇlrta era a n)esma do enge-, manente de Justiça Militar, alem do Te-

A ,enténça Ilda ontem l>elO' presidenté nheiro'- dirigida ao Partido Comunista nente, Coronel José Lopes, os capitães
do Conselho Permanente de Justiça Milic Revolucionário, em Pernam buco datada Accasio Sampaio e Joaquim de Castro Jr.

. léIr, Tel)ente Coronel José Lopes, decfa- de Iode maio de 1975. em que ele mostra e.o Segundo Tenente José América Es\ ai
rou a ausência de press'upostos legais que a intenção de tent'ar for.mar um'partido Carmo. O' cQnselho chegou a .pena de �

.

d�l,riam benerício ao engenheiro Ricardo relolucionário' prolelárió. ,anos de reclusão, "por maioria de \otos",l,
larattini l"ara aguardar em liberdade o '.0 ad\ agado de defesa 1 d'ibal Pivetá após hora·e lileiil de delibera(,:ão em ses"

'(lllgamento dp reçur.�Q,,�ntenà�,tiãp:ifL\�, con.si d'erou 'QUe a .derí�lllcja'do promotor são secrdi:'(. _.' t),

Supremo retoma amarih.ã
. trabalhos judiciários :.

"

'. com,posse ,de ministros
Brasília - O Supremo vencimentos), o Supren:lO

Tribunal Federal retoma tem em pauta vários pro
amanhã o seu período de cessas importantes para
t�abalhos "judiciários, com julgar, entre eles o pediqo
a solenidade de posse do, de extradição formulado
seu nO\o presidente, o Mi- pelos governos dq Áustria,
nistro Antonio N�cler, e do Israel, Alemanha Ocide'n
vice-presidente, Miilistro tal e Polônia contra o ex

Xavier de Albuquerque, oficial nazista Gustav
eleitos no final do ano pas- Franz Wagner, acusado de
sado para um mandato de participação n'o extermínio
dois anos. de milhares de judeus nos

campos de concentrqção
de TrebJinka e Sobibot.
Há também uma dezena de

pro�essos contra deputa
dos federais e um senador,
entre os quais dois movi
dos contra o Deputado'
Francisco Pinto (MDB
BA) pelo futuro Ministro

presidêllcia, o Ministro da Agricultur(l e pelo ex-

Antonio Neder, que a as- Presidente do IBC, Carlos
SUl11e, bem como o Procu- Alberto Pinto, que se COI1-

rador Geral da República e sideram injuriados, calu
um representante dos ad- niados e difamados pe·lo
vogados que atuam na- parlamentar.
quela . corte. Em grau de recursos, é
Reunindo-se. pela pri-. praticall1enfe certo que

meira vez desde que, por ainda neste semestre che
força das emendas consti- gliem ao Suprel1lo os pedi

dos de habeas-corpus Çlll
favor de exilados, banidos

Franco Montoro, para que o nas assembléias legislativas.
Partido realize uma carn- O Senador manifestou a

panha objetivando Lima convicção de que a Emenda

ampla mobilização popular Mauro Benevides será apre-

para que o eleitorado en- vada no Senado, lembrando
tenda e apóie a decisão e que serão necessários apenas
ainda, que o IEPES - Insti- 9 votos da Arena, uma vez

tuto de Estudos Políticos, que o MDB conta 25 se�-a-
Econômicos Sociais, do dores, de um total de 66.
MDB - promova um ciclo de O Senador Orestes Quér-
debates com as entidades re- cia negou que o MDB tenha

presentativas da periferia. criado um impasse político.
para exame da decisão e

-

"Por enquanto o MDB ado-
buscar subsídios para um tau uma posição política,
programa a ser apresentado masnão é uma posição del'i-
.ao futuro prefeito paulis- ,nitiva, porque depende da
tano. võtação da Emenda Benevi-
O Senador Franco Mon- des. Não queiram dizer que o

toro, ao término da reunião, MDB criou um impasse:
considerou que ao adotar a porque, com essa decisão. o
medida- o MDB mostrou partido ainda não fechou

que continua fiel aos com- todas as portas".
prornissos assumidos durante O líder do MDB na Câ-
a campanha eleitaral,' mura Federal" Deputado
quando o Partido teve corno, Freitas Nobre. também
bandeira a defesa das elel_"d negou que seu Partido tenha

ções diretas em todos os ní- criado um impasse político,
veis. assinalando que o Partido,

. O Sr. Franco Montoro -s im p le sment e está CUITI-

anunciou que vai propor ao prindo o seu programa. l m-

Diretório Nacional do MDB passe, para ele, seria o M DB

que se posicione a lavor da

decisão adotada ontem em

São Paulo, estabelecendo

que essa diretriz deve ser se-
'

guida nos demais Estados
onde o Partido tem maioria

concordar em votar num

prefeito indicado por um

governador da Arena. par
udo que teve apenas 10%dos
I atos da Capital no último'
pleito.

Ex-ministro do STF diz que
an'istia �,"indispensável,

sua' e.\tensão - COIllO decor

rênóa elo próprio processo de'

aher(�ta política, quc-se
gundo ele se iniCIOU com 9.:rim
do Ato Instit�lcional ,n.o 5,

Salvador- Pará o ex-Ministro mórias, "Caminhos de Ulll

do Supremo Tribunal Fede- Magistrado",- e "aceitú\ lr �l

rai, Sr. Adalicio Noguçira, "a, j,déia surgida em setores ofi

anistia em princípio e útil, in" 'fiais, de concessão gradual de
dispensá\ el. pois corrigiria anistia. "Com isto se e\ itaria

algumas injustiças�'. Mas ,eie precipita�ões e seriam estudil�
ressa]\ f' contudo, que "na dos em detalhes os di\ ersos

prática tem que se avaliar cui- casos. especialmente os que
dadosamente cada caSQ., antes en\'oh em pu.nidos por assai"

de se decidir qual sua exten- \!)ps a bancos e seqtlestros". de-
,ão". c1arou.

tasma" o que vai possihl1'itar
uli�íA verd'adeira a�tura de-

m02rática". ",

Em sUa op�nião, "a deíTÍo
cracia precisa erescer no País.

estender-se a todos os brasilcl-

I'
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COMO RESPONSAVEL PELA FAMíLIA, O QUE FEZ VOC�

COMPRA,NDO UM TERRENO NA ZONA URBANA - ATENTE

INFORMAÇÕES NA MODELAR. FONE 22-2281.
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Paulo Egydio acha que PC,deve
.

.

ser assunto no Congresso (
- Quero lembrar - disse Q S1.'_ Egydio -

que o MDB fechou questão paraaguardar a

votação da emenda, mas isso não significa que
tenha fechado questão contra a aprovação do
nome do engenheiro Reynaldo Emygdio de

Barros, prefeito indicado pelo Governador.
eleito Paulo Mal ul. Para mi m esta é mera

mente uma questão política do MDB, em re

lação a Emenda Benevides, que vai ser discu
tida e aprovada ou não pelo Congr�ssGl Na-
ciorial",

'

O governador Paulo Egydio afirmou que
ainda não estabeleceu a data .ern: que irá a

Brasília para se despedi r do Presidente Er
nesto Geisel e reiterou que não irá acompa
nhado pelo Sr. Paulo Salim Maluf, porque
não vê motivos para a ida do futuro governa
dor.

- Creio que o presidente.-:- concluiu o.Sr.

Egydio- ainda virá a São Paulo uma vez, no'
dia � de março, para inaugurar o trecho Sé

Bras, do Metrô, Se ele confirmar sua vinda.

irei me despedir dele depois e se não confir
mar. marcarei uma ida minha à Brasília para'a
despedida oficial. Agora não \ ejo porque a

ida do futuro gov ernador. Não estou sabendo
dessa necessidade. Acho que é uma situação
esdrúxula. porque afinal se despedem aqueles
que trabalharam juntos. como no caso.reu e o

atual presidente Os [uturos governadores
devem despedir-se do novo presidente".

São Paulo - O Governador Paulo Egydio
Martins voltou ontem a se manifestar sobre a

legalização do Partido Comunista, pedindo
que o, assunto seja dehatido pelo Congresso
Nacional, na nova legislatura que inicia seus

trabalhos normais no próximo dia 1°.

Aos jornalistas que o questionaram sobre a

.colocacão feita no último sábado pelo porta
\ oz da Presidência da RCpLI blica, Coronel
Rubem Ludwig, de que o Palácio do Planalto

não conhece os fundamentos que o levaram a

defen'der a legalizacão do Partido Comunista:
o sr. Paulo Egydio obscrx ou: "parece-me que
esse assunto dev e ser debatido no Congresso
Nacional. Pelo que eu saiba a modificação de

qualquer processo da lei partidária, pode ser

de iniciativa tanto do Executivo quanto do

Legislativ o. Entretanto eu proponho que esse

assunto venha a ser debatido pelo próximo
Congresso Nacional".

Argumentando que o problema não é do

MDBe que ele "não tem nada a ver com isso",
o Sr, !)aulo Egydio não quis fazer maiores

considerações sobre a tl'etisão adotada ontem

pelo Partido de Oposição em São Paulo, de

fechar questão contra a apreciação de qual
quer nome indicado pelo governador eleito
para a Prefeitura de São Paulo, atê que o

Congresso Nacional vote a emenda constitu
cional do Senador Mauro Benex ides, que res

tabelece as eleições diretas nas capitais .

Almino irá se.
•

encontrar
com Prestes
e Brizola

São Paulo - O ex:
Ministro do Trabalho do Go
verno Goulart, Sr. Almino
Afonso, corifirmou. onte�
que seguirá até o final da se:
mana para a Europa e que j�
tem reuniões marcadas com
os ex-governadores de Per:
narnbuco e do Rio Grande do
Sul, Srs. Miguel Arraes 1
Leonel de Moura Brizola]
O Sr. .Alm.no Afonso escla]

receu que ainda não marcou �
data do seu embarque e ape.
nas adiantou que pretende
manter' "longas conversas";
é�m os dois líderes brasileiros
exilados. Segundo. as primei.
ras informações publicadas a

respeito dessa viagem, o Sr;
Almino Afonso discutirá cOI11
seus dois interlocutores o que
é mais viável no momento, s\
a criação de um Partido Tra
balhista, de um Partido SOCi:tilista ou o' Iortalecimento dú
MDB como frente de oposí:
ções. '

Zarattini condenado a' 3 'anos de prisão

A sessão. de posse d'os
novos ,dirigentes do. STF
será solene.' É tradicional-
men té uma das poucas em

que se pronunciam discur
sos. Falarão o Ministro

Thompson Flores, que en

cerrasá seu mandato na

\

tucionais que entraram em

vigora,l.°dcjaneiro, recu
perou as suas principais
prerrogativas. - entre as

quais o direito de
man i festar-st:! sobre

habeas-corpus para presos
,políticos e os prédicamen-
tos da magistratura (ina
movibilidade, vitalicie
dade e irredutibilidade ue

Tancredo será eleito
para a Academia
Mineira de Letras

"que era UI�l instnlmento res

(os". inclus'i\e atra\és do

Poder Judiciário, que te\ c res-
-- O AI-5 puniu muita tabelecidas suas garanlla'"

gente, às vezes injustamente. "Quanto mais extensas c mais

Isto não significa 'uma crítica amplas forem as atrihui�'õe,
aos criadores do Ato Institu- do Judiciário, mais garan,tla,

Segundo o ex-ministro -

'"' O Sr. Adalicio Nogueira
. cional, mas a constatação de ter�,a população de apllca<;ão

que quinta reira :\:fl'i �ªj1çaT.' disse,a\reditar Rfl,eOnG..ess�Q"" tjue;.\'!le-t6've·;efeiw�ív�gatj�o�."""de J{I'lil!ça, e .isto 1al parte da

nesta capital seu li\TO de me- de u'nistia -,independente de E hbje 'já não há' esse fa'ri- democracia",' concluiu,
:v.,{

PARA GARANTIR O SEU FUTURO?

BEM: N,4 ZONA URBAN/�J ONIJ-Ê A VALORIZAÇÃO t; r1ULTIPLICADORA

(COMO NO JARD I �'l ATLArH I cm VOC� FICARÁ TRANQU I LO i o FUTU-

RO ESTARA GARANTIDO

e condenados por cri l11es
contra a Segurança Nacio
nal, entre os quais os que
pretendem bcncficia'r o

ex-Governador Leonel,
Brizola, caso estes tenham
sido OL,I \·enham a ser nega
dos pelo Superior Tribunal
Militar.

.

,

Belo Horizonte - O Se
nador Tancretlo

.

Neves
(MDB-MG) ser{! eleito

quinta-reira próxima membro
da Academia Minçira de Le
tras, mesmo nflo sendo escri
tor. Ele é o [lI1ico candidato à
cadeira nO 12,cujopatronoéo
escritor JLilio Ribeiro, autor
de "A Carne" e que foi fun
dada pelo jornalista Cariindo
Leles.

O presidente da Academia,
Vivaldi Moreira, esclareceu
que para ingressar na institui
ção não é preciso ser necessa

'riamente um escritor, mas um
homem de letras, "como é o

caso qe Tancredo Neves, que
escreve l11uito bem os seus dis,
cursos.

Quem não pode entrar para
a academia são os anall'abe
tos".

, I

'Caiá ",está 'doente ,e
..

< ,

�d,vogdd� requer
" ordem para tra,cr:lo

.
,
,

�
,

I
.

•
•
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Recife - O advogado'Pedro Eurico de Barros e Sih a requereu
ontemao juiz auditor substitLlto da 7.0 CJM, Sr.' Antonio da:
Si]\eira Rosa, permissão para que o estudante Edval Nunes da,
Silva, "Cajá", possa ser \i�itado por seu médico particular, poisl
segundo o Sr. Peçlro Eurico ele não está passando bem "em:
virtude da péssil)la alimentação que recebe", :

Explicou o ·ad\'�gado que o estudante está com problemas:
intestinais e até agora não conseguiu receher a visita do médico'

"que é barrado.no Quartel de Ca\ alaria, onde Cajá está preso,:
,toda \ez que tenta ra/er uma \isita".

Àlém da (isita do médico, o Sr. Pedro Eurico pediu ao juil.,
auditor substituto prO\idências no sentido de permitir que

Cajá, raça um tratamento den.tário, no que imediat:';mente con

cordou o juiz Antonio da Silveira Rosa, ressaltan.lo que qual{;
,quer problema o advogado inrormasse, pois o preso tem direito,
a assistência médica.

'

",
,,

Na,ocasião o Sr. Pedro Eurico lemhrou que a difinlldade enf
faler cQm qUe Cajá rosse examinado pelo médico, dne-se a,

restrição imposta 'pelo próprio auditor que determinou qu�
apenas 12 pessoas, entre familiares e amigos poderiam \isitar �.es.tudante. Edval Nunes da Siha é acu�ado de tentar reorgalllJzar o Partido Comunista Re\OluclOnano =- PCR -, Junta
mente com mais 7 pessoas e é o l!nico réu primário preso�
aguardando juigamento.

. Geisel e Adalberto
"\

recebem/homenagem
de ministros'do STM'

, ". I
Brasília- O Presidente Ernesto Geisel e o \ ice-Presidente da'

Rep[IPlica, Gen.enll Adalbérto Pereira dos Santos, serão home-I

nageados hoje. ús '20 horas. com um janwr no Clube da Aero

núutica, ol'crecido pelos ministros do STM, na qualidade de,
integrantes llaquela corte. No dia 15, os dois participarão de

outro jant�lr. no Cluhe N�l\aL oferecido, pelo corpo diplomá-,
tico a�redit'ado no Brasil.

'

•

Quarta-feira, o �hefe do Governo \:isitarú em Brasília, a sede

da hlnarte, a comité do Ministro da' Educação, Sr. Euro

Brandão. onde partiC'ipará do lançamento 6ricial do Ii\TO "Ar-I
tesanato Brasileiro" é' assiste ii apresentação .de um. nl!mero

musical pela Orquestra de Cordas do, Projeto Espiral.
Em consequência das enchentes em Minas Gerais, o pre�iJ

dente Ernesto Geisel cancelou a viagem que raria no p'róximó
\)ia l6a lpatinga, para a inauguração do 111 Estágio daUsimi
nas. O Palácio do. Planalto informou que provavelmente n.ão
haverú nova data !1ara essa visita já que o Governo do Presic

dente Geisel estú praticamente um mês de seu término.

No dia ·20, () chefe do Governo inaugurará, em Brasília, as

sedes da Imprensa Nacional e da Academia Nacional de Polícia.!
No dia,� I, ele irú ao�Rio �eJaneiro participar da solenidade dicomemoração do anl"ersano da tomada de MonteCastelo pela
FEB, na 11 G�lerra Mundial. Sua última viagem em fevereiro

será a Poços de Caldas, Minas Gerais, quando visitará, no di�
22, as instalações da Nuclebrás. I

; _::::::z:::.otee
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Jorge altera·seu secretariado:
Za�rozny fica no Planejamento
e Bonato é mantido na Fazenda.

o governador eleito Jorge Konder Bor
nhausen, atendendo sugestão da área fe
deral decidiu ontem, antes da reunião

,

que manteve com os integrantes do pri
, meiro escalão do próximo Governo,
promover a primeira alteração no cole-
giado que com ele vai administrar o Es
tado a partir do próximo dia 15 de março,
mantendo na Secretaria da Fazenda o Sr.
Ivan Bonato e transferindo o industrial
Norberto lngo Zadrozny para a Secretaria
do Planejamento, A alteração introdu
zida não vai afetar o Plano de 'Governo
que está sendo elaborado sob a coorde
nação do Sr. Rui Borba Filho e que será
executado no próximo quadriênio: "riio.

Na tarde de ontem, após decidir com
os Srs, Bonato e Zadrozny a nova com

pO_Não � próximo secretariado, o Sr.

Jorge Konder Bornhausen presidiu a

primeira reunião com seus assessores de
'

, primeiro escalão. Abrindo o encontro,
, que se prolongou por duas horas e quinze
minutos, o futuro governador ap�esen-

tou individualmente todos os escolhidos

para sua equipe, gastando cerca de três
minutos para iustificar o convite e falar
da experiência nos setores que irão ocu

par. Jorge revelou o que conversou com

cada um sobre seu Plano de Governo e

reiterou seu desejo de fazer da pasta da
, Educação a prioridade das prioridades
na próxima administração. Disse acredi
tar na capacidade e na paciência do Sr.
Antero Nercolini, expressando sua cer

teza de que o setor estará entregue em

boas mãos.

O industrial Dieter Schrnidt, que irá
suceder ao Sr. Nilson Boeing na Secreta
ria da Indústria e do Comércio expôs ra

pidamente o trabalho que vem desenx 01-
vendo, afirmando que subitamente se viu
envolvido no Plano de Governo e que
vem canalizando sua atenção para o de
sempenho de sua pasta, "trabalhando de
corpo inteiro",
Coube ao Sr. Rui Borba Filho relatar o

que já se encontra definido no Plano de Zadrozny deixa a Fazenda para",

Lenoir não acredita em diretas
"

.

para prefeitos nomeados até 1982

O senador indireto de Santa

Catarina, Lenoir Vargas Ferreira,
'afirmou ontem que tem dúvidas
de que, até 1982, quando serão
realizadas eleições gerais no País,
já esteja restabelecido o direito
dos municípios cons�erados

.
como áreas de segurança nacio

nal, e das capitais, em elegerem
seus prefeitos através de eleições
diretas.

"Existe, institucionalmente,'
um Conselho de Segurança Na-

, cional que dita orientação
sobre todo o universo da segu
rança .. E, dentro dessa, se encon
tram os municípios considerados
de seu interesse", explicou.

SEM EXiGÊNCIAS
Lenoir também descartou

qualquer possibilidade de um

acordo entre Arena e MDB, para
(í o restabelecimento de pleitos nes-,

sas áreas, como desafiou o par
tido da Oposição. diante da pro
posta do Governo do Estado em

sugerir eleições diretas para as es

tâncias h idrominerais, já.
...

O senador considera que os

dois partidos só podem se enten
der em matérias de seu exclusivo e

mútuo interesse, "mas não se po
derá exigir que a Arena venha
partilhar de uma tese que envolve

posição definida do Governo Re

volucionário, de quem ela

(Arena) é solidária e prograrnati
camente defensora dos princípios
que informaram o movimento de

Konder pede
julgamento
de sua obra
juntamente: I

"'"

com a açao
dos políticos
O governador Konder Reis, na

viagem que fez neste fim de se

mana a região do Alto Vale do '

ltajaí, afirmou em Agrolândia
que seu Governo foi de esforço
constante, "sem dia, nem .noite,
nem sábado, nem domingo, nem
férias, nem repouso" _ e pediu
em Rio do Sul, onde inaugurou o

Centro Social Urbano, que sua

administração seja julgada mas

que se "julgue também a ação de
todos os homens públicos, de
modo que a Arena se faça um par
tido capaz de levantar bem alto os

ideais da
.

"Revolução",
A VIAGEM

O governador Konder Reis ini
ciou seu roteiro de viagem, presi
dindo, às 11 horas de sábado, em
lbirama, a solenidade de inaugu
ração do Centro Comunitário e a

posse da comissão diretora
e conselho fiscal do Conselho
Comunitário daquele município,

, No mesmo ato, que contou com a

presença do coordenador do Pro
grama Nacional de Centros So
ciais Urbanos (PNCSU), Marcos
Viníeius Villaça, o governador
entregou ao prefeito de Ibirama,
Heinz Scheidemantel, um cheque
de 700 mil cruzeiros para a cober
tura do Ginásio de Esportes local.
O Centro Comunitário exigiu re-

,

cursos, no valor de um milhão de
cruzeiros,

Em Rio do Sul, no bairro da
Boa Vista, Konder inaugurou o

Centro Social Urbano "Carlos
Torinelli", que custou a Supervi
são da Ação Comunitária, o total
de Cr$ 3,839.873,96,

Na mesma solenidade, foram
empossados os membros da Co
missão Diretora e do Conselho
Fiscal, do Conselho Comunitário
e celebrados convênios entre a'

��ç e o Conselho Comunitário
tl'mpossado, para a limpeza e con-

1964".
O presidente do' diretório re

gional da Arena classificou ainda
de "demagógica" a rejeição que o

MDB vem fazendo aos senadores

biônicos, para ele um tema de

campanha eleitoral que foi das
ruas para o Congresso Nacional.
"É um capricho que não tem am

paro nem na lei nem no bom
senso".

O senador arenista disse mais

que, se houver uma insistência da

Oposição contra os biônicos, a di
ficuldade de convivência não
serão da Arena com o Senado e

seus compromissos com a Nacão,
"mas, sim o MDB, que, sem

força decisória, iria procurar as

manchetes da Imprensa e omitir
se do trabalho parlamentar". Ele

declarou não acreditar que "esta
teima aguente muito tempo",
Colocando as articulações na

cionais para a formação de novos

partidos políticos como movi
mentos "facilitados recentemente

por iniciativa do presidente Gei
sel", Lenoir Vargas acha natural

que "se entenda em aproveitar a

nova legislação para equacionar
por outra forma o quadro parti-
dário brasileiro".

Ele, contudo, afirma que não

participa dessas articulações por
ser presidente regional da Arena,
e que, por uma questão de ética

política, "não pretendo me envol
ver em tais movimentos",

Para Lenoir, a decisão é do Conselho de Segurança Nacional

O senador analisa ainda que a

legislação brasileira, antes mesmo
da reforma revolucionár ia ,

sempre foi pluripartidária, mas

que a realidade política do Brasil
"é que nos levou a dois partidos
fortes", Mas admitiu que "haviam
condições possíveis e legais para a

existência de outros partidos",

Nesse caminho de perspectivas
para um pluripartidarismo, o pre
sidente regional da Arena admite
uma agremiação onde esteja in
c1uído o ex-governador Leonel

Brizola, "pois em política todas as

composições são possíveis, pois o
que se visa é o bem comum da
Nacão".

Sobre a volta deste político exi

lado, e que pode ocorrer em abril,

Lenoir afirmou que não tem res

trições nem aplausos. porque
quase todos os políticos que estão
fora tio País foram contemporâ
neos seus, de atividades político
partidárias", cada qual em suas

agremiações.
No entanto. o senador arenista

não vê qualquer possibilidade em

que a volta de Brizola cause uma

influência política em Santa Cata
nna. principalmente no Oeste,
onde a população se iderltifica
com o ex-líder petebista.
"Em Santa Catarina as antigas

correntes políticas mais fortes

foram PSD e UDN, vindo em ter

ceiro lugar o PTB, Isto no auge da

ascenção trabalhista. com seus lí

deres mais expressivos dispondo
de altas posições na Federação",

Em mais uma inauguração o governador falou do esforço constante de seu Governo.

servação do Centro Social Ur

-bano; 'bem como para a contrata
ção
de pessoal capacitado a desenvol
ver as atividades necessárias no

prédio.

O coordenador do PNCSU _

Programa Nacional de Centros So
ciais

.

Urbanos _,

volvimenta "e entregou ao Go

vernador, uma placa de prata,
"como reconhecimento do povo
de nosso município, por tudo que
temos recebido de Vossa Excelên
cia".

No período da noite, em sessão
solene na sede do Clube, Floresta,
a Câmara Municipal de Agrolân
dia entregou o título de Cidadão
Honorário e a Associação Co
merciai e Industrial local, o título
de Sócio Honorário ao go
vernador Konder Reis,

Marcos Vinicius -Yillaça, disse

que "muito forte é o sentimento

que trago do meu nordeste, para
dizer que tenho uma segunda
terra, ao lado de meu Pernam
buco, que é Santa Catarina.' Por
isso, governador, minha palavra é Na mesma solenidade, o Go

de profundo agradecimento aos vernador, declarou inauguradas
exemplos de administrador pú- as linhas de eletrificação rural de

blico que recebi do senhor". Rio Novo, Rio Garganta e Rio
_ Bonito, construídas pela Erusc,

TROMBUDO CENTRAL além da Unidade Sanitária de

As 17 horas, o governador Azrolândia.
inaugurou a rodovia de acesso da
BR-470 a Trombudo Central, im
plantada pela Secretaria dos

Transportes e Obras, com exten
são de dois quilômetros, e que
exigiu investimentos da ordem glo
bal de Cr$ 10.403.684,16,

O prefeito de Trombudo Cen
trai, Eginold Bell, destacou "o

grande impulso que esta rodovia
representará para nosso desen-

-DepoiS de saudado pelos repre
sentantes da Câmara, da comuni
dade e da Associação Comercial e
Industrial, tendo todos justifi
cado as outorgas dos títulos
"como um penhor de gratidão
aquele que tem tornado nosso
município mais ativo e, capaz,
através das importantes obras que
aqui realizou", o governador
disse que ':quero consignar aqui,

o quanto estou cativo pelo vosso

gesto. O quanto estou feliz em

poder ter este encontro, já ao fim
do meu Governo. Sinceramente,
me sinto realizado em poder con
viver estes momentos com tão
crescido e expressivo número de
cidadãos agrolandenses",

VIDAL RÁMOS
Como lultima etapa de sua vi

sita à região do Alto Vale, Konder
Reis inaugurou, ontem, a Rodo
via "Carlos Heinz Buechler", que
liga Ituporanga a Vidal Ramos,
em uma extensão de trinta e cinco
quilômetros, tendo custado a Se
cretaria dos Transportes e Obras,
o total de Cr$ 73.528.539.69.

Em nome dos dois municípios
beneficiados, o Prefeito de Vidal
Ramos, Antônio Goedert agrade
ceu a obra implantada, destacou a

importância que ela representará
para a economia da região e disse
que "a profícua administração de
senvolvida durante os quatro
anos que estão prestes a se com

pletar, fizeram canalizar para
nosso município. outrora desco
nhecido e abandonado, uma série
de obras que transformaram a

imagem dessa parcela de Santa
Catarina",

Governo, discorrendo sobre seus objeti
vos. Revelou que o trabalho que está
coordenando objetiva proporcionar van
tagens aos catarinenses e não metas,
"porque a preocupação maior do futuro
Governo é o homem e não metas",

delas ouvir críticas e sugestões.
Ao final da reunião, o Sr. Jorge Bor

nhausen pediu a seus assessores diretos
para que não assumissem compromissos
nas sextas-feiras, Ele pretende realizar vi
sitas às micro-regiões, 110 interior, du
rante três vezes por semana, sempre às
sextas-feiras. Na sexta-feira restante ele
se reunirá, na Capital, com os prefeitos
da região da Grande Florianópolis pre
tendendo inclusive convidar para o en

contro os prefeitos do partido de Oposi
ção. A nova reunião do colegiado deverá
acontecer no próximo dia 22, antes do
carnaval.
Quanto a composição do segundo es

calão das secretarias, que começa a ser

feita a partir de hoje. o Sr. Jorge Bor
nhausen disse que não pretende influir
nas equipes de seus secretários, deixando
a escolha a critério de cada um. Ele quer
dar liberdade de escolha para a formação
das equipes, assim como agiu na eleição
da Mesa da Assembléia, deixando intei
ramente a vontade a bancada da Arena.Bonato que permanece está.

CRITÉRIOS
Ainda no encontro de ontem, que se

prolongou das 16 horas às 18h 15m, o

governador eleito reiterou seu desejo de,
despachar com os secretários nas sedes
das secretarias, Ele justificou sua decisão
achando que uma vantagem está no fato
de que na própria secretaria o titular dis
põe de imediato de toda a documentação
sobre sua pasta e lá também estarão seus

assessores para explicarem qualquer
ponto obscuro de determinado assunto.

Ele fará o deslocamento a pé e quando
sobrar algum tempo vai tomar um caíe
linho no Ponto Chie porque pretende
sentir as coisas de seu Governo mediante
o depoimento popular. Com esse critério
poderá com ersar com as pessoas na rua eonde

IBESA
PEREIRA

INDÚSTRIA
LOPES
E .COMÉRCIO S. A.

FABRICANTES DOS PRODUTOS CLlMAX,
,

LAVíNIA, GELOMATIC E SANVO.

Admite:

DEMONSTRADORA

REQUISITOS:
, ,

Experiência em vendas, boa apresentação, desembaraço
e fácil comunicação, idade mínima 20 anos, escolaridade
1.° grau completo, e residente em Florianópolis.

OFERECEMOS:
Salário compatível com as funções, registro em carteira,
treinamento remunerádo, admissão imediata e excelente
ambiente de trabalho.
Remeter carta detalhando requisitos acima, acompa
nhada de uma foto 3 x 4 recente, para posterior entre
vista.
Endereço: Rua Barão do Rio Branco, .63 - 6.° andar -

conjunto 601 Curitiba - PR - 80.000

. FICOUMILVms
MAIS FAcIL ENTRECAR

NO BRADESCO.
o Bradesco colocamais de

1000 agências, em todos os
estados brasileiros, à sua
disposição, para que você
entregue e obtenha todo tipo
de informação sobre aRAIS
(Relação Anual de Informações
Sociais) de 1979, fornecendo
inclusive os formulários
gratuitamente.

Para maior rapidez e
comodidade às empresas que

prestam informações aoPIS
por intermédio de fita
magnética, o Bradesco possui
um manual para consulta.

Confie sua RAIS ao

Bradesco. Mas não esqueça o

prazo de entreqa:
- 15/2 para as empresas com
até 50 empregados.
- 31/3 para as empresas com
mais de 50 empregados,

É só falar com a moça.
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NOVA PONTE
Quando começou a tratar da cons

trução da nova ligação viária entre a

Ilha e o Continente, o então Gover
nador Colombo Salles decidiu-se
por um projeto que previa a constru

ção de uma ponte dupla, como se

fora dois gigantescos braços de con

creto atravessando a Baía-Sul.
Na ocasião, o eng.? Eliseu Re

zende, que ocupava o cargo de
diretor-geral do 'DNER, foi contra a

idéia e determinou que fosse cons

truída uma ponte convencional, com
apenas um braço, a quaL, na sua pre
visão, iria suportar pacificamente o

tráfego da cidade por muitos e mui
tos anos. O Governo catarinense
teve que se conformar com a decisão,
estimando, porém, que a nova liga
ção em tais condições serviria por
um período em tomo de 15 anos,
após o que uma outra teria que ser

construída.
* * *

O Sr. Eliseu Rezende, a partir de
15 de março, será o Ministro dos
Transportes do Governo do General
Figueiredo.
Em Santa Catarina - justiça seja

feita - o Governo continuou preo
cupado com o problema e já quer um
novo projeto para uma nova ligação,
sabendo que as duas pontes atuais
a sobrevivente Hercílio Luz e a Co
lombo SaBes - dentro de bem
pouco tempo não conseguirão mais
atender à demanda do trânsito.
Não sabemos como o Sr. Eliseu

Rezende encarará o problema. Por
via das dúvidas, vale a pena mandar
rezar uma novena na esperança de
que, como Ministro, não trate de
Santa Catarina como tratou na quali
dade de diretor do DNER. Não ape
nas no episódio da nova ponte, como
também no que toca à execução de
obras federais em nosso Estado.
Devemos ter sempre presente a

evidência de que a Ponte Hercílio
Luz continua sendo o prodígio da
engenharia, resistindo bravamente
ao passar do tempo, ao contrário de
suas irmãs gêmeas, -dos Estados Uni

dos, que jácairam, Até quando resis
tirá a Ponte Hercílio Luz, ninguém
sabe. Só se espera que, no dia em

-que ela cair - o que por si só já
representa uma tragédia - não
venha a aumentar o luto da cidade
com o sacrifício de vidas huamnas.

* * *

Cremos que já é tempo de dar uma
merecida aposentadoria (ou uma

mei-a aposentadoria, com direito a

"salário perruanência ") à velha
Ponte Hercílio Luz, para que ela
continue onde está, como insuperá
vel adorno desta cidade. Mas para
isto para que isto aconteça é preciso
uma nova ligação, como o Sr. Co
lombo Salles previu, o Sr. Konder
Reis confirmou e o Sr. Jorge Bor
nhausen certamente ratificará.

* * *

Roga-se ao Sr. Elrseu Rezende
que, desta vez, concorde com a idéia.

PELAS DIRETAS
Se consultados um a 'um, todos os

deputados da bancada da Arena na As-
I sembléia Legislativa manifestam-se fa
voráveis à eleições diretas para todos os

níveis. Idem os da bancada federal e até
mesmo o Senador Lenoir Vargas Fer
reira, a despeito de ser biônico.

CRUZ E SOUZA I
Louve-se a atitude do Governador

Konder Reis em batizar. com o nome

Cruz e Souza o Palácio dos Despachos,
que será reinaugurado no dia 12 de
março.
Com esta decisão Florianópolis se

redime da feia omissão de não ter se

lembrado antes de homenagear o seu

poeta com o nome de um logradouro ou
de algo parecido em proporção equiva
lente ao talento do bardo negro que é a

maior glória da nossa poesia.
* * *

Florianópolis, a bem da verdade,
possui uma Rua Cruze Souza. Tão im
portante que pouca gente a conhece.
Agora, com o nome do Palácio, fica

diferente.

RESIDENCIA
Por falar em Palácio, ó Governador

Konder Reis não vai esperar pelàiiiàii
guração. Transfere já no próximo dia
20 o seu gabinete para a� instalações já

restauradas. Até o dia 15, ele ocupará a

suite remodelada do Palácio "Cruz e

Souza" para permitir que a residência
da Agronômica seja preparada para o

novo governante.
* * *

Neste período, a cozinha da Polícia
Militar é que fornecerá as refeições do
governador.

* * *

A propósito, o Sr. Konder Reis
ontem degustou, mais uma vez, a refei
ção da PM. O menu era arroz com

carne ao molho.

/.

CHAPA BRANCA
O Opala preto CM-0835, da Prefei

tura de Araranguá, circulava domingo
às IOh45m pela avenida Atlântica, no
Balneário Carnboriú. No interior dois

,

casais.

PESCA PR.EDATÓRIA
José Lutzemberger , presidente da

Associação Gaúcha de Preserx ação do
Meio Ambiente. recebeu denúncias de
que turistas argentinos estariam pes
cando com dinamite no litoral catari-

.

nense
:;: *

O'ecólogo gaúcho encaminhou, ime
diatamente, pedido de informação a
Gert Fischer, presidente da Associação
de Preservação ao Meio Ambiente de
Santa Catarina.

.

*

A pesca a dinamite é predatória por
que implica na matança de quaisquer
espécies de seres marinhos. Depois da
explosão, os seres atingidos vêm à tona
e os pescadores recolhem apenas os pei
xes maiores, O restante é levado às

, praias pelas marés.
* * *

Lutzemberger promete ajuda.

QUESTÃO DE SEMÁNTlCA
O reitor João Nicolau de Cravalho,

da Udesc, baseia-se na inexistência de
fraude para qualificar o vestibular da
Acate como o mais tranqüilo do país.

Se a tranqüilidade depende da ausên
cia de fraude, o reitor necessita, então,
apontar outro sinônimo para a inquie
tação que levou 26 vestibulandos a im
petrar um mandado de segurança
contra a Acate. Estes estudantes são'
alguns dos que constavam na primeira
lista falsa de aprovados emitida pelo
órgão,

.

* * *

Na verdade, o professor João Nico- .

lau de Carvalho esqueceu-se de que f'al
tau tranqüilidade para os que progra
maram o computador utilizado. para a

correção das provas. A menos que ele
encontre um outro sinônimo.

* *

A propósito, o reitor já .havia dado
outra garantia: "podem nos chamar de .

incompetentes; !l1enos de desonestos",

ANTECIPAÇAO
Ao comparecer à homenagem quer

os dirigentes de bancos de todo o País '

prestaram ao Sr. Mário Henrique Si
monsen, o Sr, Jorge Konder Bornhau
sen preveniu-se adequadamente; le-,
vando no bolso um levantamento com
pleto dos prejuízos que a estiagem tem
causado à lavoura do Estado.

* * *

Já dá para ver que, quando assumir o
Governo, uma de suas primeiras provi
dências será bater às portas do Governo
Federal a fim de obter recursos para·
enfrentar as conseqüências da seca,

METAS'
A Secretaria de Esporte e Turismo

terá a parti r de 15 de março duasmetas

prioritárias já definidas a construção
de um velódromo na Capital e a realiza
ção do Campeonato Sul Americano de
Ciclismo.

.

* * *

O anúncio foi feito ontem pelo seu.
titular Júlio César, ao presidente da As
sociação Catarinense de Ciclismo, Fer
nando 'Marcondes de Mattos,

LANÇAMENTO
A Carena - Metalúrgica e Constru

ções Navais S.A.--:, de Itajaí, lança
hoje ao mar mais duas barcaças: a Bra-.
nave II e a III, ambas com 78,85 metros

de comprimento. Há poucos dias, a Ca
rena entregou um pesqueiro à lnspesus
- Indústrias Pesqueiras Del Atlântico
.Sur, de Montevideu.

'Rodovia SC ...Ol . Saco Grande· F loria
nópolis· Caixa Postal, 139· CEP88.000-
Endereço TelegráliGo O ESTADO. Fones
33-1866 . 33·1926 ·33·1679·33·1826 .

22"'�9(anúneio.)22·6792 (cireuláç6o).
Tele•.fl.a2·177.�"at_u-

•

Rua 7 de Setenibro 967 -sala 202 - •.".
que- Avenida Consul Carlos Renaux:56·

GaJ8ria Graeher . Sala. 1 e 2 . Chapec6 -

Rua Uruguai, '1.58 . CrIei...... - Avenoda
Getúho Vargas. 312 - tI8jIIi. Rua Heretllo
Luz, .,2 _1° andar-JoeçaIta- Rua 15 de
Novembro, 882 - 1,° andar· JolftVllle -

Rua do Princtpe, 3JO. 1 ° andar· s/101 .

L.... - Rua Nereu Ramos, 73.5.° andar·
...Ia 1 . Ed Centenano· T .......o - Rua

Energia COI11 a crise

As recentes medidas determinadas pelo
, Governo Federal para atenuar os efeitos da
crise do petróleo não passam de tênues palia
tivos para um problema que, dentro do
quadro nacional, não encontra soluções acei
táve ir a curto prazo. Tais providências
certamente haverão de conter o consumo de
combustíveis, mas numa proporção que está
muito, muito longe de nOS acenar com uma

perspectiva mais favorável dentro dos pró
.ximos anos. O problema, na realidade, es

capa do controle das autoridades brasileiras,
já que nossa dependência praticamente ab
soluta da importação deixa-nos ao sabor das
oscilações do mercado internacional, diante
do qual comparecemos na desconfortável si-

. tuação de compradores, defrontando-nos
com preços cada vez mais altos e enfren
tando, inclusive, as consequências das .atri
bulações políticas dos países produtores, tal
como está acontecendo neste momento com

o Irã. É bastante grave, portanto', a dificul
dade com que o Brasil se depara no seu su

primento de combustíveis, tendo que de
pender da importação em aproximadamente
dois terços das suas necessidades de petró
leo e derivados. E essa dificuldade se acen

tua ainda mais quando se vê obrigada a con

viver uma inflação superior a 40%' como
foi a do ano passado e que este ano, segundo
as previsões do Governo, ficará em 37%� ín
dice por si só bastante elevado mas que,
mesmo assim, para ser atingido, exigirá con

sideráveis sacrifícios do poder público e de
todos os segmentos da nossa sociedade.
Por paradoxal que possa parecer, o último

balanço da Petrobrás acusa lucros faraõnicos,
num contexto singular em que a nossa em
presa estatal de petróleo, cujo objeto social ê.
abastecer o Brasil desse, produto, não o con-

.

segue realizar na proporção desejável.

•

} : ' , , ,_.

Cartas

Chega a ser preocupante a constatação de
que um país com as dimensões continentais
do Brasil ainda está distante de conseguir a
auto-suficiência em petróleo, ao passo que
outros países daAmérica do Sul figuram hoje
no rol dos grandes exportadores. Seria ex

tremamente penoso termos que nos confor
mar com a idéia de que jamais atingiremos a

auto-suficiência, mas os resultados até aqui
obtidos com as sondagens não nos permitem
alimentar perspectivas muito animadoras. É
claro que as seguintes frustrações que se se

guiram a cada anúncio de uma nova jazida
não devem servir para abandonar as pesqui
sas, mas precisam ser tomadas como um es

tímulo para o aumento cada vez maior das
nossas exportações, de sorte a estabelecer
mos o necessário equilíbrio da balança co

mercial até que a descoberta do petróleo ou

de outras fontes alternativas de energia, a

nível comercial, livrem o Brasil desse fan�
tasma que nos últimos anos vem corroendo
de forma violenta a nossa economia.

A. verdade é que não podemos cruzar os

braços em relação a novas alternativas e à
prospecção em regiões ainda não sondadas à
espera de que, como por encanto, o petróleo
venha a j_orrar do seio da terra. A ausência do
produto, pelo menos em face das pesquisas
até hoje efetuadas, coloca-nos diante de um

problema da inaior gravidade cuja.'solução,
até certo ponto, não está ao 'nosso alcance.
Até que apareça o petróleo - caso algum dia
isto venha a acontecer - temos que nos habi
tuar a conviver com á sua escassez, mas ao

mesmo tempo devemos intensificar os me

canismos de .exportaçâo a fim de promover
mos O equilíbrio da nOSSI;l balança comercial,
intensificando, cem igual vígo..', as pesquisas
ou, se for o caso, a exploração a.nível comer
cial das fontes alternativas de energia.

SenhorDiretor: O que fazem' Sr. Diretor: A nossa .educa-

Transporte,

os .homens que assumiram ção vai bem, obrigado. Os co
importantes funções no go- légios particulares, ao seu

vemo para cuidar de nossa modo, decidiram antecipar o
- cultura? Me irrita quando início das aulas e as autori-
leio nos jornais infórmações dades engoliram isso sem o

da Secretaria da Educação e menor constrangimento.
Cultura sobre balanço de Afinal, quem manda na edu
'suas atividades; Meu Deus, é cação? Certamente que é o

caso de inquérito. _ Governo mas sô que ninguém
\

Há meses que não consigo se mexeu para dize� aos co
\
entrar no Teatro Álvaro de légios particulares que há
Carvalho e há anos que não outros meios de se evitar pre

vejo o povo participar de
.

juízos. Agora, nós pais vamos
nada, porque nada se faz ter de arcar comas despesas.
nesta terra. Vejo no Rio, São Ora, sómesmo aqui em Santa

Paulo, Recife, Paraná, bons e Catarina. Jocelino F. da

frequentes programas e até Campora Silva - Estreito.
mesmo a Funarte está Ie-

. vando shows para todos os

recantos do país. Menos para
Florianópolis. Afinal, o que

há nesta terra de casos raros?

Espero que o novo Go

verno torne providências
para evitar, essa anticultura

que está poluindo nossa Ca

pital, a começar no sofisti
cado edifício da rua João
Pinto, onde se alojou todo o

staff do secretário Mário
Moraes. Se tiver que impor
tar gente inteligente para di

rigir nosso teatro e outros

órgãos; que o faça, mas evite

esse silêncio. Maria Solange
Siloeira Florianópolis.

Cultura
,

Educação

Senhor Diretor:

Nas edições de "O ES

TADO", de 08/02/79 e 09/
02/79, verifiquei declarações
de alguns responsáveis por

empresas de transportes co

letivos da capital.
O que provoca espanto,

Senhor Diretor, não é anatu
reza do assunto noticiado,.

. mas os porta-vozes das re

clamações.
Curiosamente, empresas

como a Limoense e a Taner,
que prestam os melhores

serviços da área, não se

somam aos reclamantes.
Por que será que organiza- .

_

ções do tipo da Empresa de

Transportes .Coletivos Trin

dadense, que executam tra-Ibalhos da pior espécie e do
mais baixo nível, desde os
ônibus s�jos e' velhos, 'até 'ti
admissão de profissionais.
grosseiros, mal-vestidos e

mal-educados, são as primei
ras a reclamar?

Não sei aonde esses Se
nhores se fundamentam para'
afirmar que Florianópolis
paga pouco pelo transporte. '

coletivo. É possível, entre
tanto, Senhor Diretor, paga
mos preços condizentes com'
a qualidade dos serviços co

locados à nossa disposição.
_ Sugiro a esses dirigentes
,que primeiro façam alguma
coisa d.e alcance coletivo,
ofereçam bons serviços, por
exemplo, para a seguir terem
a pretensão de solicitarem o

aumento dos preços.
Apresentem qualidade,

que satisfatoriamente paga
remos por ela, convictos que
o nosso valioso dinheiro, di
fícil de ganhar, suado, estará
sendo bem empregado, por
que assim, não dá!
Muito obrigado. pela pu

blicação. Atenciosamente,
Reinaldo Joceli de Souza

T�-� ..._�_,.w_�_"_.._"_._O_._.T_ADO__L"_-_.� '_�_-""Em Surdina

O Vice-Governador eleito, Sr. Henrique Cúrdova, convidou o pro
fessor Nelson Abreu para a chefia do seu gabinete..

* * *

O Sr. Nelson Abreu ficou de examinar o convite para responder
mais tarde.

Sao Manoel. �10· s.o Miguel do Cesle .

Rua Itaberaba ....�._t_t.. : Rio
deJ_lroe$ítoP8Ulo·AS LalaL1<1.1

Porto AIeg... Propal Propaqanda .Rt·,

prcsentacoes Lida . Curitiba. Selo Hori

zonte. ar...Ua. SaNtdor, Recife. F"".
.
leu. Selem· Pereira deSouza e ela �

tlcWtrlo Nacional: AJB . r_macion.l: AP
R_lofoto.: AP . TeIefotoa: AJB

.Guerra das

posições
Brasília - Não parece encerrada ainda no

Itamarati a guerra de posições. Esclarecida a

razão principal do afastamento do embaixador
Roberto Campos da disputa pela chancelaria - o

documento propondo a "parceria seletiva" -,
afastado dopáreopor motivos ainda não explici-,
tados o embaixador Espedito Resende e esco

lhido para o ministério o embaixador Ramiro
Guerreiro, nome bem recebido dentro e fora da
casa, a distribuição de postos do primeiro esca

lão diplomático está criando problemas. "

·

O chanceler Azeredo da Silveira aparente-
mente escolhera para si a embaixada de Paris,
vaga com a designação do embaixador Guer
reiro para o Ministério. A preferência, feita na

base de uma tradição segundo a qual o ministro
que deixa a pasta tem o direito de escolher o

posto da suapredileção, não foi todavia comuni
cada oficialmente ao general Figueiredo, o qual
tinha idéias próprias a respeito. O futuro presi
dente já decidira mandar como embaixador na

França o ministro Nascimento Silva, de notó
rias qualificaçõespara o cargo e logo convidado.

O convite feito e comunicado já pelo embaixa- .

dorGuerreiro ao Sr. Silveira. teria tràumatizado
o ministro de Estado, a quem seu sucessor teria

assegurado a prioridade para qualquer outra
embaixada, excluída obviamente Paris. "Qual
quer uma?", teria perguntado e Sr. Silveira.
"Qualquer uma", confirmou o futuro chanceler.
"Então eu quero Washington". Há indícios to

davia de que o caso não se resolveu ainda pois o

Governo teria opção também para a embaixada
nos Estados Unidos. O Sr. Silveira teria à sua

escolha Nooa York, Londres ou Genebra, onde
já serviu.

Vitorioso na reafirmaçãopelo futura Governo
das linhas gerais dapolítica externa quepôs em
execução, o atual ministro parece surpreendido
com as dificuldades para obter as embaixadas
nas quais Roderiq. contribuir'para o prossegui
mento da sua política. A embaixada em Was
hington tanto poderia ser atribuida ao Sr. Ro
berto Campos quanto ao Sr. Sérgio Correia d:fL
Costa, atual chefe .'da Missão Brasileira na

ONU, mas o Sr. Guerreiro lutará para assegu-
rar o posto ao Sr. Silveira.

.

Ainda com relação ao' embaixador Roberto
Campos, sabe-se que contribuiu para a sua ex

clusão da lista de ministeriáveis, telex dirigido
.por ele ao presidente Geisel, numa noite de sá-

· bado, pedindo autorização para vir ao Brasil
defender-se contra a deformação da sua imagem
que atribuia a adversários pessoaie e que lhe

perturbavam o trabalho.
Numa área em que as decisões independem do

· Itamarati, sabe-se quejá está escolhido também'
o novo adidomilitaremParis, o coronelArnaldo
Pedroso, chefe da segurança do presidente Gei
·sel.

O habeas corpus impetrado em favor do Sr.
, LéonelBrizolajunto ao Superior Tribunal Mili
tar dará oportunidade a que se firme jurispru
dência válida para dezenas de outras pessoas
exiladas ejulgadas à revelia. O relator" ministro
Reynaldo de Almeida, pediu informações ao

Ministério do Exterior para esclarecer se o an

tigogovernador doRio Grande do Sul se achava.
confinado no Uruguai com conhecimento do
Itamarati, ou não. Caso oMinistério soubesse da
medida do governo uruguaio, conhecendo in
clusive o local do confinamento, oerificar-se-â
que ele não poderia ser citado por edital e jul
gaào ti reoélia. Caberia, no caso, a citação me

diante os .canais adequados. A solução dessa
preliminar poderá favorecer o Sr. Brizola e ou

tros exilados .

Leva-se em consideração igualmente o fato de
que, tendo o-Superior Tribunal Militar negado
habeas corpus impetrado há tempos em favor do
Sr. Darcy Ribeiro, em caso parecido, viu seu

acórdão' reformado pelo Supremo Tribunal Fe
deral. A tendência seria uniformizar a juris
prudência, o que lião poderá fazer-se facilmente
dada à sobrevivência de leis e decretos baixados
com fundamento no Ato 5, cuja revogação não

importou na revogação automática da legisla
ção quefrutificoú à sua sombra e sob seus auspí
cios. A própria lei de segurança, que deve ser

aplicada pelo STM, tem diversos de seus dispo
sitivos conflitantes com a constituição, que vol
tou a vigorar. Há questões de fato, há questões
jurídicas e há questões políticas que irão influir
na solução de umptoblema, quemais facilmente

.

seria resolvidopor um ato de anistia do que por
uma trabalhosa decisão da justiça.
Em Minas Gerais, o Sr. Francelina Pereira

compõe seu secretariado, aparentemente deseo
nhecendo apersistência da divisão daArena em
três correntes, a pessedista, a udenista e a repu
blicana, mas na realidade atento a reivindica
ções das diversas alas que formara a base par
lamentar do seu governo.
Sendo o Sr. Francelina oriundo da UDN, o

PSD reivindica a Prefeitura de BeloHorizonte e

o candidato com mais trãnsito é o industrial
Hindemburgo Pereira Diniz.

Carlos C08tello Branco

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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bloco, que sairá nas ruas no

domingo, segunda e terça
feira de carnaval, na parte da

manhã, tendo como ponto de

encontro o Jardim do Campo
Grande.
Cada inscrição no "Broco

tu r" custa Cr$ 650 e, além do
direito de brincar os três dias,
os componentes recebem uma

mortalha - vestimenta tradi-'

cional do carnaval de rua

baiano -, um boné, sacola e

convite para o, grito, de carna
val que será realizado, no, Bel
vedere da Sé, no, próximo, dia
21.

Portela promete que
trânsito serátema
'diário nas'escolas

São Paulo �O futuro Ministro da Educação, Eduardo

Portella, admitiu que "a educação de trânsito será tema do

dia-a-dia nas escolas", ao receber os Srs. Valdemar Valente e

Lauro Laércio Hansted, da comissão, organizadora do, 1.0 Con

gresso, Brasileiro do, Macroestudo de Segurança de Trânsito e

da l ." Mostra de Tecnologia de Segurança e Desenvolvimento

Viário" a se realizar em março, próximo" no, Anhernbi.

O fato, foi confirmado pelos membros dos seminários e,

segundo Valdemar Valente, "o, ministro, mostrou-se preocu

pado, com os problemas que envolvem o trânsito, e que tem

causado graves acidentes",
,

Disse também que a partir de março, será dada importante
contribuição para minorar o, problerna, com o, início, de um

trabalho intensivo" em todos os estabelecimentos de ensino" a

fim de que o, Brasil deixe de ser campeão, mundial de acidentes

-rodoviários. A preparação, e conscientização, da criança, corno
futuro, usuário, das estradas, contribuirá para levar aos adultos a

mensagem de que é preciso, observar as normas de segurança

nas viagens",

o presidente do, Banco, do, Brasil e Iu- recendo ainda a uma reunião-almoço
turo Ministro da Fazenda, Sr. Karlos com banqueiros e autoridades financei

Rischbieter, iniciará neste fim de semana ras da Inglaterra,
viagem a Europa e África para manter Da Europa o, presidente do, Banco, do,

contatos corn dirigentes do Mercado, Brasil irá a Costa do Marfim, na África
Comum Europeu (MCE) presidir reu- Ocidental, para inaugurar no próximo,
nião do Eurobraz, inaugurar uma gerên- dia 22 a 51, a sucursal do BB no Exterior,
cia do banco, em Luxemburgo e uma em Abidjan, a segunda representação no,

agência em Abidjan (Costa do Marfim), continente africano,

onde também participará do simpósio, A inauguração, da agência de Abidjan
para o, fomento do, intercâmbio Brasil- será precedida de um simpósio, co,m dura
África Ocidental. ção de três dias, destinado, a promover o

No, dia 14 o, presidente do, BB estará em aumento do, intercâmbio, cornercial e fi

Luxemburgo, para inaugurar a gerência nanceiro entre a África e o Brasil. O en

regional de agências" no Exterior do,
-

centro contará com a participação de re

Banco" onde também se reunirá com os presentantes do Governo" 100 ernpresá
gerentes do, Banco, do, Brasil na Europa
além de se encontrar com o, ministro das

rios brasileiros e 200 do,s países que

Finanças de Luxemburgo, compõem a Comunidade Ecdnômica da

Segunda-feira, dia 19, o Sr. Karlos África Ocidental (Alto, Volta, Costa do

Rischbieter participará em Londres da Marfim, Mali, Mauritânia, Niger e Se

reunião, do, European Brazilian Bank negai),
(Eurobraz), do, qual é presidente, cornpa- Por ocasião da abertura da nova agên-

cia , será realizada também uma e xposr
ção de produtos industrializados brasilci
ros, sobretudo dos ramos da nutrição,
agroindústria, indústrias mecânicas.
consultoria e obras, material de trans

porte e serviços, e apresentado o 5.0 Fes
tival Brasil. que inclui um amplo pro
grama artístico-cultural.
Além da exibição, (,]0 filme "Xica da

Silva", haverá a apresentação de um do
cumento sobre o Brasil e exposição de
artes plásticas de artistas brasileiros
coordenada pelo gravador Rossini Perez
e show com a presença do,s cantores João

Nogueira e Clara Nunes,
O simpósio, que se realizará antes da

inauguração, será co-patrocinado pelos
Ministérios das Relações Exteriores, Fa

zenda, Indústria e Comércio, Secretaria
de Planejamento, da Presidência da Re

pública e Associação, dos Exportadores
do, Brasil.

Presidente do 88 inaugura sucursais no ExteriorUSrocotur" sairá
nas ruas apesar
dos protestos

Salvador - Apesar dos protes
tos de foliões mais conserva

dores e puristas, a Bahiatursa
confirmou que colocará nas

,

ruas desta capital mais uma

vez, este ano" o, "Brocotur",
com a finalidade de dar aos

turistas nacionais e estrangei
ros a possibilidade de partici
par diretamente do, carnaval
de rua de Salvador, tirando-os
da condição de simples expec
tadores.

Este ano, porém, a entidade
estadual que cuida do, turismo,

decidiu permitir também a

participação, de baianos no,

Riqueza'
dividida é

o desafio

maior, 'diz
deputado

Recife -"Eu. acho, que o,

grande desafio, brasileiro é a

redistribuição, da riqueza na

cional. Em 1955, dez anos de

pois da guerra, a Europa Oci
dental tinha uma renda "per
capita" igual a do, Brasil de hoje
'e não,

-

havia os bolsões de

miséria naqueles países",
I

A afirmação, e do Deputado
Joaquim Coutinho (Arena
PE), ao, analisar a situação,
econSmica e polftica do, País.

Segundo o, parlamentar, as

disparidades sociais nas capi
tais brasileiras são, grandes
corno "o lucro e a miséria con
vivendo, lado a lado,",

-Eu condeno - disse o, Sr.

'jo,aquim Coutinho - os que
põem a culpa de todos os nos

sos transtornos na crise ener

gética, O Brasil éo, único, País

(que se preza) que ainda hoje
insiste, em seus relatórios,
numa crise ocorrida há seis

,ano,s, e para a qual devia ter

sido, devidamente preparado"
pois tem condições para
tanto. Não entendo porque
até hoje o programa do álcool
está praticamente parado"

Em termos políticos, o, de

putado, pernambucano, não vê

o Parlamento, brasileiro vi

vendo, horas dramáticas. "A
aurora da plenitude democrá
tica é salutar e antes inspira
horas bem edificantes; essa

plenitude é o, sonho de todos.,
e no Governo Geisel, apesar
de cassações que reputo injus
tas, já se respira um ar muito,

mais livre",

Papa está
,solidário
com os

flagelados
brasileiros

C, Brasília - O cardeal carrne-
lengo do, Vaticano" D, Jean

, Villot, telegrafou à CNBB em

nome do, Papa João Paulo II,
solidarizando-se com as víti
mas das enchentes brasileiras
e com todos o,S que estão reali

zando, campanhas para
auxiliá-las, O telegrama fina
liza co,m "ampla e=conforta
dera bençâo apostólica do

Papa",
É a seguinte, na íntegra, a

mensagem assinada pelo, car
deal Villot: "recebidas com

profundo pesar notícias sobre
, catastróficas e lutuosas conse
. quências das adversas condi

ções climáticas nesse dileto

país, Sumo" Pontífice deseja
afirmar-se presente com cer

teza de suas preces de sufrágio,
por numerosas vítimas,
implorando assistência de
Deus para todos sinistrados.

Exprime condolências fa

milias enlutadas e cristã es

timulante solidariedade corn

todos empenhados em socor

rer, aliviar e minorar dor e so-

� frimento dos queridos filhos
.

; brasileiros atingidos, De
todos compadecido" do, cora

ção, lhes envia ampla e confor
tadora benção, apostólica",

.

Já queO trabalho doSerpro émanter
oPaís bem·infonnado,afvai uma informaçãO:

,. a9'URO tem nova sede.
Para quem está acostumado a

fornecer infórmacões bem mais
complexas através de processamento de
dados, a nova sede da 9? URO é até
uma informação bem simples.

Mas muito gratificante
'para o Serpro.

O Ministério da
Fazenda, a Caixa
Econômica Federal, .,'

as preteitu ras �de,� .d li

Londrina'�. de �. ,

Paranagua, �-"
Departamento
Nacional de
Estradas de ",>

Rodagem
(DNER), Instituto
Nacional de
Colonizacão e

I

Reforma Agrária
ONCRA), Ministério da' Saúde, Ministério da
Agriculturá, Empresa Brasileira de Correios
e. Telégrafos, Centro Federal de Educação
Tecnológica do Paraná, Instituto Paranaense
de Desenvolvimento Econômico e Social
(IPARDES), Escola Técnica Federal do
Paraná e vinte e sete municípios do Estado

-

de Santa Catarina são alguns
,,:

90S inúmeros clientes da 9? Unidade Regional
de Operações do Serpro.

E que agora passam a ser atendidos'
numa sede projetada e construlda rigorosamente
de acordo com suas necessidades.

Nos 10.000 m2 desse novo prédio, a 9? URO estará processando '

dados e informações para o Paraná e Santa Catarina.
E terá melhores concicões de dar continuidade ao seu trabalho.
Anote nosso enderecó: Rua Carlos Pioli,133 - Bom Retiro,

". I

Curitiba ..

4

� SERPRO.
SERViÇO FEDERAL DE PROCESSAMENTO DE DADOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IBM lançasua nova linha de produtos
no Brasil no setor de computação

Usuários de computadores
de porte intermediário podem
obter economia e desempenho
em nível substancialmente
maior com os dois novos

Processadores anunciados

pela IBM do Brasil.
Os dois novos Processado

res IBM 4300 são compatíveis
com os Sistemas / 360 e /370, e
apresentam o mais compacto
conjunto de circuitos de lógica
e memória em um Processa
dor IBM. O IBM 4341 pode
armazenar em sua memória

principal o máximo de 4 milh
ões de caracteres, e oferece um

desempenho interno de até 1,7
vezes o do Sistema /370 Mo
delo 148, em configuração
equivalente, o mesmo "job
strearn" em VSI ou VM/370.
Oferece instruções decimais,
comerciais e científicas em

quantidade equilibrada. O
IBM 4331, com memória

principal de I milhão de ca

racteres, tem desempenho
semelhante ao.do Sistema/370
Modelo 138.
"Estes níveis de preço';

desempenh o, su bstancial
mente melhores; a capacidade
de processamento bastante

aumentada, proporcionarão
·aos usuários a expansão de
suas aplicações", disse' o Sr.
Robelí Líbero, Gerente Geral
da IBM do Brasil. "Ao mesmo

tempo, os usuários podem
continuar a se beneficiar de
seus atuais investimentos em

programação para os Siste
mas /360 e /370". A IBM do
Brasil também anunciou
novos periféricos para com-

"

•

"

"

,.

"
,.

,
"

plementar os Processadores

4300.
NOVO CONJUNTO

TECNOLÓGICO
Ambos os Processadores

possuem alto nível de confia
bilidade e são do tamanho

reduzidç graças a um con

junto extremamente com

pacto de "chips" de memória

que armazenam 64.000 "bits"
de informação cada (O 148 usa

"chips" de 2.048 "bits") e

"chips" de lógica com até 704
circuitos cada, e que transmi
tem sinais elétricos a uma ve

locidade de cerca de três bilio

nésimos de segundo.
Este conjunto avançado

também contribui para uma

signlficativa redução de ne

cessidades de energia, refrige
ração e espaço, ao mesmo

tempo que torna mais fácil a

manutenção dos Processado

res.

NOVOS PROGRAMAS!
APOIO LOCAL

A IBM também anunciou
'três novas versões de progra
mas de controle, bem como

novos programas-produtos
para os Processadores 4300 e

o Sistema/370.
Além disso, anunciou ainda

novo apoio local a programas
e disponibilidade de um

Centro de .Suporte IBM para
determinados sistemas de

programa de controle e

programas-produtos selecio
nados.

São inovações que permi
tem meios bem mais eficientes
à manutenção de programas.

SISTEMA!38

O Sistema/Sê é um compu
tador de porte intermediário
de uso genérico com significa
tivos avanços em tecnologia e

programação.
O Sr. Paulo Leite, Vice

Presidente da IBM do Brasil e
Gerente Geral GSE, classifi
cou o Sistema/38 como "uma
nova e poderosa ferramenta
de gerência. Ele introduz uma

arquitetura avançada para
aplicações em linha, o que
red uz os custos de coputa
çâo".

O Sistema/38 também ofe

rece um melhor preço/
desempenho com novas tec

nologias de semi-condutores.
O sistema introduz um "chip"
compacto de memória de
acesso aleatório, que arma

zena 32.000 "bits". Os recém
anunciados "chips" de 64.000
e 18.000 "bits", e o novo

"chip" de lógica de até 704 cir

cuitos, também são usados no

Sistema/38. Comparado com

o Sisterna/J, os "chips" de ló
gica e de memória do Proces
sador do novo sistema têm até
28 a 32 vezes a quantidade de

circuitos e células de memó

ria, respectivamente.
O novo sistema reúne fun

ções de sistemas de grande
porte, incluindo banco de da
dos. memória virtual, pro
gramação em linha e até 40

"workstations" ligadas dire
tamente. O Sistema /38 possui
cinco tamanhos de memória

principal. de 0.5 a 1.6 "mega
bytes", ede 64.5 a 387.1 milh

ões. de posições em memória
de discos.

&r3
_-------. A.GCNZAGA S.A.' ...

CGC 83.873.984/0001-42
CAPITAL AUTORIZADO: CR$ 80.000.000,00
CAPITAL SUBSCRITO: CR$ 44.506.152,00
CAPITAL INTEGRALIZ.: CR$ 44.506.152,00

ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA A. GONZAGA S/A REALI
ZADA EM 03 DE AGOSTO DE 1978.

Aos três dias do mês de agosto, do ano de hum mil, novecentos e setenta e oito, às 12 (doze)'
horas, na sede da Empresa na Rua Francisco Tolentino, 60, nesta Capital, reuniram-se n?
forma dg__parágrafo 1.° ,dg artigo 15.0 dos fistatutos Sociais, os membros do Conselho de

Adminjstração da A. GONZAGA, S/A, eng.o David da Luz Fontes e Sra. Maria Conceição
Mourcf'(Ionzaga, sob a Presidência do Sr. Armando Luiz Gonzaga, para apreciarem pro
posta da Diretoria Executiva do seguinte teor:-PROPOSTA DA DIRETORIA - Senhores
Membros do Conselho de Administração. A Diretoria da A. GONZAGA S/A. cumprindo
dispositivo dos Estatutos Sociais em seu artigo 20.0 (vigésimo) letra "i" submete à aprova
ção desse Conselho: 1.0)-Operação de crédito industrial' com o Banco do. Brasil SIA no

valor de CR$ 7.400.000,00 (sete milhões e quatrocentos mil cruzeiros) com hipoteca do
imóvel situado na Rodovia SC. 401 KM 03 bairro Saco Grande, nesta Capital, do valor de
CR$ 13.444.140,74 (treze milhões, quatrocentos e quarenta e quatro mil, cento e quarenta
cruzeiros e setenta, e quatro centavos); 2.0)-Abertura de uma filial em Joinvi lIe SC. na rua

Itajaí n.o 15, para as sequlntes-finalidades: ai-Atendimento de Planejamento e Projetos de
Engenharia Civil Corretagens de. Imóveis, Incorporações, Loteamentos e Construção de

Conjuntos Habitacionais por empreitadas; b) No setor administrativo, funcionar inicial
mente com 3 (três) elementos sendo suas operações contábeis e de controle executadas no
escritório central da Empresa, estabelecida nesta Capital; c) O seu Capital social deverá ser
de CR$ 1.000.000,00 (hum milhão de cruzeiros) que será destacado do Capital Social
Subscrito e Integralizado da matriz; d)-A diretoria deverá ser a mesma da matriz, ou seja,
Diretorde Mercado - Sérgio Auqusto Gonzaga, brasileiro, casado, Advogado, portador da
Carteira de Identidade n.o 1/R.126.613 � SSI, CPF n.? 003,818.299/87, dorniciliado e

residente nesta Capital na Av. Rubens de Arruda Ramos, 24/1102. Diretor de Logística
Pedro Rodrigues Rita, brasileiro, casado, Administrador de Empresa, portador da Carteira
de Identidade n.o 1 /R.996.89- SSI, CPF n.o 007.893.059/68, domiciliado e residente nesta

Capital na Rua Esteves Junior, 116/901, Diretor de Engenharia- Luiz Emanuel Lueneberg,
brasileiro, casado, Engenheiro Civil, portador da Carteira de Identidade n.> 1 /R. 109.996-
I.I.M.L. CPF n.O 083.123.629/91, domiciliado e residente nesta Capital no Loteamento

Village casa 08. Lagoa da Conceição, Diretor Superintendente - Armando Luiz Gonzaga,
brasileiro, desquitado, Industrial, portador da Carteira de Identidade n.O 1 /R.449.920- SSI
- CPF n.0007.829809/1 O dornicitiado e residente nesta Capital na Estrada Geralde Cacupé
s/n.>, sendo que essa Diretoria poderá constituir representantes na forma dos Estatutos
Sociais: e) Quando essa filial inscrever-se em concorrências públicas ou particulares,
deverá informar em conjunto o seu Capital e o da Matriz, assim como todas as especifica
ções cadastrais e técnicas. Esta proposta, traduz a convicção da Diretoria de que vem

atender as necessidades da sociedade, a qual esperam pronunciamento favorável desse
Conselho. Florianópolis, 2 de agosto de 1978. (Ass.) Luiz Emanuel Lueneberg - Diretor de

Engenharia, Ped ro Rod rigues Rita - Di retor Log ística, Sérgi o Aug usto Gonzaga Di retor de
Mercado e Armando Luiz Gonzaga - Diretor Superintendente. Após a leitura da proposta,
discutiu-se a matéria que foi considerada de interesse para a sociedade e devidamente

aprovada pelos Membros do Conselho de Administração. E, nada mais havendo a tratar, o
Sr. Presidente encerrou a reunião da qual se lavrou esta ata que lida e achada conforme, foi
assinada portodos os membros do Conselho. Florianópolis, 03 de agosto de 1978. Certifico

que esta é uma cópia fiel da ata de reunião do Conselho de Administração realizada em 03
de agosto de 1978 e transcrita no livro n.o 1 às folhas 10 v, 11 e 11 v do livro de reuniões do
Conselho de Administração. Florianópolis, 03 de agosto de 1978.

ARMANDO LUIZ GONZAGA
Presidente do Conselho

DAVID DA LUZ FONTES
Membro do Conselho

MARIA CONCEiÇÃO MOURA GONZAGA
Membro do Conselho 28871--3

ARQUIVADO SOB N.o 423.0000186/07.....JUNTA COMERCIAL DO ESiADO DE SANTA
CATARINA .s: FLORIANÓPOLIS - DATA 28/12/78. JUNTA COMERCIAL DE SANTA CATA
RINA. CERTIDÃO - certifico que este documento foi arquivado sob número e data estam

pado mecanicamente - Cândido Amaro Damásio - Secretário Geral.

Cônsul dos EUA.
hoje em Joinville

.
, .

com esempresar.os
JoinvilIe (Sucursal) -=- O consul geral dos Estados Unidos no

Brasil, Fred Exton estará hoje em Joinville, onde manterá can

tatas com os empresários da região, em reunião a ser realizada
na sede da Associação Comercial e Industrial. Na oportuni
dade, Exton relatará aos exportadores joinvillenses as princi
pais atividades que estão sendo desenvolvidas pelo consulado
de seu país, sediado em São Paulo, no setor de exportações.

Embora o encontro com os empresários tenha.sido solicitado
pelo Consulado, a visita do Fred Exton atende a um convite
feito pelei prefeito Luís Henrique da Silveira, durante sua última
viagem a São Paulo.
O Consul chegará em Joinville as II h30min e almoçará com o

chefe do executivo municipal. A tarde visitará os museus da
cidade e conhecerá o trabalho que vem sendo desenvolvido no

Centro de Educação e Recreação Infantil - Ceri e no Ce-
tro de Educação e Recreação Juvenil. nil.
O encontro com os empresários está sendo aguardado com

muita expectativa pelos exportadores dos produtos têxteis, já
que no momento o, comércio entre os dois países está sendo
preparado pelo Ministério da Indústria e Comércio.
Além da visita à cidade e do encontro com os empresários, o

consul dos Estados Unidos. tomará conhecimento do atual está
gio industrial de Joinville e sua potencialidade em relação ao

comércio exterior.

Exportação de
madeira aumenta
em J2%emSC

Itajaí (Sucursal) A Comissão Organizadora da Exportação de

Madeira de Santa Catarina, com sede
..
em Itajaí

exportou, durante o ano de 1978, cerca de 71.378 metros cúbi
cos de madeiras, registrando assim, um aumento de 12% da

exportação.
Esses 71.378 metros cúbicos de madeiras exportadas foram

assim distribuídos: para a Europa 44.322 metros cúbicos de

pinho cerrado, 4.088 metros cúbicos e perfis (larnbri) e 4.508
. metros cúbicos de cabos torneados. Para os mercados da Amé
rica Latina, toram exportados 17.445 metros cúbicos.
O chefe do Escritório da Comissão de Madeira em Santa

Catarina, em Itajaí, Luís Augusto Cugner acha que com os

índices já alcançados" as perspectivas para este ano são ótimas,
principalmente nestes dois mercados: o europeu e o platino".
.POSSES,

Foram reconduzidos aos cargos de conselheiros da Comissão
coordenadora de exportação de Madeira, Flôrisvaldo Diniz e

.

Nivaldo 'Noguara. Os dois conselheiros foram empossados em'
Porto Alegre e vão representar Santa Catarina na Comissão.
Oscar Eugenio Maes, de Itajaí, também foi empossado na

última semana como diretor de negócios relativos a África do
Sul.

Empasc .promove
"dias de campo" na
estação de Itaiaí

Itajaí (Sucursal) - A Empresa Catarinense de Pesquisa
Agropecuária - Empasc - agência de Itajaí vai promover este
mês. em sua estaçãoexperimental desta cidade, diversos "dias
de campo", com o objetivo de divulgar os trabalhos de pesquisa
que estão sendo feitos, naquela estação. I

No dia 20, será o "dia de campo" destinado aos coordenado

res e supervisores da Acaresc: no dia II será para os ex

tensionistas e técnicos de outras entidades e no dia 22 a amostra

será para os produtores da região.
A Ernpasc pretende com isso familiarizar os produtores,

técnicos e as autoridades com as pesquisas que estão sendo

feitas, proporcionando assim maior contato e melhores iníor

mações entre as pessoas envolvidas no processo de produção
agrícola do Estado.

EMPRESA DE PORTOS DO BRASIL SIA
PORTOBRAs

ADMINISTRAÇÃO DO PORTO DE LAGUNA

Torna público que realizará no dia 21, das 9,00 às 16,00 horas,
inscrição e pré-seleção aAv. Getúlio Vargas, 725 - Porto de Laguna;
para os cargos abaixo:
CARGOS
Auxiliar de portaria; 2 vagas - 4." série do 1.0 grau.
Contramestre de refrigeração; 1 vaga _1.0 grau completo e expe
riência de 2 anos.

Controlador de carga; 1 vaga _1.0 grau completo e experiência de 1

ano.

Eletricista de manutenção industrial; 1 vaga - 4" série do 1.0 grau,
experiência de 2 anos.

Encarregado de operação portuária; 1 vaga - 2.0 grau completo,
experiência de 03 anos.

Guarda portuário; 7 vagas - 4." série do 1.0 grau, experiência de 1

ano

Inspetor de vigilância; 1 vaga _1.0 grau incompleto, experiência de
2 anos.
Mecânico de manutenção industrial; 1 vaga _4" série do 1.0 grau,
experiência de 2 anos.
Mecânico de refrigeração industrial; 1 vaga - 4." série do 1.0 grau,
experiência de 2 anos.

Operador de equipamentos de refrigeração; 2 vagas· 4." série do
1.0 grau, experiência de 2 anos.

Trabalhador portuário; 4 vagas - 4.· série do 1.0 grau
Zelador de portaria; 1 vaga _1.° grau incompleto, experiência de 2
anos.

Os interessados que não comparecerem neste dia, deverão
comparecer a Av. CeI. Eugenio Muller, 622, Porto de Itajaí, nos dias
22 e 23 no horário comercial, para efetuar sua inscrição.

e' ,

Além da oportunidade a empresa oferece salário compatível com
o cargo, assistênciamédica-hospitalar odontológica extensiva aos
dependentes, seguro em grupo e outras vantagens.

A ADMINISTRAÇÃO

Faca como Manoel deVasconcelos e ponha
mais'dinheiro no bolso economizando gasolina.

Manoel de Vasconcelos é motorista de praça no

Rio há 28 anos.
.

Depois que apareceu ARCOgraphite, ele não

quis mais saber de outro óleo. Porque ARCOgraphite
reduz o atrito, fazendo o motor

render até 87 km a mais em

cada 1.000 km rodados, com a

.. mesma quantidade de gasolina.
Comisso, Manoel leva pa

ra casa mais uns quinhentos
.

cruzeiros por mês de féria.

Faça como ele.

Troque por ARCOgraphite,
nos Postos Atlantic.

ATLANTIC

Vereador critica corte de
financiamentos para o café

Joinville (Sucursal) o ve- mento, Rosskam citou os

reador Raulino Ross- prejuízos econômicos que
kamp, da Arena fez na úl- esta posição trará para os

tima reunião da Câmara próprios produtores e fez
de Vereadores um pro- um apelo as autoridades e

nunciamento alertando órgãos competentes para
sobre as consequências que tomem providências.
do corte de financia- Pediu também as forças
mento para o plantio do vivas do município que se

café, determinado. recen- articulem antes que esta
temente pelo Instituto .previsão se confirme.
Brasileiro do Café. Lembrou ainda que a As-

Segundo o vereador sociação dos Municípios
"com esta medida os ca- do Nordeste de Santa Ca
feicultores da Região tarina já enviou seu re

serão obrigados pela cir- presentante ao Rio de Ja
cunstancra a substituir a

produção de café pela po
lícia de reflorestamento
de pinnus elliotis, que já
está se tornando uma

monocultura na região
Norte do Estado".

Em seu pronuncia-

dar lugar aos refloresta
mento? - perguntou o ve

reador arenista, ao

mesrno tempo em que
alertava para o pro
blema.

. O vereador prosseguiu
seu pronunciamento di-:
zendo "estranhar a me

dida do Instituto Brasi
leiro do Café, de hão in
cluir os municípios do
Nordeste no seu pro
grama de financia
mento". Dias antes, o re

presentante do IBC na

Regiao Sul, Luís Carlos
Martins assegurou que 41
municípios catarinenses
tiveram confirmados seus
projetos para implanta
ção da cultura do. café,
dos quais 12 pertencem a

região Nordeste.

neiro para exigir uma ex

plicação plausível para a

suspensão dos financia
mentos para a cafeicul
tura.

-Será que as terras
férteis existentes no Norte
vão

-

ser desmatadas para

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS
..

DIA 12/02/79

Preço Médio Margens Preços Razoáveis que Devem
Produto na Ceasa Hoje Razoáveis Custar no seu Fornecedor

'Batata - Kg Cr$ 2,60 30% Cr$ 3,38
Tomate - Kg Cr$ 7,83 30% Cr$ 10,18
Alface - cabo Cr$ 1,50 50% Cr$ 2,25
Cenoura - mo. c/5 Cr$ 3,50 50% Cr$ 5,25
Repolho - cabo c/25 kg Cr$ 4,00 30% Cr$ 5,20
Laranja - dz. Cr$ 6,43 30% Cra 8,36
-Banana branca - Kg Cr$ 3,50 30% Cr$ 4,55
Banana nanica - Kg Cr$ 4,44 30% Cr$ 5,77
Morango - Kg Cr$ 50% Cr$

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comu.m e mais baixo. Os primeiros constituem osmaiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização. .

Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O preço referência deste levantamento é o mais comum.
Os tipos de produtos comercializados, são variados.
O tlpQ referência deste levantamento é o mais comum.
As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, âlém dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionadoS. '

.
Os produtos considerados neste levantamento são: ,

- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.

'

- Alface tamanho médio liso em cabeça.'
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (ex. c/14 dz)
- Banana branca madura em caixo convertido em kg. .

í_l Banana nanica em caixa de 18 kg, convertido em kg.' .

- Mor�ngo caixeta com 8 caixinhas de Y2 kg,.convertido em kg,·

(�odúSIA
50 anosde tradição no mercado de capitals membro das Bolsas

de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul
.

Av. Osmar Cunha n.o 15 - loja 17
'-' Edificie Ceisa Center

Telefones 22-4906 e 22-0114

Intermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letras de
Câmbio - custódia de titulos - incentivos fiscais.

CORRETORA DE VA.LORES

MOBILlARIOS

IIOLSA DI! VALORES DE SAo PAULO .. Neg6clH R..llIados

BOLSA DE VALORES 00 EXTREMO SUL COMPANHIA A"R. FECHo QUANTIDADE OIIC. ..
c.G.C. ... ' ....I�J,a AOBSIrA o. 0,86 0,88 170.000

BOLETIM DIÁRIO Pi!' .º�917.9.
- 1.1

MOVIMENTO DA BOLSA. EM ... ;g.t... º�.H:5.I.7.�L
AÇOS VILL PPC!19 1,10 1,10 165.000 - 3.5
ALP.&BGA.'1'AS PPC/35 2,60 2,60 60.000 - 1,8

18 V E S 8ASE:03lO1m'" 100
AMmICA SUL PII 1,00 1,00 80,000 /
!R_. PP SlllI 1,96 1,96 295.000 - 1,9

HOJE I ONTEM I HÁ UMA SEMANA HÁ UM MeS I HÁ UM ANO lWIl<SPA PP ND 1,66 i,63 184.000 - 2,3

2?8,32 I 259,20 I 258,91 266,93 I 210.72
IDElI PPC/15 0,61 0,80 466.000 - 1,2

' .. lW!DBLL! PP 2,75 2.75 200.000 .0,7
:BEL JIllIfBllU. OP Alt'T 1,00 0,98 241.000 - 2,0

OSCIl.ACAO � COMPONENTES DO IBVES :IIC MONABK OPO/06 0,61 0,61 150.000 • 1,6

I ONTEM 1·- 0,3' I jsualRAM I 1 I
:BRAD DiVEST PII 1,58 1,55 120.000 - 1,8
BRADESCO m. 1,82 1,82·

I HÁ UMA SEMANA 1- 0,23 I I BAIXARAM I I
69.000 ·

2 IDEI! PI! 1,72 1,70 390.000 ..

I HÁ UM M�S 1- 3,23 I I ESTÁVEIS I o I
llBA HIIA PP 1,72 1,72 250.000 - 1,7
JIIl.ilIIL m 1,27 1,25 174.000 - 0,7
BRASIL PP DIi 1,46 1,42 1.562.000 - 2,0

RESUMO DAS OPERAÇOES IDE!( PPC/16 1,36 1,31 1.307.000 - 3,6

TI'rULOS
BRASMOTOR OPC/67 4,10 4,10 61.000 ·

N� NEGOCIOS QUANTIDADES VALOR VENAL CAP BRASILIA PP 1,87 1,87 100.000 - 1,5
TITULOS PRIVADOS 14 249.763 405.150,78 CASA..IUSSON PP 0,90 0,92 290.000 • 2,2
TITUl� PÚBLICOS - - - CESP PPC/22 0,59 0,58 1.453.000 ·

O'IREITOS OE SUBSCl'llçAo - - - eIM CAVE PP 0,73 0,72 200.000 - 1,3
FUNDOS DL 1376 04 52.867 12.071,08 crx ITAIJ PP ,2,90 2,85 81.000 - 3,3

ClMETAL PPC/06 0.56 0,60 176.000 + 5,2
TOTA L 00 DOA 18 302.628

COBRASMA PPc/06 1,40 1,40 3.152.000 - 3,4-417.221,86 IDEII PPP 1,25 1,25 102.000 • 1,6
AçOes - COMPARATIVO AçOes MAIS NEGOCIADAS COM .E IND SlI 011 4,00 4,00 392.000 ·

PER(OOO ·VOLUME
RELAÇÃO �ÇOES

VOLUME % DO CONST BETEB .pp 0,38 0,38 100.000 - 2,5c..Sl.� CfS 1,00 DOA

M�OJA OIÁ'"A DO
CONSUL OPC/38 6,20 6,20 300.000 I

ÚLTIMO TRIMESTRE 0.354.700 100,00 STA 'carz SID OI 136.000 32,60 IDEII PPllC/38 6,00 6,05
M�OIA OIAIIIA

200.000 + 4,3
DO M�S b..559.789 46 50 SULBRAS.O.'.I, OI lll.l03 26,63 IlJRATElC PPC/52 1,2� 1,25 126.000 - 0,7
M�O'''' OIAI'IIA

417.222 ilEF. IPIRABGA PI ECEL P.PC/13 0,40 0,42 120.000CESTA SENJi,NA 12,44 59.969 14 36 - 2,3
"W, 417.222 12 44 DIS' .lPIRAI!GA PI 37.749 9,05

ElI'GESA o.C/,26 6,30 6,30
.

UO.OOO I
IDEM PPAc/26 6,30 ,6,30 130.000 I

ONTEM b..676.646 55 94 BRASIL PPC/16 14.840 3,56 P'AD c RERAUX PPC/17 1,50 1,4-5 93.000 ·

P'Df BRADESeO 011 1,30 1,30 486.000 ·

IDEM PR 1,30 1.3a. 330.000 ·

ESPECIFICAÇAO VAL NOM. QUANT" A6T, MIN. M�D, MAx. ÚLT. FRIC;OBRAS PPC/15 3,50 3r50' 100.000 � 1,4
LA!!'º�. , P"UND 'l'UPY OPC/68 0,81 0,81 367.000 ·

BANRlSU� o. 1,00 3.000 1,12 1,12· 1,12 1,12 1,12 IDEM PPC/68 0,98 1,00 536.000BEBC PRA 1,00 4.108 0,60 0,80 0,80 0,80 0,80 + 2,0
BRASIL O, 4.000 1,26 1,26 1,26 1,26 1,26 I A P OP 1,20 1,20 so.ooo ·

IDEM PPC/16 11.000 1,36 1,33 1,35 1,36 1,33 IGUAçu CAPE PPA 4,25 4,)0 51.000 + ,1,1
g2�lID!w'! IND HLRING PPAc/34 1,90 1.90 170.000 .. 1,0
DIST. IPIRANGA PN 1,00 12.583 3,00 3,00 3,00 3,00 3,00 nrn V!LLARES PPC,20 1,37 1,40 833.000 .. 5.2
LIVR.GLOBO PP 1.00 10.000 0,70 0,70 0,70 0,70 0,70 ITAUl3ANeo PI! 1,35 1,35 282.000RU. IPIRANGA PN 1,00 5.850 2,30 2,)0 2,30 2,30 2,30

·

IDEM PP 1,00 24.789 2,42 2,42 2,42 2,42 2,42 LOJAS AldERIC OP 2,18 2,15 680.000 - 4,8
STA CRUZ SEG O. 1,00 50.000 2,72 2,72 2,72 2,72 2,72 IlADElaIT
SULIlRAS.C.F.I.ON 1,00 lll.103 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00

PPB 1,55 1,55 123.000 ·

IDEM PN 1,00 13.328 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00 IKAGNESITA (\P 1,00 1,00 150.000 ·

�2ª.!N!.;m� IDEM PPA 1,00 1,()() 151.000 ·

FDWR 1,00 28.696 0,22 0,21 0,>22 0,22 0,21 !MANAR o. 1,60 1,60 148.000 I
FISET REFLOREST. 1,00 21.754 0;22 0,22 0,22 0,22 0,22 IDEM PP 1,60 1,60 IFISET-TURIShD 1,00 2.41'1 0,43 0,43 0.43 0,43 0,43

100.000
Ilw<ASA OPC/11 2,00 2,15 2.371.000 +10.2
lIDE>! PPP 1,75 1,75 65.000· • 6,0
","COPOLO PP 1,45 1,45 200.000 - 3,3
fmmES JR PPC/13 0,84 0,83 220.000 - 2,3
�RC S PAUW PPC/24 1,08 1,08 500.000 - 1,6
"""BLA OP 2,90 2,90 600.000 .. 3,5
tdET A ESERLE PPC/l0 2,10 2,10 1.900.000 ·

MOINHO SANT OPC/49 1,15 '1,16 256.000 + 0,6
MONTREAL PP 1,05 1,05 50.000 ,

"

IaACIONAL PN 0,98 0,98 270.000 ·

!HORn B1ikSIL PPC/16 1,42 1,42 200.000 + 1,4
INOROEST EST pp DIV 1,56 1,56 115.000 - 1,2

I ORNIEX. PP 1,60 1,65 170.000 + 6,4

OFERTA DE TITULOS QUANTIOAOE
tpAULO F WZ OP 0,56 0,54 330.000 ·

COMPRA. VENDA �ERDIGXO PPO/Ol 2,80 2,60 250.000 ·

��gºU�2�'\mm� �ETROBRAS ON 1,42 1,40 5� .000 - 3,4
TEC SPERB nC/l0 15.000

IDEM Pro/21 1,26 1,75 3.125.000 - 2,71,10
BANRlSUL PPO/20 40.000 1,40 IR :BRASILIA OP 2,05 2,01 ' 443.000 • 0,5IDEM PN 10.000 1,40 IDEMIDEM PPC/20 45.000 1,20

PPA 2,60 2,60 552.000 - �7
IDEM PN EX 50.000 1,20 PIRELLI OPC/45 1,51 1,53 84.'000 + 1,)
REP' IPIRANGA PP 2.400 2,60 tlLA MONSANTOIDEM PR 5.850

PP 3,40 3,40 167.000 - 1,4
P...ENNER HERMANN PPC/08 3.960

2,50 REliESA PP 0,60 0,60
POLAR OPC/16 31.218

36,00 572.000 - 7,6
IDE>! 0,82 PROSDOClltl> PPC/16 0,68 0,68 50.000 IPro/16 9.681 0,82DIST IPI1wlGA PR 49.442 \ .3,10 REAL ON 0,76 0,78 341.000 ·

CEL lRANI ON 40.000 2,30 IDEMELEVADOm.:s SUR PPC/11 50.000 1,00
PN 0.70 0,70 296.000 ·

IDEM PPC/11 20.000 0,80 REAL CIA 1NV PN 1,60 1,60 115.000 ·

LIVR GLOBO OPEX 10.000 0,50 REALCAFE PPALOJAS RENNER OP 100.000 4,50 4,59 348.000 + 2,0
GERAL OP

2�40 SA1)IA CORCOR FPO/2510.000 1,50 4,00 4,00 500.000 • 1,2·
INDAIAL PPC/13 75.000 1,00 SCHWSSER PPDIR HIDRAUL O, 15,550 1,00

l,92 1,90 250.000 ·

TIUFO PPC/Ol 50.000 1.45 SERVIX ENG OP 0,41 0,40 1.003.000 - 2,3STA CRUZ SEG o. 143.000 2,70 SlW!P PP 1,65ADUBOS CP.A OPC/18 1,65 200.000 ·

IDEM OPC/18
200.000 0,25 laIn AÇONÕRTE PPAC/2590.000 1.,00 0,65 0,70 188.000 ..18,6MICHELE1'TO PFBC/20 10.100 0,80 SID RlOORAND PPO/28sco CREl) REAL RS 011 1,50 1,53 168.000 - 0,6

IDEM
35.000 2,60 �a;XA CRUZ. PN 35.000 2,60 OP 1,70 1,70 473.000 - 1,7TRAPO PPC/01 200.000 1,45 IsTA OLIMP'fA OP INTMAQ IDEAL PP 30.000 0,37 1,15 1,20 160.000 + 2,5

CASAMASSON PP 150.000 1,50 trECEL 5 JOSE PP 3,70 3,80 370,000 + 4,1
trELESP ON 0,19 0,19 76.000 ·

IDEM PN 0,47 0,48 85.000 + 2,1
bALE R DOCE PP 1,18 1,20 2.169.000 + 1,6
ARI" = IN· 1 .- 1 4" 2. '16 .000 + 2 7
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Puxador foge da,prisão após
cumprir metade da pena

Fugi u às IS horas de
ontem da Penintenciária
Estadual de Florianópolis,
ciáudú) Ricardo das Neves

que já cumpriu dois,
dos seis anos e oito meses

de prisão a que havia sido
condenado por furto de au
tomóveis no Paraná e

preso na cidade de São
Bento, pelas autoridades
estaduais há dois anos. Ele
estava em regalia, privilé
gio concedido aos presos
com bom comportamento
carcerário e realizava al

guns serviços externos no

campo de futebol da peni
tenciária. Na hora do café
da tarde a equipe de vigi
lância e os demais presos
foram para a cantina mas

Cláudio "possivelmente
teria pulado o muro ou se

embrenhado nos morros

das proximidades.
ALERTA

Uma equipe da Rádio
Patrulha e da Polinter se

dirigiu ao local para fazer
levantamentos, mas nada

conseguiu, iniciando-se
uma "blitz" nas pontes Co
lombo Salles e Hercílio

,

Luz. A batida foi suspensa
por volta das 17h e 30m de
vido ao intenso movimento
de veículos, levando um

dos policiais a declarar que
"havia falta de colabora
ção por parte da população
para conseguir a captura
do fugitivo".
Por volta das 20 horas os

trabahos tiveram prosse
guimento, desta vez com a

realização de trabalhos de

investigação e observação.
O FUGITIVO

Cláudio Ricardo das
Neves possui 26 anos, de

idade, com a altura de 1,60

!� metros, 65 quilos, cutis
� clara e com fisionomia

I' "bastante simpática" - se
I

gundo declarou o Coronel
Milton Melo, Diretor da
Divisão Penal da Peniten
ciária Estadual de Floria

nópolis.
Ele e toda a equipe de

segurança da Penitenciária

permaneceram por toda a

noite na captura do ele

mento, enquanto fotogra
fias suas foram distribuí
das para todas as delega
cias da Capital e o Estado,
além da descrição física do
mesmo.

Conta o Coronel Melo

que Cláudio, desde janeiro
do ano passado, não co

mete nenhuma falta, pos
,suindo um excelente com

portamento carcerário, o

que motivou a sua coloca

ção na regalia, ou seja, rea
liza serviços externos com

vigilância moderada. Em

junho próximo ele poderia
eritrar na justiça com um

pedido de livramento con

dicional, por completar
metade da pena que deve
ria cump�ir e por seu com

portamento.
SEGURANÇA

Explicando os motivos
da fuga de Cláudio o Dire
tor Penal da'Penitenciárias
tem alguns pontos a esclare
cer. O primeiro deles é que
o elemento que entra na re

galia, já adquiriu ante

riormente a confiança da

direção da Penitenciária.
Em segundo, que a vigilân
cia exercida sobre estes

presos é moderada e não

ostensiva, o que permitiria
uma fuga rápida.

-

Outro aspecto levantado
é com relação. ao tamanho
do pátio de onde ele fugiu,
no campo de futebol onde
realizava serviços de
mão-de-obra. A área é bas-
-tante grande e a visibilr
dade de toda ela, torna-se

O Fiat branco placas AD-5574, da Auto Locadora Coelho,
dirigido por Ângela Maria Guerra Albanos, natural de Porto

Alegre, solteira com 23 anos de idade, desgovernou-se nas

pistas da rodovia SC-40 I caindo em um enorme buraco exis
existem muitos caminhos tente nas margens. Os ocupantes do veículo, Alinta Risolete, 34
no "rriátagal que se formou anos, natural de Florianópolis, Regina de Oliveira Santos, 16

no anos e João Eduardo de Oliveira, 17 anos, ambos de Porto

sopé do morro que margeia Alegre, foram internados no Hospital dos Servidores, após
parte da área. Muitos vizi- terem sido atendidos por patrulheiros da Polícia Estadual.

hhos jã estão ai t d '.

Uma das ocupantes do Fiat acidentado foi conduzida poste-
�r. a os riorrnente do Servidores para o Hospital de Caridade, por

quanto a uma possível fuga apresentar problemas com a coluna vertebral atingida grave
de presos e geralmen te mente, enquanto os demais depois de serem medicados se diri-

estes dão o alerta". São giram' para suas residências.
,

estas as explicações forne- ·1ncêndio destrói
cidas pela referida autori-
dade carcerária sobre a refinaria da Standard Oilfuga de Cláudio Ricardo
na tarde de ontem.

CAPTURA

impossível. "Nas proximi
dades da Penitenciária -

afirma o Coronel Melo -

Para conseguir a captura
do elemento fugitivo, um

considerável contingente
de policiais civis e militares

permanecerem até altas
horas da noite nas cabecei
ras das pontes Colombo
Salles e Hercílio, reali
zando vistoria nos veículos

que por ali trafegavam.
O Posto da Polícia Ro

doviária Federal de Serra

ria, no município de São
'José, igualmente recebeu a

comunicação da fuga e

passou durante toda a

noite vigiando os veículos

que passavam pela BR-
101. Os esforços foram re

dobrados quando chegou
uma notícia de que Cláu
dio havia atravessado a

ponte e se dirigia para o

norte do Estado.
A Rádio Patrulha e poli

ciais da Polinter passaram
á realizar não somente as

ba-
tidas nas pontes, mas ini
ciaram igualmente um tra

balho de alerta a todas as

autoridades e delegacias de

polícia do interior do Es

tado', no sentido de captu
rar o mais rapidamente
possível, Cláudio"Ricardo
das Neves.

"Blitz" apreende 21 anuas �
prende' por porte de maconha

A Delegacia de Tóxicos
desta Capital apreendeu du
rante o último fim de semana

cerca de 21 revólveres e pisto
las, autuando em flagrante
dois indivíduos pelo porte de
maconha. Estas prisões fazem
parte da Campanha Anti
Tóxicos, desencadeada pela
delegacia especializada na

quinta, sexta e sábado últimos
- dentro da Operação Vera
neio lançada pela Secretaria
de Segurança e Informações..
Na quinta-feira toda a

equipe da Delegacia de Tóxi
cos se dirigiu na parte da tarde
para a praia de Garopaba, a11-
tuando no local um elemento
de Porto Alegre, portando
uma caixa de fósforos cheia de

Comerciante
morre em

desastre
após colidir
com caminhão
Mais um acidente com vj

tima foi registrado às l lhôüm.:
de ontem, na rodovia BR-l O I,
quilômetro 224, nas proximi
dades do restaurante Cambi
rela. A vítima foi Natal Ju�
vêncio Virgília, comerciante
com 54 anos de idade, casado,
residente na rua Fazenda
Santo Antônio, 67, no muni

cípio de São José. Ele dirigia
.

uma Brasília, placa SX-378 I ,

também de São José, quando
colidiu com o carninh âo
Ford-4000, do mesmo muni

cípio, dirigido .por Pedro
Paulo Raimundo, 22 �nos de

idade, casado e residente na

rua PedroCunha, 443, no Ro
çado que saiu ileso após o de
sastre.

A Polícia Rodoviária Fede
ral atendeu à ocorrência e no

momento procede os levan
tamentos, visando apontar ás
circunstâncias da morte de
Natal. Ainda no último sá

bado um violento acidente
entre dois caminhões retirou-a
vida de Antônio Ramos, no

trevo da mesma rodovia! em

Barreiros.

l?<?_n tas de cigarro de ma

conha, além de três pacotes
pequenos com a droga, num
total de 50 gramas.No mesmo

'dia os policiais retornaram à
Capital, lavraram o flagrante
e o elemento detido deverá
responder a um processo
aberto contra ele.

BLITZ
Na -sexta-feira, a exemplo

das vezes anteriores, os poli
ciais daquela Delegacia, com
a

ajuda de patrulheiros do

posto da Polícia Rodoviária
Estadual na BR-IOI em Tuba

rão, efetuaram uma "blitz'' no
local, oportunidade em que 21
armas foram apreendidas,

pois seus proprietários não

possuíam autorização de

porte. Dois elementos que ti

veram suas armas retidas se

dirigiram para suas casas e

apanharam o porte, reavendo
asmesmas em seguida.
No posto da PRF fOI ainda

preso em flagrante um enfer
meiro da Empresa Alusud ,

. - ,.

que na ocasrao possura con-

sigo pequena quantidade de
maconha e deve ser proces
sado.

Sábado prosseguiu a "blitz"
mas nenhum flagrante 'ou
arma foram apanhados, vol
tando os policiais para Flo-'
rianópolis na tarde do mesmo

dia, quando o indivíduo preso
em Tubarão foi interrogado.

P.J. - JUSTiÇA FEDERAL
SEÇÃO JUDICIÁRIA DO ESTADO DE SANTA CATARINA'

EDITAL DE PRAÇA

O Doutor Hélio Callado Caldeira, Juiz Federal da Seção
Judiciária do Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
etc...

.

faz saber a todos quanto o presente Edital virem ou dele
conhecimento tiverem que, por este o Letloeiro, Senhor
Maurflio da Luz, devidamente autorizado por este Juízo,
promoverá a venda em hasta pública do bem penhorado
nos autos do Processo de Execução Diversas n.O 8.068/77,.
em que é credora a Caixa Econômica Federal - CEF e

devedores Helito Nascimento Moritz e sua mulher Arlete
Nunes Moritz, na sala de Audiências, no 10.° andar, do
Edifício Centro Executivo Miguel Daux, no dia 14 de março
de 1979, às 14:00 horas, em primeira e única praça, por
preço não inferior ao saldo devedor (Cr$ 180.346,95),
tendo o imóvel as características seguintes: "o terreno
localizado no loteamento Praia do Forte, em Canasvieiras,
com área de 450,00m2, fazendo frente, na extensão de
15,00m, para a Alameda "X"; fundos, na extensão de
15,00m, com a Rua "V"; de um lado, ao norte, na extensão
de30,00m, com o lote 14; deoutro lado, ao sul, na extensão
de 30,00m, com o lote n.o 18; a casa, nele construída, de
madeira, de n.O 16, contendo 1 (um) pavimento, com área
de 115,65 metros quadrados". E, quem o mesmo quiser
arrematar, deverá comparecer no dia, hora e local deter
minados, cientes de que a venda será feita à vista. E, para
que chegue ao conhecimento de todos e, principalmente
dos devedores dando-se-os por intimados, caso não sejam
encontrados, para que não possam de futuro alegar igno
rância, passou-se o presente Edital em mais três vias de
igual forma e teor, sendo uma afixada no local de costume
e as demais publicadas na forma da lei. Dado e passado,
nesta cidade de Florianópolis - Capital do Estado de
Santa Catarina, aos seis (6) dias do mês de fevereiro do ano
de mil novecentos e setenta e nove (1979), EU, Agente de
Sego Judiciário, o datilografei. E EU, Diretora da Secretaria
Subst.", o subscrevi.

HÉLIO CALLADO CALDEIRA
Juiz Federal

Fiat desgovernado
cai em buraco na

margem dá SC-401

Dois afogados e uma vítima
de acidente é o saldo do

fim de semana em Joinville

. Whiting, Indiana - Um gigantesco incêndio, com

sucessivas explosões, arrasou nas primeiras horas de
ontem a refinaria da empresa petrolífera Standard Oil,
nesta localidade.
Cerca de mil pessoas residentes nas proximidades da

refinaria foram evacuadas, segundo informou a polícia.
As comunicações com a refinaria ficaram interrompi

das.

Joinville (Sucursal) -
Duas vítimas fatais por
afogamento e outra inter
nada em estado grave na

Unidade de Tratamento
Intensivo do Hospital São
José, foi o balanço do
fim-de-semana passado em
Joinville. Por sua vez, a Po
líeia da cidade � em cola

boração com a Polícia Ro
doviária Federal e delega
cia de Balneário Camboriú
- conseguiu deter, neste

fim-de-semana, os dois ar
rombadores que tentaram

agir em três apartamentos
de Jomville e foram flagra
dos por vizinhos, o que evi
tou o furto.
AFOGAMENTOS

Com 'O auxílio da Polícia carro.

Rodoviária Federal, que Depois de avisada, a po
identificou o veículo, e da Iícia de Joinville comuni
Polícia de Balneário. Carn- cou à Polícia Rodoviária

boriú , as autoridades de Federal e algumas delega
Joinville conseguiram -de- cias de cidades vizinhas.

ter, sábado à tarde, os dois No carro, que segundo
marginais que na manhã Carlos Menna Barreto,
daquele dia tentaram ar- pertence a seu irmão, a Po
rornbar três apartamentos lícia encontrou várias fer

em um ediffcio localizado rarnentas, como chaves de

na rua João Colin. Se- pressão, pés-de-cabra.
gundo o delegado Ademar "Com estas ferramentas

Grubba, que foi até Bal- eles poderiam ter arrom

neário Cambonú prender bado a Cidade inteira",
os dois arrombadores, disse o delegado Grubba.
"eles estão respondendo Domingo, o Cearense

inquéritoe a prisão preven- José Elias da Silva, de Jua
ti va será decretada nas zeiro do Norte, 18 anos, foi

próximas horas". atropelado na BR-l O I,
Cláudio 'Marinho Men- próximo a Pirabeiraba,

des, natural do Rio Grande -' pelo caminhão 80-1699 da
do Sul, e Carlos Mena Empresa Distribuidora de

Marreto, do Rio de Ja- Frutas Ltda, dirigido pelo
neiro , foram observados funcionário Ercílio Adolar

por um guarda noturno de Holz. O acidente aconte

um prédio em frente ao edi- ceu às l3h45 e a vítima
fício. Eles passaram várias encontra-se Internada na

vezes, dentro de um UTI do Hospital Muniei
Volkswagen , desde às 5 pai São José, em estado
horas da manhã de sábado. grave.

Algumas horas mais tarde,
eles entraram em um dos

apartamentos e foram vis
tos por um dos yizinhos,
que, suspeitando, entrou

no apartamento e flagrou
os arrombadoxes. Na fuga,
um dos marginais tentou

atirar neste morador e não

conseguiu. No entanto, na
saída do prédio, um deles

disparou um tiro para faci
litar a fuga, já que alguns
vizinhos foram até a- rua
para identificar a placa do

bairro Iririu, desapareceu
sábado por volta das 16
horas e seu corpo somente

foi localizado ontem pela
manhã. Alguns banhistas
viram um cadáver boiando
e imediatamente comuni
caram à polícia de Join

ville, que identificou Ger
son Rischter. O seu sepul
tamento ocorreu ontem às
16 horas no Cemitério

Municipal.
PRISÃO DE ARROM
BADORES

Devido à elevada tempe
ratura registrada domingo
em Joinville, diversas pes
soas foram até o Rio Cuba
tão para banhar-se. Uma

delas, Celso Elízio de 20

anos, solteiro, residente no

distrito de Pirabeiraba, foi
vítima de afogamento às 15
horas.

'Depois de ser resgatado
Em pleno calçadão da rua Felipe Schrnidt, no centro de pelo Corpo de Bombeiros

Florianópolis, quatro jovens, entre 13 a 15 anos de idade inicia- Voluntários de Joinville, o
ram uma briga às 10 horas, acabando uma enorme aglomeração corpo foi encaminhado até

em torno do que ocorria. Segundõ a Rádio Patrulha, que para O hospital de Pirabeiraba.

lá enviou seucarro-Iorte 183, elas ficaram durpnte parte da Celso Elízio foi sepultado
madrugada "perambulando pejas ruas da cidade e às 10 horas da ontem às l7)horas no cemi-·

manhã começaram a brigar". Após a detenção elas foram con- tério. do Km' 3 da estrada

duzidas para a Delegacia de Costumes e Menores
'

Dona Francisca.

São elas I.A. de 15 anos, residente em RIO Caveira, Serraria, Na prai a. de I taj u bá,
no município de São José, I. N .S. com a mesma idade, residente entre Barra Velha e Piçar

n� Avenida Jorge Lacerda, na Costeira do Pirajubaé, além de ras, o joinvilense Gerson

M.F.G e J.S.R. com 14 e 13 anos de Idade respectivamente, Rischter, de 20 anos, sol

'ambas residentes na Travessà Caetano Costa, no bairro do teiro, residente na rua Pro-

Estreito. fessora Sinhazinha; 53,

"O incêndio ainda está fora de controle", disse um

funcionário dos Bombeirõs de Whiting. Acrescentou que
o fogo teve início na explosão de um conversor de gaso
lina.

Jovens brigam e

tumultuam Calçadão

o
oi:
C
.,
."
C
.,

Jabur 'S/A Pneus chegou a Florianópolis com pneus e serviços
de 1 � linha, para segurança e economia dos motoristas de todo tipo de
veículo.

Veja só o que Jabur oferece: balanceamento eletrônico,
montagem automática, rodízio gratuito, controle de frota, orientação
e assistência especializadas.

E ainda uma completa seção de equipamentos e acessórios.
Jabur tem também toda linha de bicicletas Peugeot.

Passe por Jabur Pneus - você vai sair rodando com mais

segurança e economia,

o nlBC8copocle tirar férias.

�JABUR S.A. PNEUS 7,L-J:� PNE'US E SERViÇOS DE 1'! LINHA

Rua Max Schremm, 1655 - fone 44�4579 7 com amplo estacionamento.
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pelo Joinville contra a vali
dade da partida disputada em

,19/12/78'contra o Internacio-
nal de Lages, transferido,
Próxima reunião do TJD no

dia 19 às 20 horas,

Lateral
Os dirigentes do Avaí muita gente penduradano

continuam desmentindo "pincel. Sim, porque qual
categoricamente que quer acordo que venha a

tenha havido qualquer ser feito fora dos objetivos
espécie de acordo com traçados, a partir do mo

'Giuliari sexta-feira em mento em que os dirigen
Joinville. Creditam todo tes retiraram o time do
esse boato ao noticiário, campeonato, sepultará
que' dizem ser mentiroso, todo esse movimento que
de um radialista ultima- busca, pelomenos aparen
mente a' serviço da Fede- temente, a moralização do
ração. É bom mesmo que futebol catarinense. Não é
não haja um pingo de ver- por nada que grande parte
dade em tudo o que está da crônica esportiva as

sendo dito à respeito da sumiu posição radical em
tomo do assunto, acompa
nhando não exatamente o

Avaí, mas o ariete que re

presenta o posiciona
mento visando derrubar

portas que esconderri e

protegem a sete chaves a

incompetência e a corrup

ção;
Afinal de contas, é pre

ciso respeitar igualmente
o trabalho do advogado
Ioâo Batista Bonassis, a so
lidariedade de vereadores
e deputados e, acima de

tudo, a confiança deposi
tada pela torcida .

viagem de José Nazareno
Vieira a Joinville. Aliás,
não sei o que o presidente
do Avaí foi fazer lá. Com-
promisso social? História,
papo furadíss imo. Por
acaso o Zeno não sabia

que, além de Giuliari, o

anfitrião, atualmente em
,

litígio com seu clube, lá.
estavam Heleno Nunes e

Rubem Moreira, entre ou
tros. É bom que a direção
do Avaí pense bem no que

pretende fazer daqui por
diante, para não deixar

•
o reitor Caspa r Stemmer, a procura de professores para o

curso de Jornalismo, em implantação, pode dar um pulinho
no Figueirense e falar �om Luis Carlos Bezerra, presidente
do clube, A Universidade Federal de Santa Catarina não
sabe o que está perdendo.

•
Em Chapecó, depois da claro, a Chapecoense está

seca, o assunto mais em com a direção avaiana até
evidência é a briga do onde ela for. Menos para
Avaí com a Federação. Por .. fazer acordos com Giuliari
atender seus interesses, é e Cia.

•
o Avaí procura zagueiro, eu sugiro um. Gilberto, do

Guarani de Campinas, que ano passado disputou a Copa
Brasil pela Chapecoense e depois foi para o Pinheiros. É de

temperamento difícil mas joga um bolão. E goleiro tinha o

Bessa. também do Guarani e ex-Chapecoense. É só procurar
direitinho.que tem goleiro bom sobrando por aí.

•
Heitor Pasqualotto vem

a Florianópolis hoje. À um cafezinho regado à ex

tarde estará na Assem- plicações sobre a situação
bléia Legislativa, a con- atual da Federação- Cata
vite dos deputados, para rinense.

•
Aflitíssimo ontem no calçadão, João Batista Rodrigues. o

ZÓ, criticando o trabalho da imprensa, Ele acha que estamos

dando destaque exagerado para a confusa situação do fute

bol catarinense e-insinua que somos os responsáveis pela
ausência de público nos estádios. Pelo jeito o Zó entende que
o Figueirense em formação, contra o time misto do Joinville,
era amistoso . para lotar o Scarpelli.

MÓrl0 Mêdag'iái

Otacílio viajou ontem para

fazer testes no Caxias
Mesmo contrariando a

opinião de alguns torcedores

avaianos, Octacílio viajou,
ontem à noite, às 23 horas,
para o Rio Grande do Sul,
onde fará um período de testes
no Caxias, Caso o centro

avante aprove na equipe
gaúcha deverá ser vendido ou

emprestado nos -próximos
dias.

Ontem, no Adolfo Konder,
alguns torcedores ao saberem

que Octacílio poderia ser ne

gociadose mostravam contra

riados. No entanto, as difi

cu Idades fi nancei ras pelas
quais os clubes vêm passando
poderiam ser resolvidas com

essa negociação e outros jo
gadores poderiam ser contra

tados,

Osuper.visor Miro Andrade um período de testes no Avai,

limitava-se a declarar, Trata-se de Celso de Vicenzi,
referindo-se a contração de jogador de futebol de salão,
um novo centro avante, que integrante da seleção catari
"Octacílio fará um período de, nense, que talvez, depen-
10 dias de testes no Caxias e, dendo de seu rendimento nos

depois talvez seja negociado" .. testes, esteja sendo contra

-Convérn recordar que o téc- tado pelo clube.
,

nico Natanáel Ferreira, ape-'
sar de ter recomendado a

aquisição de um outrocentro

avante, não tem poupado
elogios ao jogador, "esse

rapaz vem subindo de produ
ção a cada treino que realiza

mos".

Mas, se por um lado, Octa
cíli o poderá ser, negociado
com o Caxias, por outro,
ontem chegou um ponta de

lança de Blumenau que fará

tem apenas a certeza de que
,

sem o apoio decidido dos

conselheiros, com quem se

-reunirá amanhã, "não há

condições para tocar o

barco".

Outro jogador que esteve

ontem no Adolfo Konder foi
Edson Scott, ex-Internacional
de Porto Alegre, e Criciúrna,
mas sua contratação está

muito difícil. Mesmo assim, o

supervisor Miro Andrade
anuncia que "se algum joga
dor for contratado nos pró
ximos dias serão o zagueiro
Belga e o ponta esquerda Odi
lon", ambos do futebol para
naense.

Auditor critica a 'Federação
acusando-a de pro�eger o JEC

A indignação do auditor foi
acompanhada de manifesta

ções de apoio de outros juízes.
,Compare�ram à reunião 'o
presidente Harry Egon Krie�
ger, Amauri Farias Ramos,
Manoel dos Santos Dias, Elio.
Ballstaedt, Ademar Rogério'
Albino, sendo que estiveram
ausentes os ju ízes Carlos Pessi

, e Nicanor da Silveira. Presen
tes à reunião também os ad

vogados do. Figueirense,
Marco Aurélio Krieger, do
Criciúma, Jaci Casagrande -

que atuou pela última vez

ontem no TJD -, do Joinville,
José Luiz Soberasky.

PROCESSOS
I. 0) Eraldo - Criciúma _

suspenso 2 jogos; 2.°) Edson e

Joinville em dificuldade
para renovar'contrctos

O auditor Lauro Santos cri
ticou severament7.' óntem à
noite, na reunião tio Tribunal
de Justiça Desportiva, a Fede-

I ração por ter mantido "enga
vetado" o processo referente
ao jogo entre Figueirense e

Joinville, quando esta equipe
abandonou ogramado no ano

passado.

- f: lamentável que ele
mentes da Federação tenham
mantido a ata desta partida

,

afastada do TJD' para que os

jogadores do Joi nville não.
fossem punidos durante o es

tadual do ano passado. Uma
proteção evidente da FCF
sobre o Joinville. Que isto

fique registrado em ata dessa
reunião,

AJcir -'Marcílio - multa 16,00
e 40,00; Basílio - Figueirense -

8,00; 3.°) Edson e Joaçaba
E.C, 8,00 e 144,00; Veiga -

Joinville - 8,00; 4. ° Edgar Fer
reira, suspenso.40 dias e Bráu-

,

lio - Palmeiras - 4 jogos; 5. °

absolvidos Joel Cardoso e

Joel Castro Flores; 6.°) Bal
duino, Jorge Luiz e Joel -

Joinville - 3 jogos, 5 jogos e

AO,OO; Flávio - Figueirense - 2

jogos; 7.°) AJcir - Marcílio -

absolvido e 40 dias; JEC,
5,600; 8.°) Protesto interposto'

Por isso, o grande medo dos dirigentes é

abrir um precedente na renovação dos contra

to.s de Jorge Luiz e Lico e deparar com pro

posta vultuosa dos outros atletas. "Não po
demos agora abrir essa exceção. por dois moti
vos simples' não temos tanto dinheiro e a

.reação dos outros. jogadores vai acompanhar
'esse teto bastante alto. Se o Jorge Luiz e Lico

não. aceitarem nosso padrão salarial, .que pro
curem outros clubes".

"Expiicou Waldomiro que a contra

proposta do Joinville para Jorge Luiz e Lico

"não é muito abaixo" do que eles estão exi

gindo, mas não 'quis revelar o montante.

"Aqui no Joinville nós nunca pagamos luvas

como outros clubes. Na renovação. chegamos
a ujn global mensal entre luvas e salários, No

caso de Jorge Luiz, por exemplo, estamos ofe
recendo. menos do que ele pede, mas não

posso fazer urna-separação entre luvas e salá

rio. Digo apenas que passa um pouco da me-

tade".
'.

Com os 250 mil cruzeiros de luvas de Jorge
Luiz, mais o salário de 35 mil por mês, o

global é de 54 mil e 200 cruzeiros,e o Joinville

deve estar oferecendo 25 mil (talvez 15 mil de
salário e -120 mil de luvas).

Joaquinzinho quer definir
'até sábado 'o Palmeiras

No Figueira, lucro de jogos
não pagou nem a alimentação

Depois do terceiro arnis- Rio. Iez um relato sobre suas

toso da temporada, o presi- andanças a procura de joga
dente Luis Carlos Bezerra dores.: Luis Carlos Bezerra

tem, mais do que nunca, a

certeza de que o futebol do

Figueirense, este ano. não

poderá sobreviver somente

com as arrecadações de jo
gos. Segundo os dados da

própria administração Be-

zerra, mesmo com a promo-
- Imaginem se com três

ção do jogo. com os tchecos e
,

bons jogos ganhamos tão

dois amistosos "que por tra- pouco. como vamos ousar

dição 'representam bons jo- 'gastar mais, principalmente
gos", contra o Joinville. o com o futebol. no qual qLI3I
clube ganhou apenas cerca quer transação envolve lu

de 25 mil cruzeiros. "quantia, \ as. ordenados e. às vezes,

,insuficiente até para as des- 'quantias vultosas pelo preço

pesas de alimentação dos jo- de um passe o.U pelo ernprés
gadores neste espaço de timo')

tempo" segundo sua opi- E com essa disposição é

nião. que o presidente. em com- - Mas o Carlinhos 50-

Por isso. o presidente panhia do vice de futebol mente amanhã (hoje) é que
ainda ontem mostrava-se Carlos César de Souza. foi terá sua situação definida

bastante inseguro pára falar esperar pelo técnico Jorge pela direção do Madureira,
sobre novas contratações. Ferreira. à noite. no aero- 'que está pensando se renova

mesmo depois de uma con- porto Hercílio Luz. O trei- seu contrato, ou empresta
versa telefônica com o trei- nador vinha com boas notí- ou vende o passe - comentou

nado r Jorge Ferreira. que do eias sobre reforços.mas logo Bezerra,

soube que somente após a

reunião do Conselho poderá
ter a certeza sobre a defini

ção do grupo de jogadores
com que contará para a

temporada,
Jorge Ferreira, de qual

quer forma, consegu i u

adiantàr entendimentos com
,

o centroavante, Cabral, que
joga com passe no Madu

reira. resumindo a diferença
entre a proposta do Figuei
rense e o pedido do jogador'
"a detalhes mínimos", con
forme explicou o presidente.
E também manteve contatos

com o meia Mauro, do'

América carioca; e com o

líbero Carlinhos. do Madu-

relra.

.Marcilio Pias agora só treina

jogador que vai ser contratado
Itajaí (Sucursal) - A partir
de ontem o Marcílio Dias
não aceita mais jogadores
para testes. A informação
foi dada aos repórteres
pelo próprio treinador

Miltinho; atendendo uma

solicitação da diretoria,
acrescentando que dos que
estavam em testes apenas
Carioca, lateral esquerdo,
será contratado ainda no

dia de hoje, e os demais,
Nene, Paulinho e Mancha
foram dispensados.
"A diretoria me comuni

cou que a partir de amanhã
(hoje), começa a contratar

jogadores sem se preocu
par com os testes, isto é,
traremos jogadores de

"peso" para o nosso time,
por isso, não farei mais tes
tes com ninguém".
Ontem à tarde o diretor

de futebol Aristides Russi

começou a manter os pri
meiros contatos com al

guns desses jogadores. O

primeiro foi Valdo, ata
cante pertencente-ao Fla

mengodo Rio e que estava
emprestado ao Bahia. O la

feral esquerdo Vanderlei

também do Flamengo foi tarde.
outro' que conversou pelo ,

telefone com Russi e, jun- AMISTOSO.

tamente com o Valdo. che- MINGO.

gará a I tajaí ainda esta se

mana. No Rio de Janeiro
os contatos com o Fla-

, mengo e jogadores foram
mantidos pelo radialista
Januário Oliveira da Rádio
Nacional atendendo pe
.dido de Nery Paulo de

Souza, cuja amizade entre

ambos é muito grande.
Por outro lado, hoje o

Marcílio tentará contratar

o centro-avante Mickey,
que teve passagem no Flu

minense, São Paulo, Bahia
e Ceará. o. Jogador está em

sua cidade natal, Presi
dente Getúlio, devendo um

emissário do clube viajar
aquela cidade ainda

hoje. Além de Valdo,
Vanderlei e Mickey,.a dire
toria do Marcílio Dias
acertou ontem a contrata

ção do goleiro Renato que
estava para assinar con
trato com o Juventus de Ja

raguá do Sul. Geraldo, ex
juvenil do Vasco da Gama,
também chegou ontem à

,CONSELHO DELIBERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

no.

Ontem o supervisor Nilo
Debrassi do Paissandu
acertou um amistoso para
domingo contra o Matcílio
no estádio Consul Carlos
Renaux, devendo a retri

buição da visita acontecer
em data oportuna porque ('j

gramado do estádio Hercí
lia Luz passa por uma total
reforma. Para o jogo .de

domingo em Brusque, às
16 horas, é desejo do trei
nador Miltinho, utilizar os
novos contratados.

,

Proposta de Uco está longe do que o Joinville pretende pagar

Joinville (Sucursalr- Depois do amistoso do fazer a última tentativa mais à tarde e, se eles
último final de semana contra o Figueirense, que não aceitarem simplesmente mandarei que
agradou a poucos pelo resultado de O x O, a procurem outro clube pois, a esse preço, o

notícia .que corria pelos quatro cantos da ti- Joinville não está interessado".

dade é que ontem o Joinville iniciaria uma É que o Joinville não está tão bem financei
série de dispensa de jogadores, mas imediata- ramente como pensam os jogadores ou qual
mente negada pelo presidente Waldomiro quer um que desconhece os compromissos fi
Schutzler. "0 que vamos fazer na noite de hoje ,nanéeiros. O presidente Waldomiro chegou a

é uma assembléia para algumas modificações dizer que as empresas que colaboram deixam
no estatuto e essas tão faladas dispensas nem mensalmente 300,mil e o. resto tem que sair das

podem ser tratadas por uma assembléia", atividades normais do futebol. "Para contra-

Depois, curiosamente o presidente do Join- tarmos um bom jogador, por exemplo, somos
ville' perguntou o porque de "tanta curiosi- Obrigados a abrir financiamento em banco e

dade dos jornalistas por verjogadores dispen- pagar juros e correção monetária poisa cola

sados?". E complementou; "Na verdade es- boração das empresas não cobre nem as des
tamos com um plantel até certo ponto redu- pesas ordinárias como salários, manutenção e

zido e seria pouco lógico e .aconselhável dis- gastos diversos, principalmente agora na re

pensar jogadores sem antes contratarmos novação de contratos.

substitutos. Sabemos desde o início do ano.

que precisamos um bom homem de meio dr
campo e outro no ataque,mas,ainda não con

seguimos".
No último final de semana o supervisor'

João Lima. com grandes amizades 'dentro do

Coríhtians, viajou para São Paulo a fim de

conseguir o empréstimo de Wagner e Eli como
reforços para o Joinville enfrentar o estadual

mas Waldorniro Schutzler , diante do insu

cesso do supervisor, sabia apenas que nada se

concretizou, "mas falei' com ele por telefone e

não tivemos um encontro pessoal para entrar
, em detalhes sobre suas negociações".

Desta forma o Joinville vai continuar ainda

co.m o mesmo quadro que encerrou o estadual

do ano passado, e com sérios problemas pela
frente, pois os contratos de Lico e Jorge Luiz

até ontem não foram renovados e outros jo
gadores deverão seguir o exemplo desses dois

exigindo muito dinheiro para continuar no

clube. Jorge Luiz está pedindo 250 mil de
"

luvas e salário de 35 mil por mês, ao tempo.
que Lico quer 120 mil de luvas e 25 por mês,

As negociações entre clube e jogadores,
neste caso, chegaram a ficar muito duras ao

ponto do presidenteWaldomiro Schutzler de

clarar no início da tarde de, ontem que "vou

aBlumenau (Sucursal) ...:_ Intensificando'.

principalmente os trabalhos na parte física; en

quanto a diretoria vai acertando as contrata

ções, o técnico. Joaquinzinho pretende até o

próximo sábado. formar e definir uma equipe,
tendo condições assim de realizar os treina

mentos técnicos e táticos normais,

Depois do amistoso entre as equipes do

Guarani e Marcílio Dias, -Joaqumzinho con

versou com quatro jogadores do clube local

convidando-os para treinar no Palmyiras. No
último coletivo realizado. sábado. à tarde no

campo. do Sesi o goleiro Valentino compare

ceu, juntamente com Marinho e ambos

podem acertar, ao. contrário de'Adilson, que
não quer abandonar o empregO' e Celso. Vi

cenzi., chamado para uma semana de testes

p'elo treinador Natanael Ferreira do. Avaí.
'- O ccwetivo de sábado não foi muito pro

veitoso e o goleiro Valentino não pode ser

_testado convenientemente, apesar de ter feito

algumas boas intervenções, mas tanto ele,
como Marinho deverão participar dós trei

namentos desta semana assim como'o jogador
Plinio, do clube Serrinha, que também de

monstrou boas qualidades técnicas.
O treinador lamentoua negativa dos joga

dores do Guarani, Adilson, por motivos de

emprego e Celso. Vicénzi, com provável ida ao ,

Avaí, os quais "impressionaram bastante no.'
amistoso de sexta-feira seriam de'grande utili
dade dü--PalmeiraS, pois são jo.gadoi:es -amà-,
dores da rej;ião, seguindo. assim a filo.!,ofia da
diretoria". ,

Ontem os jogadores tiveram movimentação
física pela manhã e bate-bola à tarde no Ader-
'bal Ramos da Silva, um pouco prejiÍdi,cado
pela aparelhagem de malabarismo que ainda,
não tinha sido desmo.ntada. Esta semana a'
diretoria deverá iniciar os registros dos atletas
junto à 'Feqeração e CBD, faltando apenas a

nomeação da pessoa encarregada.
'

.Pelo presente, CONVOCO os Senhores Conselheiros do
FiGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, para participarem da
Reunião. de Conselho Deliberativo. a 'realizar-se no. pró
ximo. dia 14 - quarta-feira do corrente, às20:00 noras, em
prtmelraconvocação e às 20:30 horas, em segunda conye
cação, na Sede Social de Clube (��taura�te), à Avenida
Santa Catarina s/n.o- Estreite, a fim de deliberarem sobre
a seguinte ordem de dia:

1 - Apresentação. da situação. financerra;,
2 - D'estino de Futebo.l Profissi�>nal; '_ "� , G
3 -A ferça e e prestígio. de Figueirense estae intimamente
ligades à,-presença dos senheres Censelheires, pri�cipal-,
mente no. início. da temperada de 1979, quando., Juntes
pederemos auxiliar e nosso. clube, na tentativa de realizar
uma I')xcelente campanha no presente ano..

'

, ApravEtitamps p enseje p'hra a�teciparme.s nesses agra
decimentos e "fifmamo-nes cerdlal e atenclesamente,

SaudaçoeS
'

FERNANDO BRUGEtJlANN VIEGAS DE AMORIM
Presidente de Censelho Deliberativo.

Tonho
acertou

com oInter
e começou
marcando gol
Lages (Sucursal) - Tonho
voltou a marcar gol no

Internacional. Foi no

jogo treino em São José

,do Cerrito, quando o

1 n ter derrotou o E. C.
Manda Brasa por 3 x I,
depois de estar perdendo
'por I x O. Tonh9' Betinho
e Dutra, pela ordem,
marcaram para o Inter
nacional.
Nivaldo e Luis Fer

nando infringiram regu
lamento interno do clube,
foram afastados da

equipe que viajou, e serão
punidos em 40 por cento
dos vencimentos, se

gundo afirmou o presi
dente Ivan Ivanov.

Hoje Tonho é nova

mente jogador do lnter
nacional. 'Ontem esteve

na sede f acertou, tudo
devendo ser o centro

avante para as disputas
do estadual.
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CHUVA INTENSA

Por Marcos Bedin

LEVA

A chuva agora cai tom maior intensidade e os agricultores passaram
a acreditar �a redenção de suas lavouras. Mas aguardam a necessária

ajuda do Governo. As precipitações atingiram ontem a 26 milímetros,
o que levou os agricultores a semear o feiJãoi"-sem correr perígo";

quilo do suíno subiria de Cr$ 18,50 para
Cr$ 25 (atualmente os preços estão assim:
sufno tipo-exportação Cr$ 21,00 o quilo
suíno vivo tipo carne os 20,60; banha Cr$
18,20 é, tipo' enxuto Cr$ .15,00:'"

Mas essa falta de suínos será temporária
segundo raciocínio de Bodanese porque os

suinocultores quando tomarem conheci
mento do novo preço do suíno voltarão a
criar plantéis em maior quantidade e, em
agosto, o mercado voltará a ser abastecido
com a normalização do preço.
A previsão de Aury Bodanese com rela

ção à falta de suínos baseia-se na redução
dos 'criatórios e do abandono da atividade
em decorrência da seca e da peste suína
africana verificados em 1978. A seca pro
vocou a carência do milho que é matéria

prima indispensável para,
-

a produção de

suínos. A falta dé insumos emilho, aliada à TERRA E SALVAÇÃO'
peste suína africana desestimularam a cria- A falência dos pequenos agricultores ru-
ção.

-

rais que sofrem os efeitos de' duas secas

QUEBRA DO MILHO anuais sucessivas foi hipótese repudiada
Nos municípios de Chapecó, Xaxirn, pelo presidente do Sindicato dos Traba-

Coronel Freitas, Quilombo, Nova Ere- lhadores Rurais de Chapecó, Arlindo
chim, Caxambu do Sul e Águas de Cha- Schwarz. A grande maioria dos. minifun-

pecó, a Cooperativa Regional Alfa (a distas contraiu financiamentos bancários e

maior de Santa Catarina) semeou I mil e solicitou refinanciamento, de acordo com

800 tonelaâas de semente de milho numa o sindicalista, "Nós reivindicamos refinan-
área de 120 mil hectares esperando colher ciamento bem como prorrogação das dívi-
288 mil toneladas do produto. Também das contraídas por cinco anos sem juros,
semeou 2 mil 800 toneladas de soja numa caso contrário 90% dos pequenos agricul-
área de 40 mil hectares para colher 60 mil tores não terá condições de continuar pro-
toneladas.. duzindo",

.

Ao contrário a safra de feijão das águas' Schwarz não acredita que os minifundis-

colhidajnesta época do ano teve uma di-
; tas venderam as terras para ressarcirem os

minuição de apenas 15 %em consequência:
-

compromissos bancários porque "eles
da abundância de chuvas durante a sua' sabem que sem a terra não conseguirão

'da Uniplac. Ao final do docu
mento, os diretórios solidarizam
com o atual diretor da Uniplac,
professor Antero ..'f:Iiercol.tni.e com
o secretário geral da f'arruação,
i;lilton Amaral, quqforam "ata
cados com termos altamente.
ofensivos e caluniosos".

Os diretórios acadêmicos, após
o envio desta correspondência ao

professor Nercolini decidiram
ainda aprovar uma moção de de

sagravo as informações prestadas
pelo acadêmico Inácio·Machado
da Silva; na última semana, que
ofendem a direção da Uniplac.

Blumenau (Sucursal) - Uma

indicação acompanhada de um

abaixo assinado com mais de 200
assinaturas de moradores da Re

gião de Itoupava Central, foi

apresentada na Câmara Munici- ,

pai de Blumenau esta semana,
pelo vereador Beno Frederico
Weiers. No documento é feita uma

denúncia contra a Companhia
Jensen, responsável pela poluição
do Ribeirão Itoupava, prejudi
cando de maneira acentuada
todas as famílias residentes na

queía localidade.
O mau cheiro é insuportável,

até mesmo para quem transita na

estrada geral de Itoupava Central
- disse Beno Weiers provocado
por gordura e outros detritos ati
rados nas águas. Isto é uma falta
de respeito e consideração para
com os moradores daquela re

gião, que já não suportam a terrí
vel situação e pe�em providên
cias,
O vereador lembrou ainda q�e

as leis municipais são insuficien
tes para conter os grupos econô
micos responsáveis pela poluição
dos rios, lamentando que a legis
lação estadual que disciplina <i as
sunto esteja ainda engavetada,
"Os moradores estão desconten
tes porque tité mesmo a sua saúde

""está ameaçada".
._

..
_ .

Navegantes (Sucursal de Ita-

-Acadêmicos jaí) - Os veranistas que residem.

_

.

.

_.', ,
nas margens da Avenida Beira

negam pedIdo Mar, a Ivo Silveira, em Navegan-
-

.' _.' tes estão fazendo um abaixo-

de rénúncia assinado, que autoriza a prefei-
'.,

. .. . .. tura de Navegantes a efetuar o

du clir'eçâo calçam:nto da Avenida,.�ue tem

. _.... .

. ·10 quilômetros de extensão.

Lagês (Sucursal) Os d\retÓiíõs Diante das dificuldades finan-
acadêmicos da Uniplac enviaram ceiras da prefeitura, os veranistas
.neste início de semana uma cor- resolveram iniciar uma campanha
respondência

_

ao diretório da.
para angariar fundos, que serão

Dniplac,
.

Antero_' .. N.... e.. rc.olini expli- destinados ao calçamento da
cando que "jamais discutiram em

suas reuniões o pedido de renún- Avenida. Além do dinheiro que

cia da direção da entidade". Os será obtido na campanha, os ve

diretórios explicam ainda que "as ranistas dispõe-se ainda a pagar

informações prestadas pelo estu- uma quantia individual pela ex

dante Inácio Machado da Silva, tensão do seu terreno.

presidente de um dos diretórios, Os veranistas encabeçaram a

segundo as quais os estudantes campanha, já que segundo eles
que assinaram um manifesto con

siderariam premente o afasta
mento da direção da escola, refle
tem apenas a posição pessoal da
quele acadêmico, já que nada

disso foi discutido".
Os presidentes dós diretórios,

no documento, que na realidade
houve reunião, mas na semana

jiada foi debatido sobre o pedido
da exoneração da atual diretoria .

ímportaçâo de milho �ara a'manutençâo
dos rebanhos.
O presidente considerou inviável a im

portação de suínos para suprir as indús
trias frigoríficas caso venha a: faltar, pois
tanto o Rio Grande do Sul como o Paraná
aumentaram a procura desse produto.
Mencionando sempre a hipótese de "equi
líbrio entre a procura e a oferta de suínos",
Orlando Cella vaticinou um bom ano para
os 'criadores pois o preço subirá para Cr$
-23,00, enquanto no ano passado o preço
médio foi de Cr$ 13,00.
O cooperativista descartou a possibili

dade de paralisação dos frigoríficos por
que, apesar da carência, não faltarão suí

nos em grande quantidade, mas as empre
sas do setor trabalharão com parte da ca-.

pacidade produtiva ociosa, Com isso, ad-'
mitiu Cella, haverá necessidade de dis

'pensa de empregados para que a despesa
mensal não ultrapasse a receita,

fo� cheiro, que atinge não só os

matadores das. proximidades,
.mas toda a cidade.

fumar' nas

lojas. de ltajaí culpam uma

Ú�jaí (Sucursal) De�erá entrar empresa pela
em vigor nos próximos dias, a lei I

· -

municipal de autoria do vereador pO ulçao
- ·Dalmo Feminelia, que proibei

.

fumar no interior das lojas.
O projeto vai pari" segunda vo

tação e, segundo informou o ve
reador Feminel1a, es{� proibição,
poderá mais tarde estender-se aos

estabelecimentos que reúnem
grande número de pessoas no seu

interior'.
.

Dalmo Feminella, embora seja
um fumante há mais de 30 anos,
acha que com a medida, estará
defendendo a segurança e o bem

.

estar da população e que precisa
ser aplicada por que os fumantes
ignoram por comodidade e

egoísmo a presença dos demais
seres humanos, nas diversas re

. partições.
Ele' justifiÇQu a medida aiIJ.da,

lembrando que esta é uma antiga
reivindicação que vem sendo feita
'pelos próprios' comerciantes.

,Chapecó e São Miguel do Oeste (Su
cursauíe Chapecó)-.As chuvas continua
ramà 'Cair ontem sobte o Grande Oeste de
Santa Catarina prometendo par fim à uma
das mais severas estiagens das últimas dé
cadas, enquanto os prejuízos econômicos

começam a ser analisados,
Em Chapecó e em todos os municípios

.circunvizinhos as chuvas começaram a cair
no final da semana e se intensifi aram na

tarde de ontem, quando as precipitações
atingiram'a 26 milímetros, Em São Miguel
do Oeste as chuvas foram esparsas e fracas
mas reanimaram os agricultores para
novas colheitas,

.

Com as chuvas até agora registradas, os
trabalhadores rurais se lançaram ao plan
tio de feijão do ciclo tardio que estava sus

penso pela estorricação do solo, O Depar
tamento Técnico da' Cooperativa Alfa in
'formou ontem que até o dia 20 deste mês as
lavouras de feijão poderão ser semeadas
sem risco de perdas,
No Extremo Oeste, todos os técnicos da

Associação de Crédito e Assistência Rural
de Santa Catarina se lançaram ao interior
embora o pluviométrico não fosse elevado.

Se as chuvas persistirem por quatro dias,
segundo os técnicos da Acaresc, os manan
ciais serão renovados e as lavouras revitali
zadas, pondo um final na estiagem,

SUÍNOS
Um equilíbrio entre a oferta e a procura

de suínos na região é a 'previsão para este

ano do presidente da Cooperativa Central
Oeste Catarinense Limitada, Orlando
Jacob Cella, ao analisar a redução dos re
banhos da região. Para Cella, é inevitável a.

Na opinião de Eloi Frazzon, diretor téc
nico da Cooperativa Alfa, a quebra na

produção de milho afetará diretamente a

suinocultura, mas ressalvou-que a avicul
tura não serão afetada. Sua assertiva se ba:r; ..

.

-seia no fato da produção de aves se proces
,.,

sar através dos sistemas integrados 'de pro
duçãoronde as grandes empresas do setor

prestam assistência direta aos produtores.
O presidente da Federação das Coopera

tivas de Santa Catarina, Aury Bodanese,
havia previsto em janeiro deste ano a falta
de suínos no mercado regional para abas
tecimento dos frigoríficos. Em consequên
cia, de acordo com Bodanese, o preço do

Moradores·

Bairro
Próspera
g�nha

feira livre
Criciúma (Sucursal) A partir do
próximo dia 17, o Bairro Prós
pera terá semanalmente a sua

feira livre, o mesmo acontecendo
com o Distrito de Rio Maina, que
terá sua feira livre a partir do dia
21.

Atualmente, a feira livre' fun-
ciona no centro, as terças e

sextas-feiras, com um movimento
.de 3 mil pessoas,

Veranistas

ajudam a

Prefeitura a

calçar ruas

"não é mais possível morar com
. toda esta poeira, provocada pelo
movimento de veículos na rua". Na
fyrefeitura, o projeto já está con

cluído <: segundo a. Secretaria de

Serviços e Obras" o Governo Es
tadual deverá conceder também

algumas verbas, jáque isto foi pro
metido por alguns políticos, du
rante a campanha eleitoral.

floração, De feijão preto e feijão de cores,
foram plantadas 2 mil 100 toneladas de
semen te e em 28 mil hectares e a produção
calculada fora de 20 mil toneladas, descon
tados os prejuízos de 15 %.

.

Agora, com a estiagem, foram apuradas
as perdas nas prjncipais culturas. O milho
teve urna.quebra de 55% (322 mil tonela
das) que representam Cr$
411 ,348,000,00,a soja sofreu uma redução
de 45% (46 mil toneladas) que significam
Cr$ 72,542,000,00 e o feijão da safrinha,
que representaria 18 mil toneladas, teve

uma perda de 100 % pois nem chegou a ser

plantado, incorrendo em prejuízos de Cr$
104,580',000,00, O arroz teve diminuição
de 95% (seis mil toneladas) sendo o mais

atingido.

sobreviver".
Na sua opinião, os pequenos proprietá-'

rios deveriam receber mais amparo das au
toridades no que se refere à política agrí
cola e consequentemente os parceiros e ar

rendatários também poderiam se fixar me
lhor. Entende que a fuga dos agricultores
dos campos se deve à falta de uma política
agrária adequada e a pouca atenção que os

órgãos governamentais estão dedicando
aos miniíundistas, que são responsáveis à
80 % da produção agrícola estadual.

DISTRIBUIÇÃO DE ICM
A estiagem prolongada ocasiona efeitos

negativos sobre dois setores importantes
de uma comunidade: o do abastecimento
de água no meio rural e o da produção
agrfcola, O Oeste Catarinense foi alvo da

ação nefasta da seca, afetando principal
mente o setor de abastecimento de água.,
Este, entendemos passivo de con

trolepela ação humana, No tocante à pro
dução agrícola, os efeitos só podem ser

minorados, com a adoção de uma série de
medidas práticas e concretas de prevenção.
Essa é a opinião do assessor técnico de
Controle Interno da Amosc, Ernídio Mi

gliorini.
Ele acredita não haver queda de produ

ção no Oeste, como já não ocorreu em.

1978, à despeito da estiagem de então "pois
na segunda safra, Ou aquela do ciclo tar

dio, as previsões são superadas com larga
margem, Esse fato determina opções em

termo de cultura. Deste-modo, não haverá
alteração na distribuição do lCM aos mu

nicípios, porque os fatores que deterrni-

E MUITOS

AGRICULTORES· AO PLANTIO
)'DE FEIJÃO·NO OESTE

81umenau tem; ..-------------'------------------

curso ,SQbre
Distúrbios de

Aprendizagem
Blumenau (Sucursal) - A

Secretaria de Educação e Cultura
da Prefeitura de Blumenau, em

convênio-com a Clínica de Orto-
frenia Ltda, realizará, entre os

dias 12 e 16 deste mês, um curso

sobre "Distúrbios de Aprendiza
gem", destinado as professoras de
classes especiais, pré e alfabetiza
ção. A finalidade deste curso, se

gundo informou o secretário de

Saúde e Bem Estar Social, Sérgio
Schaeffer "é de conscientizar o

· professorado da necessidade de se

dar uma educação especializada
para as crianças que apresentam
problemas .de aprendizagem",

- Em média - calcula Schaef�
fer, 10% das crianças que ingres
sam e frequentam as escolas,
apresentam dificuldades d(ô en

sino, em razão de lesões e disfun-

· ções cerebrais, provocadas por
causas diversas. O's problemas
destas. crianças, caracterizam-se

pela falta de maturidade para a

aprendizagem da leitura e da es

crita, advinda de ambientes po
bres, doenças, traumas de puto,
sequelas de sarampo, rubéola, va-
ríola e outras.

.Alérn de manter um convênio
com a LBA - Legião Brasileira
de Assistência, a Clínica de Orto
frenia vem prestando assistência a

II classes especiais do setor de
educação especial da Secretaria
de Educação e Cultura, num total
de 187 crianças. Esta atividade é

· baseada no atendimento psicope
dagógico, social, encaminhamen
tos, diagnósticos,' estudos, pes
quisas, atendimento a família e

assistência médica. Por outro

lado são realizadas reuniões men

sais para discutir e encontrar so

luções para os casos de alunos
cant'l distúrbios g!aves,

'

O projeto das classes especiais,
segundo informou Schaeffer "tem
servido como modelo e estímulo

I
.

para que outras secretarias e o

próprio Governo do Estado im

plantem iniciativas similares,
procurando dar a criança a opor
tunidade de ajustamento social e

emocional, bem como propiciar
melhores condições de aprendi-
zagem, encaminhando-a ao am

'biente mais adequado a sua ma-

neira de ser".
O cutso sobre "Distúrbios de,

Aprendizagem" será ministrado na

Furb, por médicos, psicólogos,
assistentes sociais, fonoaudiólo
gos e professores especializados.
As inscrições poderão ser feitas
até o dia 12, também na Furb.

'EST'ABELECI'MENTOS

A MODELAR S/A
,...

ATENÇAO:
JUNTAMENTE COM

A CAIXA DO CREDIÁRIO,
FORAM - TRANSFERIDAS

PARA O PRÉDIO PEGADO,
'AS' ESPLÊNDIDAS SOBRAS

DA LIQ·UIDAÇÃO
DESPEDIDA

DA MODELAR.

CORTINAS, TAPETES, MÓVEIS,
PORCELANAS

SALDOS PARA· CO-RTINAS.

TUDO PELO CUSTO,

E AGORA, ATÉ
A,BAIXO DO CUSTO!

nam a fixação' do seu valor adicionado,
seguem seu curso implacável e ascendente
à cada exercicio".

Dirigidas à Fundação de Amparo à Tec

nologia e ao Meio Ambiente .segundo as

quais o órgão. é inoperante, Para corrobo
rar sua afirmação lembrou que a Inspeto
ria Regional do Oeste, com sede em Cha
pecó, foi instalada em agosto de 1978 e, ,

inicialmente, atendeu 100 agricultores be
neficiados pelo convênio de emergência
firmado entre o Governo do Estado, Mi
nistério do Interior e Superintendência do
Desenvolvimento do Sul.
Além disso, a ação da Fatma se fez pre

sente na fiscalização de transporte de pro
dutos florestais, fiscalização de lioença de
exploração florestal e proteção das flores
tas, fiscalização da fauna com apreensão de
armas e campanhas educativas.
A inspetoria regional da Fatma em Cha

pecó atende a 52 municípios das microrre
giões do Extremo Oeste, Oestecatarinense,
Alto lrani, Meio Oeste e Alto Uruguai: O
engenheiro Gieseler justificou a falta de
maior ação da. Fundação explicando que
ela não dispunha de recursos nem veículos
para uma atuação mais intensiva, mas não
aceitou as críticas de "inoperância" que
para ele são injustas.
Entretanto, segundo o técnico, agora ela

está equipada com um veículo, um enge
nheiro florestal e dois auxiliares.
Rolf Gieseler assessora o serviço de con

servação à natureza; resultado de convênio
assinado entre o Governo do Estado,
Fatma e IBDF, e encontra-se na região
orientando as atividades da Fundação,

•

Lei proíbe
()'

Campanha
pelo' flagelado
da se-cá tem
pouco -êxitoI _. .'

-

JoinvilIe (Sucursal) A cam

panha que a comunidade de Join
ville decidiu criar na semana pas
sada, visando arrecadar auxílios
para os flagelados do Oeste do
Estado, iniciou oficialmente on

tem, mas o primeiro dia não ren

�eu os resultados esperados pelos
promotores.
Na tarde de ontem apenas uma

senhora, que não quis se identifi
carfez a doação de cr$ 500,00. Os
Ipromotores -.Igreja, Exército,'
Prefeitura, Clubes de Serviço e

mesmo} população - atribuem
este fracasso do primeiro dia, ao.
'fato de a carppanha tersido pouco
divulgada,

Vereadores
vão sabei!
quem pelui

�.--

os nos
J����ba lS�cursal) - O'pre-

sidente da Câmara de Vereadores
de Joaçaba, Telismar Gehver está
:formando uma 'comissão de ve

.readores, para visitar as indús
'trias da cidade, que jogam os seus

resíduos, nas águas do rio Tigre,
poluindo-o.

, O vereador' pretende, manter

!contatos com os industriais, para.
'chegár a uma solução para resol
'ver o problema, já que o rio além
de poluído, está provocando um

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FUENTES A CARTER: MÉXICO É UMA
' ,

.."...,
"

-

-
---

NAÇAO� NAO UM POÇO DE PETRÓLEO.
Após a queda do "staff' pró - Estados Unidos no Irã, com -pronunciadas pelo presidente norte- (Pemex), Jorge Dias Serrano, que es- entre eles e o México. Por acaso, o

as incertezas geradas no que se refere ao abastecimento do americano, ante o Congresso mexi- clareceu, pausada e suscintamente que secretário de estado' Kissinger, em

I d
cano. "É significativo que até os reda- a estratégia n.exicana de utilizar suas 1974, não ameaçou as nações árabes

petró eo para as nações desenvolvi as, a visita do presi- tores do presidente Carter saibam tão reservas petrolíferas em função de suas com uma intervenção militar se as ne-

dente Jimmy Carter ao México assume um caráter de con- pouco a respeito do México", cornen- necessidades de desenvolvimento tinha cessidades norte-americanas de petró-

trapartida, de procura de outras fontes energéticas. tou o habitualmente conservador Res- como única prioridade os interesses leo não fossem satisfeitas?",
ton mexicanos e não as necessidades Em t rti "P t"

Tudo isto gerou uma frase, de certo modo provocativa,
' ou ro a 190, o os assegura
Mais longe parece ter ido "The Was- norte-americanas de abastecimento que Lopez Portillo "está pondo algo de

do escritor Carlos Fuentes: "O México é uma nação, não hington Post", que ontem ocupou as petrolífero, acentuadas pela revolução seu próprio prestígio político em jogo
um poço de petróleo". seis colunas da primeira página de seu do Irã, com a visita de Carter, enquanto que,

suplemento semanal de análise política Fuentes se refere ao Irã, nas palavras' para "Newsweek", os Estados Unidos

para lançaro provocativo título em um iniciais de seu extenso artigo, afir- poderiam sentir-se mais que satisfei-

Nova Iorque - A crise revolucio- análise, uni novo ponto de partida na artigo exclusivo dos escritos Carlos .mando que "João Paulo II foi recebido tos, se as conversações Lopez-Carter
nária do Irã acentuou o caráter estra- ótica dos Estados Unidos para com a Fuentes: "Escuta, ianque. O México é por milhões de pessoas; em uma era de trouxerem uma solução mesmo parcial
tégico da visita do presidente Jimmy nação a qual estão unidos pela fron- uma nação', não um poço de petróleo", surgimento de movimentos espirituais, para "a perene sede norte-americana

Carter ao México, a partir de amanhã, teira meridional. O presidente José Lopez Portillo mostrou (para horror do jacobismo de petróleo",
e as mais importantes manifestações A necessidade de aprofundar e re- concedeu uma entrevista ao semanário oficial, porém, minoritário do Mé- A visita de Carter ao México coinci-
da imprensa dos Estados Unidos dimensionar as relações mexicano-, "Newsweek" e ao programa de televi- xico) que o vizinho supremo dos Esta- diu com as grandes mudanças ocorri-:

ontem se referem às relações norte- norte-americanas. afirmam .os obser-' sãcJ "60 minutos", da cadeia CBS em dos Unidos pode ser tão, induzido das no Irã, uma nação estratégica, que
americanas com seu grande vizinho do vadores, foi dramatizada por uma re- suas palavras para a televisão norte- como o Irã por seus profundos e velhos a maioria dos observadores norte-

sul. velação feita pelo colunista político americana, Lopez Portillo analisou a compromissos religiosos", americanos considerava um aliado

Enviados especiais, colunistas, cor- principal do "New York Times", estratégia petrolífera de seu Governo e O novelista mexicano disse que vital dos Estados Unidos. Por isso,
respondentes, equipes de rádio e tele- James Reston, que entrevistou o poeta advertiu que, em relação às negocia- "João Paulo II pode 'ter reduzido a dis- concluem, a viagem de Carter é peça
visão vêm se concentrando na cidade Octávio Paz e soube, através dele, que ções para a venda de gás natural, "lião tância tradicional entre México e central da di plornacia . norte-

do México e o'denominador comum, Carter mandou ao México um grupo queremos assaltar os Estados Unidose Deus, mas muitos mexicanos sentem americana, com implicações tanto ou

que envolve todas as atenções' da irn- de seus redatores oficiais de discursos vocês não devem se deixar assaltar", que, no caso de uma verdadeira crise, mais importantes que a recente visita

prensa norte-americana em relação ao para que conversem com o .escritor, O mesmo programa entrevistou o os Estados Unidos liquidariam rotinei- do vice-primeiro-ministro da China,
México. é qu�e tor,!!! Imperiosa nova antes de preparar as palavras a serem diretor geral da Petróleos Mexicanos ramente as divergências geográficas Teng Hsiao-Ping aos Estados Unidos.

------------�---------

Bispo
denuncia
tortura na
A. Latina

Beagle e Corpus, duas
questões argentinas
podem ter solução.

BuenosAires - Fontes da ch�ncelaria disseram ontem que se espera
.

para os próximos dias comunicações da cidade do Vaticano e de Brasí

lia, relacionadas com os dois principais problemas de política exterior

da Argentina,
Estima-se que o Papa João Paulo II comunicará oficialmente esta

semana à Argentina e aoChile sua aceitação oficial da mediação pedida
por ambas as nações, em seu conflito fronteiriço, na zona do Canal de

Beagle. O Sumo Pontífice antecipou sua decisão de mediar, no difícil

litígio, aos embaixadores dos dois países, horas antes de viajar, no mês

passado, ao México.

Também se espera para esta semana a resposta oficial brasileira à

mais recente proposta argentina para reativar as negociações a fim de

harmonizar empreendimentos hidrelétricos, que os dois países proje-'
tam conjuntamente com o Paraguai no Rio Paraná,

As fontes disseram que o Papa enviará possivelmente cartas protoco
lares, aos presidentes Jorge Videla e Augusto Pinochet, embora se

desconheça a forma em que serão transmitidas. É possível que o encar
regado dos assuntos públicos da Igreja, D. Agostino Casaroli, entregue
as comunicações aos embaixadores argentino e chileno ante a Santa Sé.

O próximo passo consistiria na constituição das comissões que repre
sentarão Argentina e Chile ante a Santa Sé no transcurso da mediação,
cujas modalidades seriam também comunicadas pelo Papa, em ua

mensagem aos presidentes,
A agência oficial argentina, relam disse ontem que, possivelmente se

realizará uma cerimônia solene no Vaticano, durante a quaIJoão Paulo
II iniciaria formalmente a mediação. O Sumo Pontífice passaria depois
à mediação propriamente dita. O cardeal Antonio Samore, enviado
papal, que conseguiu mediante suas gestões que os dois países concor

dassem em solicitar a mediação, indicou recentemente que as delega
ções de Argentina e Chile ante o Váticano, estarão presididas por
funcionários a nível de embaixadores plenipotenciários, Serão integra
das também por especialistas em Direito Internacional e Marítimo,

No que se' refere ao tema das represas do Rio Paraná, o caso se

apresenta muito menos claro do que na questão de Beagle. O otimismo

que prevalecia até bem pouco tempo sobre as perspectivas de harmoni
zar a represa brasileiro-paraguaia de Itaipu com o projeto argentino
paraguaio de Corpus se desfez ante novos desentendimentos surgidos
na gestão negociadora.
Calcula-se que é sumamente improvável um princípio de solução,

antes que o novo presidente brasileiro, João Baptista Figueiredo, as
suma o poder, no dia 15 de março,

Cidade do Vaticano - O bispo co
lombiano Dario Castrillon disse ontem

que "em muitos lugares da América

Latina se aplica a tortura e uma forte

repressão oficial".
Numa entrevista divulgada pela'

rádio do Vaticano, monsenhorCastril
lon, bispo de Pereira e presidente da
Comissão para a Informação da Ter
ceira Conferência Geral do Episco
pado Latino-Americano reunida em

Puebla, México, declarou; "Sabemos
das condições bastante difíceis em, al

guns países da América Latina, onde
não se reconhecem os direitos funda
mentais da pessoa humana".

I ndagado se isso também se aplicava
à Colômbia, respondeu: "Por certo.

Em todas as partes sucede algo, Tam
bém na Colômbia há pessoas que qui
seram fazer leis sobre o aborto, que me
parece ocrime maior contra os direitos
da pessoa, Há também pessoas que
estão na prisão. Ouvi, aqui mesmo em
Puebla, mães que pedem noticias de
seus filhos, porque não sabem se estão
mortos. Há os problemas dos operá
rios e camponeses, 'que luiãm por seus

direitos, e a repressão oficial às vezes é
forte. Existe a tortura em muitos luga
res",

Dire;tós
humanos� a

linha mestra
de Puebla.

ran esnotaman 0,
re ó! Puebla, México - O docu

mento final da Terceira Confe
rência Episcopal Latino
Americana - CELAM assumirá
a firme defesa dos direitos huma
nos e essa será a sua principal ca
racterística. 'A declaração foi feita
pelos prelados brasileiros Paulo
Evaristo Arns e Luciano Cabral
Duarte, durante a última entre

vista coletiva concedida à im-
prensa na conferência. �
U cardeal Arns anrrnou que "se

a Igreja hoje não assumir uma po
sição clara e decidjçla no que diz
respeito à justiça social e aos direi
tos humanos, perderá sua credibi
lidade", Por sua vez, monsenhor
Cabral Duarte reiterou que "um
dos aspectos relevantes da reu

nião de Puebla, sem dúvida, é a

questão dos direitos humanos".
Da me'sma 'opinião é o bispo

equatoriano Leônidas Proano,
para quem "o mais significativo
do documento final da Conferên
cia Episcopal será a denúncia

enérgica da violação dos direitos
humanos".

.

Ontem estavam sendo dados os

retoques finais ao documento em

que a Igreja Latino-Americana
fundamentará suas linhas de ação
para os próximos anos, por
quanto os setores conservadores e

liberais, depois de mais de duas
mil modificações aos textos pro
visórios do documento, concor

daram em vários pontos.
Os bispos do hemisfério apro

varam 35 dos 36 temas postos em'
votação e agora só lhes resta che

gar a um acordo sobre o "con
texto social e cultural", para: ela
borar o documento final.

* Dormitório e sala com piso em taco
e,pintura plástica.

* Cozinha com fogão e geladeira.
* Excelente acabamento: azulejos
deCorados, louças sanitárias coloridas,
piso vitrificado.

*

Esquadrias de alumínio.
* Hall e escadas em lajota colonial.
*

Entrega em 12 meses.

Reunião tripartite é

o último lance para a

paz no Oriente Médio

Washington - A reunião tripartite entre os Estados Unidos, Egito e

Israe1?'�0:p,Fó)iimo dia 21 de fevereiro em Camp David s.erá a última

oportunidade de acabar com o atual impasse nas negociações de paz do

Oriente Médio, acreditam os observadores. O chanceler israelense

Moshe Dayan já aceitou o convite para a conferência, que será patroci
nada pelo secretário de Estado norte-americano Cyrus Vance.

.

O presidente Jimmy Carter deu a entender várias vezes que se não

forem obtidos progressos rápidos, os Estados Unidos dirigirão seus

esforços diplomáticos para resolver outros conflitos internacionais,
deixando de lado o árabe-israelense.' '"

Os funcionários norte-americanos que informaram sobre esta nova

série de conversações não disseram quanto duraria a reunião. Não

obstante, o chanceler Moshe Dayan comentou que haveria um recesso

nas conversações para permitir que ele e seu colega egípcio retornassem I

a seus países para realizar consultas.

Os norte-americanos esperam que os recentes acontecimentos do Irã"

levem egípcios e israelenses a acordos, introduzindo um novo fator de

estabilidade na região. Nesse sentido, uma das chaves poderia estar na

atitude da Arábia Saudita, que após os problemas do Irã poderia se

sentir obrigada a apoiar as iniciativas de paz do presidente egíp�io
Anwar Sadat. .
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PÁTRIA COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS
C.G.C.MF 84.290.097/0001-04

R....órlo da Dlr"orla

Senhores Acionistas:
1. 0peraç6ee da Sócledlld.

1.1 O Balanço Patrimonial e o Demonstrativo de Resultados, que apresentamos ao vosso exame, espelham a excelente situação
econômico financeira da sociedade, e, a evolução dos nossos negócios; no ano transato, de 1978.

1.2 A receita Ifquida de prêmios cobrados alcançou o montante de Cr$428.986.624,02, o que representa um aumento de Cr$48.868.921 ,86
sobre o ano anterior, que totalizou Cr$ 380.117.702,16.

.

1.3 As Provisões Técnicas, igualmente, aumentaram de Cr$ 41.623'.583,23, em 1977, para Cr$ 74.203.573,13, em·1978, ou seja, um

acréscimo de 78,27%:
2. Inveetlmentoe .... Sócledllde Collgadlle

Na forma da Lei, demonstramos, à parte, nossos investimentos em sociedades coligadas, bem como as modificações ocorridas durante o

exercicio.
.

3. Do Reeultado do exerciclo e eua dletrlbulção:
3.1 O resultado do exercfcio, após aconstttuição da Provisão para o Imposto sobre a Renda, importa em Cr$ 87.701.035,26.
3.2 De acordo com nossos estatutos, e, a legislação em vigor, vimos propor-vos a seguinte destinação para o referido resultado:

al Gretiflcação' a08 admlnl.tradore. . ................•.................. , .

b) Portadores de Part.. Beneficiárias , .

c) Fundo de resgate das Partes Beneficiárias .........•..... � •.......... , .

Lucro liquido do exercicio , .•... , .

d) 5% Reserva Legal ..

e) Dividendos aos acionistas , ..

f ) R_erva' pera Aumento do Capital .

Total , ..

1.952.000,00
8.574.903,52
1.714.980,70 12.241.884,22

75.459.151,04
3.772.957,00
18.000.000,00
53.686.194 ,04
75.459.151,04

LUCRO LIQUIDO DO EXERClclO .....•............ , .....•....•.

75.459.151,04 =' Cr$ 0,84 por Ação
90.000.000

, .

,
,

1,1152.000,00
10.289.1184,22
12.241.1184,22
75.4511.151,04

BALANÇO PATRIMONIAL EM 31.12.78

A .T I V O

HAJIME MACHIDA
Diretor

ILlDIO SILVA
Diretor

JOÃO JOSÉ DE SOUZA MENDES
Atuário MTPS - RJ 67

OBERTAL PAES FILHO'
Diretor'

WALTER DA SILVA E SOUZA
Téc. Conl. CRC - RJ 9689-4.-S-SC

PASSIV'O

4. CondUllo
DeaejamOl consignar nOSS08 melhores agradecimentos aos titulares e respectivos funcionários da SUSEP e do I.R.B., tanto de suas B8!1es,
como de suas Delegacias Regionais, pelas atenções e elevada compreensão aempre demonstradas no trato de assuntos de nosso

Intare_.
Idênticos sgradecimentos estendemos aos nOS80S estimados amigos, segurados, corretores e demais colaboradores.
Permanecemos ao vosso dispor, para qualquer esclarecimento adicionaI.

Florlanópolis,08 de janairo de 1979
'

eo-IIo de Admlnl.vllÇlo:
Antonio Carlos de Almeida Braga
Amador Aguiar
Altlllo Francisco Xavier Fontana
Eriodes João Baltlstalta
Fernando Bruggemann Viegas de Amcrtm
Ivo Silveira Filho
Joaá Matusalém Comelli
Moacyr Pereira da Silva
Waldemar Acceturi
DIr8Iori:
Pl'aIIIànta: Antonio Carlos de Almeida Braga
VIce-PI'MkIantelI: Carlos Fraderico Lopes da Malta

Klaus Eduardo Meyer
Manoel José Homem de Melto

Diretora: IUdlo Silva
'

Obertal Paes Fi lho

CIRCULANTE
DISPONlvEL
U-âncÔÍI : ..

Letr. do Tesouro Nacional .

PROVISOES TÉCNICAS
Provla6ea de Riscos não Expirados .

Provido Matemillca , .

Provido de Slnlllros à Uquidar : , .. , ', . . . . .. . .., .

Outra PrOViSÕ88 Técnicas , .APUCAçOES
Depósitos Bancários à Prazo (NOTA O) _ '

Titulo. MobiUrlos (NOTA O) ....................••.....•.........•.•.....
Titulo. de Olvida Pública (NOTA O). "

231.031,20
30.549.826,00
30.780.857,20

8.204.468,89
7.039.682,80

162.228.521,32 .

177.472.850,81
CRÉDITOS OPERACIONAIS
In"llUto de Reaeeguros do Brasi I , . . . . • . . . . . . . . . . . . . . 43.843.�5,25
Segurador. (NOTA C) .. 144.157.219,38
Outros (NOTA C) .. .. .. .. .. .. .. " 243.138,04

CONTAS À RECEBER
' 188.043.852,65

Titulol • C..-ctltos * Receber . .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. . ..

.

854.209,26
DESPESAS ANTECIP.ADAS .. 113.139,02

397.284.508,94
REAL2ÁVEL À LONGO PRAZO
Imóvals sob Preme de Venda , . .. . . . 489.500,00
Oepóa!toa EaptlClals no IRB (NOT" O) . .. .. .. .. . .. 14.493.801,55
ApllCaço. para Incentivos Fiscais.. 11.792.083,00
Outroa ...... ,........................................................... 233.481,88

27 .008.886,41

,
!� '.

,

I

;
;

,

CIRCULANTE
DÉBITOS OPERACIONAIS
Instituto de Reaaeguros do Brasil , .

Seguradoras , , ' ..

Outros .. .

50.948.100,37
10·130,40

20.389.127,26
2.858.215,08
74.203.573,13

99.437.704,19
95.818.938,58
2.399.280,80

197.655.903,57

49.948.531,82
21.845.000,00

48.683,22
71.842.195,04
289.498.098,61

250.376,00

90.000.000,00
70.870.588,14
189.177.631,19
329.848.217,33

6�3.800.285,07

CONTAS À PAGAR
Débitos e Contas à Pagar .

Provisão para Imposto de Renda '

ó , .

Outros :
.

RESULTADOS DE EXERCíCIOS F,UTUROS
Patrimoniais ' : .

PATRIMÓNIO LIQUIDO
Capital Sócial - Nacional (NOTA E) .. .. .. .. .. .. .. .. .. . .. . .. .

Reservas de Capital (NOTA G) : _ ..

R_rvaa de Lucros (NOTAS F e G) ' , ' .

TOTAL ..

MANOEL JOSÉ HOMEM DE MELLO
'

DiretorNice-Prealdenta

ANTONIO CARLOS DE ALMEIDA BRAGA CARLOS FREDERICO LOPES DA MOTIA
Diretor-Presidente Dlretor-Vice-Presidente

KLAUS EDUARDO MEYER
Oiretor-ViC&-Presldente

TOTAL .

PERMANENTE
INVESTIMENTO ,

Partk:lpaç6es Acionárias Permanent.. (NOTAS B aD) '" _ 126.534.930;81
Outroa � . . . . .. . . . . .. ..

' 585.848,24
127.120.577 ,05

IMOBILIZADO ,

Imóvel, (NOTA O) 101.953.432,87
Sen' Móvel � .. : . : '.' . . . . . . .. . . .. . . . . . . .. .. . 88.989,07
Depreclaç6ea _ '. , (51.049,44)
Aç6ea dó IRS .. : ". .. ; 20.414.980,17,

122.408.312,87
249.526.889,72

. 873.800.285,07

NOTAS EXPUCATIVAS DA DIRETORIA ÀS DEMONSTRAÇOES FINANCEIRAS
EXERCIClO FINDO EII31 DE OEZE_RO DE 11178

A - RESUMO DAS PRINCIPAIS POLlTIcAS CONTAllEI8:
(1) Mudanças ·de politlcaa contábeis - As demonstreç6ea financeiras do exerciclo foram elaboradas com baae nOI novos critério,

estabelecidos ,pela lei 6.404 de,15 de dezembro de 1978, que dispõe sobre 81 aocledad.. por aç6ea, bem como palaa norma. e
Instruç6ea emanadas do Conselho,Nacional de Seguros Privados. Oe novos critérios compreendem, principalmente, o seguinte:
- O reconhecimento dos e18ltos da Inflação, tanto sobre o ativo permanente, como sobre o patrimônio liquido, tendo por contra-

. partida uma conta de resultado. ,
,

Antariormante, apenais o imobilizado era corrigido monetariamente, tendo por contra-partlda uma conta de reserva de correção
monetária do ativo.. ' .

- Reclassificação pera deapesa de corração monetária, de parta da. despesaa de constituição da provlSÕ88 técnicas.
- A avallaç60 dos Investimentos e", coligadas e controladas pelométodo da equivalência patrimonial, tendo por contra-partida uma

conta de re.ultado. Antariormente, os Investimentos estavam registrados ao custo da aquisição, acrescido da bonlflcaç6ea
recebidas. Os rendimentos eram reconhecidos, somenta, quando do recebimento da dividendos e bonlflcaç6ea.

- Aapr�ntaçãoda provisão paradaavalorlzaçãode investlmentosedadepreciação acumulada como cont.. retificadores do ativo.
- A reveleção nas demonstraçÔ88 flnancelr. do proposto para dastinaçio do lucr-o liquido do exerclclo. Anterlormentll a d88tlna-

çlo do lucro liquido ara feita, somente, por ocaalAo da realização da Aasembléla Geral Ordln'rla.
'

- A não Inclusão no balanço patrimonial dos prêmios d. aeguros a receber.. Anteriormente, os prêmios de seguros a receber eram
registrados no ativo.e paaalvo pandente.

- A saparação dos saldos do realizável e do exigível am circulante e longo prazo, com base no pariodo de 360 dias.
- A não Inclusão., no balanço patrlmonlill, das contas de compen8llÇio.

.

,

_(�lh�r_aS do TesouroNacionel-Titulosvinculados ao mercado aberto registrados ao custo, que se aproxima dovalor de mercado. .

(3) Dep6altos bencárips a prazo e Titulas da dívida pu�lIca - Est�o rBlllitraCIos ao custo, acraacido dOi rendimentos Incorridos até a
data do balanço.

EMPRESAS CAPITAL SOCIAL QUANTIDADE DE AÇÕES
POSSU[DAs

ORDINÁRIAS PREFER�NCIAlS
5.000.000

16.704
21.730.387

80.000
25.000

ATLÂNTICA BOAVISTA IMOBIUÁRIA SA .

EMPREENDIMENTOS TURISTlCOS ANGRA SA. . ...•........

PARTlCIPAÇ'QES COMERCIAIS RIO S.A.................•...
AGRO PECUÁRIA RIO MUORIRÉ S.•A. .

.

CITROPLAN AGRO INDUSTRIAL.LTDA .

AGRO PECUÁRIA RIO MUDRIRÉ S.A. (AGIO)
• PATRIMÓNIO LlaUIDQ APURADO EM 31.10.78.

'��;����
180.000.000,00

1.200.000,00
16.790.000,00

.

,

,� "'
,I

.

C - SALDOS COM EMPRESAS COUGADAS E CONTROLADAS:

EIIPRESAS
AtlAntlca Cia. Nacional de Segur08...............•.......
�o Pecuária Rio Mudriré S/A , ..

SALDOS
CRÉDITOS

110.135,145,72
9.000,00

OBRlGAÇOES

Citroplan Agro Industrial Ltda .

. 16.605.000,00
16.605.000,00110.144.145,72

O - ATIVOS EII GARANTIA:
Para garantiadas provi8Ões técnicas e operações de seguros OPVAT, estavem vinculados à SUSEP e em poderdo Instituto de Ressaguros
do Brasil, em.31 de dezembro de 1978, os saguintes ativos:
Vinculado. à SUSEP:
Depõsltos bancários a prazo . .

'
.

Tltul.os mobiHários e investlmeritos .. ,............ .. ..

Títulos da divida pública ó , ••••••• , , ," .

Imóveis '
.................................•................ , .

Em poder do Instituto de Rassaguros do Braall:
Dep6sitps diversos '

" .

8.204.468,89
99.431.635,38
37.027.568,32
43.825.177,33
188.4,119,045,90

14.493.801,55
202.962.847,45

RECEITAS OPERACIONAIS
Prêmios Auferidos

: .: : ::'.:: .: .'. ': :::::::::::::: :': .:; :'.:: :'.:'. '.::: :'.:::::::: ":::U�. ',��Comlasóes .... "......

-

:'7�:�: �'R�����i';"e�t��::::::::::::::::::::::::::::: ::::::::: ::::: :::::::: :::::::::::: 93::::::
PartiCipações em Lucros · ·

'

,1.078.152,75
Reversão de Provisões Técnicas '.' . . . . . .. . . . . . . . .. . .. .. 49.022.874,82
Outras Receitas ... ' , .. . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . .. .. .. .. . . .. . . .. . .. . . .. .. .. . . . .. • .. . .. .. 42.450.388,81

853.800.709,00
DESPESAS OPERACIONAIS
Prêmios Cedidos e Restltuidós 208.517.305,43
,ComisSÕ88 . . .. . . . . . .. • . . . . .. . . .. .. . . . . .. . . . . . . . . .. . . . . .. .. . . .. .. . . .. .. . 25.805.248,72
SInistros , . . . . .

: 222.201.939,30
Particlpaçõe8 em Lucros ... .. . . . . . . .. . . . ..

. . •. .. . . . . . . . . . . . . .. . . .. .. . . . . .. . .. . .. .. .. .. . . ..
• 398,09

Constitulç60 de Provisões Técnicas ' : . . . .. .. . . .. . . . . .. .. . . .. . . .. .. .. . 71.988.1117,08
Outras Despesas, ··.··········.·····.········ .. ········ 37.5n.730,03

• . 583.aee.I588,86
LUCRO OPERACIONAL BRUTO , 89.734.122.35
Resultado Patrimonial. �. z 73.828.306,17
Resultado Administrativo '

, .-(31.845.835,45)
LUCRO OPERACIONAL LIaUIDO 131.514.592,07
'-sifc'lo da Conta de Resultado de,Correção Monetária do Ativo Permanente, Provls6ea
Técnícase Patrimônio Llquido .... .. 21,968.556,ãl

RESULTADO LlaUIDO DO EXERCICIO '" l09:54i1�os51i
P,rovisão para o Imposto de Renda :- 21.845.000,00

RESULTADO LIQUIDO DO EXERClclO (DEPOIS DO IMPOSTO DE RENDA) 87.701.035,28
.

PARTICIPAÇOESDE:' .

Administradores � , .

Partea Beneficiárias .

DEIION8'TUÇAO DO RUULTADO
ExERdClO FlMOO EM :11 DE DEZE....o DE 1911

(4) Titulos mobiliários - Estãó contabilizados ao custo mais bonificações recebidas.
(5) Investlmantos - Os investimentos, não sujeitos ao método de equivalência patrimonial, estão contabilizados ao custo mala

,

bonificações recebidas, acrescido de correção monetária com bese na variação da ORTNs.
(6) Depreciação -r-. Calculada pelo método linear com baae nos tempos de vida útil, ou seja, 10 anos para equipamentos, móveis,

máquinas e utensílios e 5 anos para veiculos. A Empresa adota a p,*tlca de :não depreciar a conta Imóvela.
(7) Provisões técnicas-As provisões técnicas são calculadas de acordo com as normas,estabelecldae pela SUSEP. A Provisão de risco.

não expirados e a Provisão matemática são calculadas, respectivamente, com base em percentual. sobre 08 prêmios liquido.
arrecadados e notas técnicas atuáriais aprovadas pela SUSEP. A Provisão de sinistros a liquidaré calculada por aetlmatlva, com baae
nas notificações de stnistrça recebidas pela Compenhia.

'(8) Prêmios de resseguros ceõídcs ao IRB - Os encargos correspondentes.aoa prêmios de ressaguros cadldos 80 IRB são contabiliza
dos em regime de competência.

(9) Imposto de renda - Conforme prática adotáda em anos anteriores, a provisão constituida não inclui Cr$ 7.280.180,00 correspondan,
tes aos incentives fiscais a aplicar.

.

(10) Prámio de seguros - por determinação da SUSEP, os prêmios de seguros são apropriad.os om receita quando do seu afetivo
recebimento.

.

.

B - PAR11C1PAÇOES ACIONÁRIAS PERMANENTES:
Investimentos em empresas coligadas e controladas '.' .

Investimentos em outras empresas , , .' .

Detalhes dos investimentos em empresas coligadas e controladas são os seguintes:

VALOR
PATRIMONIAL
DAAÇAo

1,32
2,30
3,00
1,63
0,98

LUCRO
LIQUIDO

(PREJUIzO)
526.968,46

2.323.908,54
(1.786.042,80)
( 136,414,23)

99.1.55.391,10
27.379.539,71
128.534.930,81

PATRIMONIO
LIQUIDO

·199.088.282,47
• 26.619.592,15
·541.625.370,98
• 1.9$.285,77
• 16.524.399,35

EQUIVAL�NCIA
PATRIMONIÁL

6.600.000,09
52.337,97

65.191.180,99
97.800,00

28.934.397,92
279.894,22

99.155.391,10

E - CAPITAL SOCIAL:
O capital social, subscrito e integralizado, montava em 31 de dazembro de 1978 a Cr$ 90.000.000,00 e estava dividido em 9O.000.{lOO de
ações, nominativas e ordinárias, de valor nominal de Cr$l,OO cada. uma.

AJUSTE DE
AVALIAÇÃO
PATRIMONIAL

. ( 961.144,85)

1.244.807,00
22.597,25

F - PARTES BENEFICIÁRIAS:
.

A Empresa criou em 1973 100 partes beneficiárias que conferem aos seus titulares participação em 10% dos lucros liquidos anuais,
atendido, prévia e obrigatoriamente, o pagamento de dividendos aos acionistas. Anualmente, do lucro liquido apurado, também, são
destinados 2% para a formação da reserva para resgate das, partes beneficiárias. ,

O resgate das partes beneficiárias ocorrerá no 45.0 e�erclcio, a contar de 1973, mediante conversão em ações da Socladade.

G - AJUSTES DE EXERCIClOS ANTEIIIORES:
Em consonâncte com o Decreto-lei 1.598 de 26 de dezembro de 1977 foram contabilizados como ajustes de anos anteriores, os resultados
da correção monetária especial do imobilizado (Cr$ 4.889.563,13), e da aplicação do método da equivalência patrimoníal sobre 08

investimentos em empresas collqadas e controlada� (Cr$ 25.417.8.08,77), calculados sobre os saldos em 31 de dezembro de 1977.

DEIIONSTlIAÇÃO DAS ORIGENS E APUCAçOES DE RECURSOS
EXERClclO FINDO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1978 ,

APLICAÇÃO DE RECURSOS:
I:lividendos . . .. , .. "

, " .

Aplicaçóes em investimentos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . .. . .

Aquisições do imobilizado. . .. . . .. . . .. . . .. . . .. .. .. . . .. . . .. . . .. .• . . . .

Aumento no realizável à longo prazo.. . . . . .. .

Partes beneficiárias .. . . .. .. .. .. , .

Variação no resultado de exercicios futuros '. • . . . . .. . . .. .. .. .. .. " .. " .

Gratificações " " . . .

AUMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE ..

VARIAÇÃO DO CAPITAL CIRCULANTE:
Ativo circulante ..

Passivo circulante . .....••.....

AUMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE ..

O,RIGENS DE RECURSOS:
OPERAÇOES:
Lucro líquido do exercício ..........•.......................................................
Qespesas (receitas) que não represantam movimento no capital circulante:
Acréscimo nas provisões técnicas , .

Correções monetárias I
, ..

Destinação para reservas de lucros - Partes Beneficiárias .

. DepreciaçõeS , " ..

Bonificações recebidas ,................ . " .

Avaliação dos lnvastlmentos em coligadas e controladas. . .. . . .. •... .•. ..•. .

,.

Recursos origInados das operações' . . . .. . . . . . . . . . . .. . . .. . . . . . . . . .. . . . . .. . . . .

Alienação do imobilizado , , ..

Alienação dos investimentos ..

75.459.151-,04

22.933.992,26
21.968.556,81
1.714.980,70

24.)07,85
(4.098.519,40)
(306.259,40)

117.696.009,86
1.143.796,74

81.500,00
118.921.306,80

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇOES DO PATRlMONIO LIQUIDO
Reservas de Capital

Reserva
para ma- ,

nuteoiçãodo
capital de
giro próprio

Reserva de'
correção mo- .

netária - ativo
imobilizado
(NOTAG)

Reserva para .

aumento de
capital-ação
bonificadas

Capital
(NOTA E) Total

correção
monetária
do capital

Saldos em 1.° de janeiro
de 1976 .. .. .. .. .. .. .. 90.000.000;00
Ajustes de exercícios an-
teriores:
- Correção monetária es-

pecial do imobilizado
'

- Avaliação dos investi
mentos em sociedades
coligadas e oontratadas
Destinação do lucro do
exercício de 1977 confor
me A.G.O. de 10 de feve
reiro de 1978:
- Apropriação à reservas
- Dividendos Ct$ 0,12
por ação do capital
Portadores de partes be
ne!i.çiáT.ias
� Gratificação à Diretoría
Correção monetária
Bonificações recebidas
Lucro. Líquido do exerclGio
Destinação do lucro do
exerclcio
- Reserva legal
- Dividendos Cr$ 0,20
por ação de> capital
- Apropoiação à reservas
Saldos em 31 de dezem-
bro de 1978 . . 90.000.000,00

20.888.414
...77 14.600.000,00 3:686.414,77

4.889.583,13 4.889.563,13

5.290.578,26' 1.771.822,85 1.409.038,49

2.938.33Ci,60

41.954.277,64
2.938.330,60

32.'613.154,01

'10.670.586,14 32,.613.154,01 19.890.578,26 6.661.385,98 8.235.783,86

PARECER DOS AUDITORES

Reserva para
aumento de
capital-ágio Total

Reseova para
integridade
do capiial •

2.423.901,58

3.772.951,00

28.800.000,00
25.965.000,00
15.439.313,07
12.224.078,26
5.825.221,00
2.406.622,93
800.000,00.

91.460.235,28
27.461.071,32

173.597.591,77
146.136.520,45
27,461.071,32

Reseovas de Lucros

Reserva de
correção mo'

netária avaliação
patrimonial
(NOTA (3)

Reserva para
aumento
de capital
lucros

Outras
reservas

estatutárias
(NOTA F)

Lucros
acumulados

2.400�oo<i,OO 10.114.938,70 13.557.2l4,99 5.182.500,63 1.375.223,08 62.636.788,41

25.417.808,77

45.211.567,41 3.131.839,00

25.417.808,77

40.826.993,41 1.252.735,00 (45.211.567,41)

(10.800.000,00)

( 5.825.221,00)
( 800.000,00)869.684,03 29.259.184,57

1.714.960,70
9.210.608,49 16.572.385,66 952.288,84

1.714.980,70

3.772.957,00

3.269,684,03
53.686.194,04
169.177.631,19 12.865.912,57 34.628.417,26

53.686.194,04
116.368.073,74

75.459.151,04

'( 3.772.957,00)

(18.000.000,00)
(53.686.194,04)

5.295.227,62
,

02 de Fevereiro de 1979

limos Srs .

Diretores da
Pátria Companhia Brasileira de Seguros Gerais
FIortanópoll. ·,SC .

Examinamos o Balanço Patrimoni",1 da Pátria Companhia Brasileira de Seguros Gerais, em 31 de dezembro de 1978 e'as respecti�as
demonstrações do resultado, das mutações do patrimônio líquido e das origens e aplicações de recursos correspondentes ao exercício findo
naquela data. Nosso exam6 foi efetuado de acordo com as normas de auditoria geralmente aceitas'e}Gonsequentement-a, Inclui as provas nos
registros contábeis e outros procedimentos de auditoria q�e julgamos necesaários nas circunstAncias.
Em nossa opinião, as demonstrações financeiras acima referidas representam, adequadamente, a posição'p8trimonial e financeira da Pátria
Companhia Brasileira de Seguros Gerais em 31 de dezembro de 1978, o resultado de suas operações e as modificações na sua posição
financeira, correspondentes ao exercício findo naquela data, de acordo com os princípios de contabilidade geralmento aceitos, a padroniza
ção da contabilidade das companhias de seguros e demais exigências e critérios emanados da Superintendência de Seguros Privados':'"
SUSEP, aplicados. com as adaptações introduzidas pela'nova legislação em vigor, com uniformidade em relação ao exercício anterior.

•

ROBERTO DREYFUSS & CIA. S/C

ROBERTO DREYFUSS
Contador· CRC-SP 1675 - GEMEC-RAI-72/001-FJ

Membro do Instituto dos Auditores, Independentes do Brasil

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o AYATOLLAH COMANDA O IRÃ, MAS HÁ
Tee��,�o,�,,�ç,�,���ADE EM CONTER POPULAÇÃO.

lucionário do Irã anunciou que, vernarnentars e a não utilizarem
"terminada a resistência das for- suas armas, a não ser contra o
ças armadas do Xá tem dificulda- Inimigo"
des para controlar seus próprios" Porta-voz do Exército disse que
partidários o general Abul-Ali Badrei, ex-
Milhares de jovens armados comandante da guarda imperial,

percorreram as ruas de Teerã e fOI morto a tiros quando tentava
ameaçaram atacar os símbolos da dialogar com um grupo de rebel
monarquia e de seus aliados e�- des que rondava os quartéis da
trangeíros. Informou-se que tres corporação
generais foram executados O OS MORTOS
Khomeini pediu a seu seguidores I nformou-se que o general
que mantenham a ordem e devol- Bokrat Jafarian, governador rnili
vam milhares de armas que captu- tar da província de Khuzestan,
raram. morreu quando seu helicóptero
Khorneini venceu anteontem a foi derrubado perto da província

luta que travou durante mais de de Ahwaz O tenente-general
IS anos para transformar a mo- Mohammed Arnin Bigliàri, se

narquia em umâ República Islâ- gundo comandante da divisão
mica, após dOIS dias de sangren- "Imortais da guarda Imperial",
tos combates em Teerã. O mo- foi encontrado morto, ontem, em
menta deCISIVo fOI quando o chefe sua casa de Teerã, disse o

do Estado Malar das Forças Ar- porta-voz militar.
•

madas ordenou a todas as tropas Enquanto ISSO, guerrilheiros
que regressassem aos seus quar- armados partidários do novo go
teis e declarou seu apoio à revolu- verno foram enviados aos lugares
ção do patnarca muçulmano xuta ameaçados de toda a capital, a
de 78. .anos. fim de manterem a ordem.
Informou-se que o primeiro Tomaram posição em volta do

rrumstro Shahpour Bakhtiar, ao Hotel Intercontinental, de treze
perder o aporo do Exército, en- andares, onde se alOJOU a maior

tregou sua renúncia a Mehdi Ba- parte dos jornalistas ocidentais,
zargan, designado por Khorneini para proteger o edifício contra
para chefiar o governo provisó-, uma multidão que ameaçava
rIO. Não se conhece o paradeiro incendiá-lo
de Bakhtiar, mas uma fonte digna A rádio de Teerã informou
de crédito revelou que foi desig- ontem que outra multidão mar
nada uma guarda para sua prote- chava em direção ao palácio Nia
ção. varan, do Xá, "com a intenção de
Também houve informação de incendiá-lo e destruflo". A errus

que mais de 200 pessoas foram sara acrescentou que, em vista da
mortas em Teerã, sendo 150 na vitÓria da revolução, o palácIo era
Cidade de Tabnz e 44 na Cidade agora "parte dos bens e nqueza da
sulista de Shlraz, nos dOIS últimos nação" e não deverIa ser danIfl-
dias de luta. cada.

Contra a crueldade Nurnerosos guernlhelros ar-

Khomeml condenou "os mcên- mados chegaram em cammhões
diaS mtenclOnals, a destrUição e a ao Hotel Hilton e disseram que'
crueldade" e disse que os que se Iam transformá-lo em hospital
entregavam a "atos tão.selvagens, Ordenaram a cerca de 400 hóspe
desobedeceram às ordens de Alá e des, mUitos norte-amencanos,
são traidores do mOVimento Islâ- que levassem seus pertences ao
mico". vestíbulo e revistaram as maletas
A "chefia de Operação ProvISÓ- mmuclosamente aparentemente a

rIa da Revolução" anuncIOu atra- procura de armas. Até o mo
vés da rádiO de Teerã. "todas as menta, não se sabe se os hóspedes
forças armadas IranIanas depuse- serão desalOjados do hotel.
ram suas armas e declararam sua FOI feita uma advertênCia aos
total solIdarIedade à revolução. 7 000 norte-amerIcanos que amda
Não resta a mais leve reslstên- permanecem no Irã para que não

cla nas forças armadas". saiam de suas residênCias e não há
A declaração concita os partl- I Informação de VIOlênCia contra eles.

dárIOS da revolução a "deixar de eles
-

--

Rebeldes montavam guarda ontem em frente ao Parlamento, M)ÓS a vitória da revolução muçul
mana.

---o5revolucionános islâmicos
antmorte-arnericanos - que cons

ntuiram uma organização clan
destina oposta ao Xá, cujo mem
bros assassinaram no passado,
funcionários do regime e assesso
res norte-americanos - anuncia
ram que assumiram a função de
polícia da capital e de "todas as

populaçoes e aldeias do país".
70 MIL FUZIS

Calcula-se que 70 mil fUZIS, me
tralhadoras e armas anti-tanques
foram retirados dos arsenais mili
tares durante a luta de anteontem

Milhares destas annas foram
entregues mais tarde nos quartéiS
centrais de Khomeml, outros mi
lhares ficaram em poder dos atI
VIStllS, que amda celebram nas ruas

sua_vltóna. _

A rádiO de Teerã, que se pro
clamou "a verdadeira voz da revo
lução no Irã", mterrompeu sua

programação matutma para di
vulgar um apelo aos' "guerreiros"
para que se dmglssem aos quar
téiS de Sultanabad, onde, se

gundo se afirmou, os manIfestan
tes estavam sendo agredidos por
soldados norte-americanos e

membros da guarda real.
Mmutos depOIS, a rádiO des

mentiu a mformação, mas milha
res de pessoas já estavam se

gumdo para o local. JornalIstas
presentes· disseram que a base es-

tava praticamente vazia na che
gada dos ativrstas. Tropas leais a
Khomeini os convenceram a não
saquearem as instalações.
Informou-se que grupos guern

lheiros tomaram o Aeroporto In
ternacional de Meharabad
O novo governo divulgou um

comunicação afirmando que o ae-.

roporto e todas as rronteiras 10-

ternacionais permanecerão fe
chados até novo aVISO, impedindo
assim a partida de milhares de es

trangeiros que tentam abandonar
o país

.

A LUTA CONTINUA
"A campanha deve contmuar

até que tbdos os baluartes dos
InImigos do povo tenham se ren

dido ou sido destruídos", mdlcou
o grupo guemlheiro
Os guernlhelros deSignaram

guardas para os edifícIOS do Go
verno e outras mstalações e troca
ram tiros com saqueadores, que
tentavam entrar na torre de aço e

Cristal do Mmlsténo da AgrIcul
tura
Os segUidores de Khomeml

tomaram a rádIO de Teerã e co

meçaram a divulgar mstruções do
Governo proVISÓrIO revolucIOná
no Uma transmissão afirmava
que todos os membros do Parlas
menta rem1f1claram.
Os rebeldes vltonosos pen;,or

reram as ruas até as últimas horas

da noite de anteontem, fazendo
disparos para o ar em sinal de ale
gna
O governo norte-americano

enviou a Turquia 69 fuzileiros na
vais e seis helicópteros para o caso
de precisar proteger a embaixada
norte-americana em Teerã ou de
retirar os norte-arnenanos
Um porta-voz do Departa

mento de Defesa disse, em Was
rhington, que a operação era

"estritamente uma medida de pre
caução".

APOIO
O general Abba Gharabaghl,

chefe do Estado-MaIOr das For
ças Armadas, depOis de reUnIr-se

com Mehdl Bazargan, chefe do
Governo provlsóno, divulgou
uma declaração pelo rádiO, di
zendo que apOiava o novo Go
verno

"A vitÓrIa está prÓXima", de
clarou Khomeml em uma mensa

gem gravada e transmitida pelo
rádIO Exortou seus segUidores e
eVitarem "a anarquia e o caos e a

não perml(lrem que os revoltosos
mal mtencIOnados se entreguem à
pilhagem, aos mcêndIOs mtenclO-1
nals, ao castigo dos acusados e à
destruição das propnedades pú
blIcas e particulares, a fim de que
nosso movimento não dê alm

pressão de bárbaro e reacIOná
no"

•

A luta de um povo, passo a

passo em direção à vitótia.
,

Teerã - E a seguinte a cronologia dos pnn
crpais acontecimentos dos últimos meses no Irã'
que eliminou, Virtualmente, os últimos vestígios
do regime autoritário do Xá Mohammed Reza
Pahlevi
7 de Setembro - Após quase um ano de

manifestações sangrentas esporádicas que pro
vocaram mais de 1 500 mortos, o Xá decreta a
Lei Marcial nas principais Cidades
8 de Setembro - O Exército ocupa as ruas

de Teerã para Impor a lei marcial e os soldados
matam dezenas de manifestantes anugoverna
mentais.

15 de Outubro - Os dirigentes muçulmanos
decretam a greve geral, o que afeta a produção
de petróleo durante vánas semanas.

19 de Outubro - Do exílio, em Pans, o

'Ayatollah; líder relIgIOSO muçulmano e o ex

'poente máximo da oposição pede a seus segui
dores "uma rebelião popular Unida" contra o
Xá.

5 de Novembro-O Xá nomeia um governo
militar.
5 de Dezembro - Os trabalhadores do pe

tróleo fazem novas campanhas de trabalho sob
condições e reduzem à metade, a produção do
óleo cru'

12 de Dezembro - Morrem pelo menos 40
pessoas e 600 saem feridas em VIOlentas manifes-
tações em Isfahan.

• _

26 de Dezembro - A produção petrolíferaél
redUZida a tal ponto que se torna Impossível r
exportar o óleo cru

1 de Janeiro - O Xá anuncia que pretende
se ausentar do país em 'férIas' ,

4 de Janeiro- Shapour BakhtIar, deSignado
pnmelro-mmlstro pelo Xá, anunCIa que acel(a o
cargo se o monarca deixar o país

13 de Janeiro - O Xá deSigna um conselho
de regênCia para representar a coroa dUTante sua
ausênCia. Khomeml, do exílIO, anuncia haver
formado um conselho revolUCIOnárIO.

16 de Janeiro - O Xá abandona o Irã.
18 de Janeiro - Ocorrem manIfestações

.

contra BakhtIar em todo o país. Khomeml se
nega a receber um enViado do conselho de re

gência.
19 de Janeiro - MaiS de'um milhão demanI

festantes pró-KhomemJ marcham em Teerã e

eXigem a derrubada de Bakhtlar.
20 de Janeiro - Khomeml anuncia que re

.e:ressará ao Irã, pondo fim a 15 anos de exílio

24 de Janeiro - Os militares. fecham o aeró
porto de Teerã por (lOIS dias, antes da data
anunciada por Khomeini para o regresso
25 de Jlii!�;ro - Khorneini se nega a receber'

um assessor de Bakthiar e adia seu retomo
26-27 de Janeiro - O exército enfrenta mi

lhares de manifestantes em sangrentas lutas
Centenas de milhares de partidários de Kho
meim marcham pacificamente por Teerã e ou

tras Cidades, exigindo o regresso do dirigente
muçulmano.
28 de Janeiro - Bakhtiar fecha os aeropor

tos do Irã para retardar a volta de Khomeini. O
dirigente relIgIOSO rejeita a oferta de se reunir
com o pnrnerro-rrurustro.
30 de Janeiro - Os executores da lei marcial

anunciam que o aeroporto de Teerã foi reaberto
c que Khomeini poderá voltar. A embaixada
norte-americana ordena às famílias de seus fun
cionários que deixem o país. Os militares fazem
uma demonstração de força com um desfile pela
capital.

1 de Fevereiro - Khomeini prómove um

regresso triunfal, sob a aclamação de mais de 2
milhões de pessoas em Teerã.
3 de Fevereiro - Khomeiní promete u.!Jla

"Guerra Santa" contra Bakhtiar, a menos que o
pnmeiro-rrumstro renuncie, deixando o ca

minho aberto para a instauração de uma repú
bbca Islâmica. Adverte, porém, que prefere uma
solução pacífica. ,

5 de Fevereiro - Khomeml nomeIa Mehdl

Bazargan, " de 70 anos" como

pnmelro-mmlstro de seu governo proViSÓriO
7 de Fevereiro - Informa-se que os partldá

�os de Khomeml assumiram a admmlstração
m��lclpal em vánas Cidades
8 de Fevereiro - Centenas de milhares de

manIfestantes' marcham por Teerã em apoIo a

IBazargan e numerosos soldados são VistOS entre,
os partidáriOS de KhomeinI pela primeira vez

9 de Fevereiro - Cadetes de Força Aérea,
partldános de Khomeml combatem com solda
dos Im'perials pela posse de uma base de trema
menta. Em dOIS dias de combates morrem 210
pessoas e 870 saem feridas em Teerã. Outras 34
morrem e 310 são fendas na Cidade de Shlraz.

10 de Fevereiro - O ExérCito retorna aos

quartéiS e o comandante mjlltar anuncia que
apóia KhomeInI. Bakhtlar redige um. docu
mento de renúncia e, ao que se mforma,'o enca
mmha e Bazargan.

,� O ESTADO - 13 de fevereiro de 1979

EUA enviam fuzileiros à Turquia
para "proteger" americanos no Irã

Washington - Fontes oficiais

�fIrmaram que foram enviados

Até o meio-dia não Circularam

versões procedentes da Turquia
sobre a chegada dos fuzllelro�

ido para as Ilhas Canárias, em

frente à costa norte Atlântica da I

Áfnca, onde os aviões norte

amencanos fazem escala regular
.

para reabastecimento

que não se pediu oficialmente ao

governo turco permissão para o

desembarque dos fuzileiros Um

porta-voz do Departamento de

Imprensa Informou, em Was

hington, que não tinha conheci

mento da recusa turca e nada mais

disse sobre o assunto

Turquia disse, em Ancara." que
seu país não acertaria a presença
dos fuzileiros "Não se deve pen
sar que os fuzileiros da Marinha

norte-arnencana venham à Tur-

quia com o objetivo de serem en

Todavia, um porta-voz do MI� viados ao Irã", disse a declaração
nistério de Relações Exteriores da oficial

calma, formada pelo dirigente re

ligioso, O ayatollah que tornana

desnecessária uma evacuação de

norte-americanos da capital Ira
niana

_ fuzileiros navais e helicópteros da
Marinha a uma base de escala SI

tuada perto do Irã, provavel
mente na Turquia, mas manifes

taram otimismo pela exortação à

norte-arnencanos ao seu terntó

no Também é desconheCido o
_-----

paradeiro dos militares .

Especulou-se que poderiam ter

Fontes oficiais norte-

amencana� disseram, em Ancara,

Na embaixada irania�a nos EUA, já figura o retrato de ayatollah. Os hóspedes do Hotel Hilton foram levados ao vestíbulo. Um rebelde distribui comida a todos.

Secretário da Defesa Carter diz que está em contato
faz giro pró-ocidente

com líderes iranianos
por países do O.Médio Washington - O preSidente

Jlmmy Carter dIsse também

que está em contato com os

novos dmgentes do Irã e "es

tamos GlSpostos a trabalhar

com eles".

Já o xá, que abandonou o

Irã a 16 de Janeiro em viagem
de férIas, que se espera se

transforme em exílIo, se en-

contra amda em Marrakech,
no Marrocos, Juntamente
com sua famílIa. Informou-se

que acompanhava os aconte

cImentos em seu país "com

angustiante expectativa"

relações com os Estados Uni

dos", disse o presidente
J}mmy Carter em uma entre

vIsta à Imprensa em Washmg-'
ton, divulgada pelo rádiO e te

levisão, horas depoIs que as

forças do ayatolIah KhomemI

assumiram o controle dessa

nação
DIsse Carter esperar que "as

dIvergênCias que dIVidIram o

povo do Irã durante tantos

meses possam terminar"
\

Acrescentou que os aconteCI

mentos no Irã tomaram mais

Importante a meta para que os

norte-amencanos se ajustem a

medidas voluntána� para a

produção de mais pletróleo

Amã, Jordânia - O secretáriGl norte-amerIcano de Defesa, Ha
rold Brown, chegou ontem a esta capital, na segunda etapa de

seu gIro por quatro nações do Onente MédIO, destmado a

reafirmar aos países pró-ocidentaIS da regIão, o apoIo dos

Estados Unidos, em vista dos aconteCImentos do Irã.

Brown chegou da ArábIa Saudita, onde conversou com o

prínCIpe Fahd e o mmlstro de Defesa Bm Abdul AZlz. O chefe
do Pentágono será recebido pelo reI Hussem e depOIS de suas

conversações na JordânIa vISItará Israel e EgItO.

"Nosso obJetivo sempreTol
e será ver um I rã mdepen'dente
e estável, que mantenha boas

Internacional - 13

Queda de Bakhtiar
provoca baixa do

dólar na Europa
Londres - A queda 00 governo de Shapour Bakthiar, no Irã causou

ontem outra baixa no doia r norte-americano com relação às moedas

européias
Enquanto o dólar baixava, o ouro subia em Londres quase sete

dólares a onça, chegando a 249,60, muito perto do recorde de 250,50
dólares da semana passada.

Em Zunque, principal mercado europeu de ouro, o metal fOI cotado
a 250 dólares a onça, com alta de 3 dólares Taxas de ontem e a cotação
no fechamento de sexta-feira.
Frankfurt - I 8412 marcos, 1,85
Zunque - 1 6577 franco SUIÇO 1,6625
Paris - 4,2323 francos franceses 4.24475
Amsterdã - 1 98865 florins holandeses 1,995
Milão - 832,75 liras 834025

Em Londres, uma libra britânica custa 20110 dólares, quase um

centavo a mais que sexta-feira.
O mercado de câmbio de Tóquio estava fechado ontem por ser

fenado. Em Londres, os comerciantes em divisas, disseram queo dólar
sena a moeda mais vulnerável ante a moeda mais vulnerável ante a

revolução do Irã, segundo exportador de petróleo do mundo.

Paquistão e Síria já
reconheceram o novo
------ .

Governo de Bazargan
Nova Iorque - 8 general Lia, presidente do Paquistão, e o presidente
sírio Hafez Assad foram os primeiros mandatários estrangeiros a reco

nhecer o novo governo iraruano do ayatollah Ruhollah Khorneini, ao
mesmo tempo que os embaixadores Iranianos ante a França, Egito,
SUIÇO, Grécia e Inglaterra se punham às ordens do novo governo de seu

país
Outra manifestação de aporo ao novo governo iramano fOI dada pelo

general Arnir Hossein Rabiei, comandante em chefe da Força Aérea
desse país; o qual anunciou que os homens sobre }eu comande apoia
vam o governo co ayatollah.
O governo também tecebeu garantias de parte dos trabalhadores

portuános em greve, que se comprometeram a retornar ao serviço, o
mesmo acontecendo com os empregados da Iran Air, a linha aérea
estatal, e com os serVidores públicos.

Em Bonn, Alemanha OCidental, Simpatizantes de Khomeml mvadl
ram a embaixada Iraniana mSlstmdo com os diplomatas que discutis
sem com eles a nova situação no Irã Imclatlva semelhante ocorreu no

consulado em Muntque
O presidente sírIO Hafez Assad envIOu a Khomeml uma mensagem

com o segumte texto. "Estamos felizes ao tomarmos conheCimento da
vltóna da.revolução Irantana Temos acompanhado a luta de seu povo
para devolvçr o Irã ao lugar que lhe pertence nas fileiras árabes
Islâmicas, Junto de seus Irmãos que lutam contra a agressão e a ocupa-
��

.

"ApOiamos totalmente o novo regime que a revólução Irantana InSti

tUIU para contrIbUIr no êXito dos mteresses e metas do Irã e de outras

Repúblicas Árabes"
Informou-se que Shapour BakhtIar, o pnmelro-mlntstro deSignado

pelo xá Mohammed Reza Pahlevl, ofereceu sua renúnCIa a Mehdl

Bazargan, nomeado pelo ayatollah, a fim de organIzar o novo governo
proVISÓrIO
Não se tmham notíCias de Bakhtiar e Circulavam rumores segundo os

quais ele haVIa abandonado o país ou cometido SUicídIO

\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 _ o ESTADO - 13 de fevereiro de 1979
� --------------------------__-------- ------------__--------------------------------------���----------------_,f�

JASP ARMÁRIOS
EMBUTIDOS LTOA

PRECISA-SE URGENTE

Vendedores altamente capacitados com Veículos

Próprios. Ótimas Comissões. Entrevista à Rua: INES
DA COSTA SIN - Saco Grandeou pelo Fone: 33-Q603
em nossos Escritórios.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMBORIÚ

EDITAL DE CONCORRêNCIA PÚBLICA
NÚMERO 01/19

PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS

O Prefeito Municipal de Camboriú, faz saber, aos inte
ressados, que se acha aberto pelo prazo supra de 30 dias,
Edital de Concorrência Pública para construção de 1 (um)
Ginásio Coberto de Esportes, na cidade de Camboriú.

Melhores informações e inclusive copia do edital,
serão adquiridos na secretaria da Prefeitura Municipal de
Oamboríú, nos dias úteís.uas 9.00 às 12.00 e das 1'4.00 às
16.00, até as 16.00 horas do dia 02/03/1979, data da aber
tura das propostas.

Prefeitura Municipal de Carnborlú.
Em 02 de fevereiro de 1979.

Amadio Dalago
Prefeito Municipal

,

APOSENTE-SE
APÓS 6 ANOS

DE CONTRIBUiÇÃO
, NÃO HÁ LIMITE DE IDADE

SEGURO SAÚDE com cobertura médica nas 24
horas do dia, extensivo aos familiares.

GRUPO,
CATIBRA

Rua dos Ilhéus, n.O 89.0 andar - SI 92
Garantia de S�uro da
PANAMERICANA
SEGUROS GERAIS S.A.
GRUPO SílVIO SANTOS

Solicito maiores informações sobre planos, pens
ões e saúde.
Sem maiores compromissos.

Nome .

End. .' .

Cidade Estado .

. �

•

LL � BANCOCENTRALDO BRASIL
�I.. I'.

COMUNICADO DEDIP N� 663

OBRIGAÇÕES'DO TESOURO NACIONAL
TIPO REAJUSTÁVEL
ED'TAL DE SUBSTITUIÇÃO

,

O BANCO CENTRAL DO BRASI L, tendo em vista o dispos
to no artigo -e da Lei Complementar n� 12, de 08.11.71, e
Portaria ri? 07, de 03.01.77, do Exf!lO Sr. Ministro da.FII"
zenda, torna público que o Banco do .Brasil S.A., podntermé
dio de suas agências, está autorizado a receber no per rodo de
15 a 21.02.79 , no horá'rio de expediente normal para o públi
co, OBRIGAÇÕES DO TESOURO NACIONAL - TIPO REA

JUSTÁVEL, dàs modalidades nominativa-endossável e ao

portador, de prazo de 2 el5 anos, venc(veis no mjs de março
de.1979.

2. As pessoas Hsicas e jurídicas que desejem realizar a subs

tituição poderão optar por receber os novos tftulos, nas se-

guintes condições:
'

a) OpçÃO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO DE RESGATE
DE 2 ANOS - TAXA 'DE JUROS DE 6% a.a.

'

Valor de substituição: o valor nominal reajustado vigoran
te no mês de janeiro de 1979.

Início da fluência de
juros e de prazo:

Vencimento:
Modalidades:

contados a 'partir do mês de ja-
neiro de 1979.

'

15.01.81. .

ao portador e nominativa-endossá
vel;

b) OpçÃO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO DE RESGATE
DE 5 ANOS - TAXA DE JUROS DE 8% a.a,

Valor de substituição:o valor nominal reajustado vigoran-
. \

'te no mês de janeiro de 1979. '

Inicio da fluência de

juros e de prazo: contados a partir do mês de ja
neiro de 1979.
15.01.84.
ao portador e nominativa-endossá
vel.

Vf!ncimento:
Modalidades:

3. As obrigações a serem substituídas serão acolhidas pelo
valor nominal reajustado vigorante no mês de março de

1979, acrescido, facultativamente, dos juros I íquidos a que fi

zerem jus,

4. Os juros não utilizados na forma do item anterior sérão
pagos pelas agências' do Banco do Brasil S.A. no mesmo dia
da entrega das novas obrigações.

5. Para os fins previstos neste Comunicado, o 'Banco do Bra
sil S.A. somente acolherá os certificados representativos da

,quantidade de obrigações a seremetetívamente substituídas,

6. Os possuidores de certificados representativos de Obriga
ções do Tesouro Nacional - Tipo Reajustável que não deseja
rem substituir integralmente a quantidade de Obrigações ex

pressas nos mesmos deverão, antes de apresentá�los à substi
tuição, providenciar a normal subdivisao desses certificados
junto às agências do Banco do Brasil S.A., de acordo com as

instruções em vigor.

'1. A importância em cruzeiros inferior ao valor de uma 0-
brigação, decorrente do processo de substituição, será devol
vida pelo Banco do Brasil S.A. no mesmo dia da entrega dos
novos títulos.

8. A apresentação das Obrigações fora do prazo indicado no

item 1 do presente Comunicado implicará perda da faculda
de especificada,no referido item.

9. Os certificados representativos das novas Obrigações serão
entregues pelas agências do Banco do Brasil S.A. entre os dias
O 1 e 02.03.79. .

.

10,NilS capitais dos Estados a execução do processo de subs

tituição ficará a cargo das respectivas Agências-Centro do

Banco do Brasil 5.,6,.
'

Rio de Janeiro, 31 de janeiro de 1979.
DEPARTAMENTO DA DIVIDA PUBLICA

ii) Chefe de Departamento

MISSA DE 7.° DIA
IRENE DE OLIVEIRA

Oda de Oliveira Ferraz, Cora de Oliveira San
tos, Gicelia de Oliveira, Nicolau' de Oliveira,
Paulo de Oliveira convidam para a Missade 7.°
Dia que será celebrada no dia 14 de fevereiro
às 18,15 horas, na CATEDRAL METROPOLI
TANA, em intenção da alma de sua querida
Irmã IRENE DE OLIVEIRA. A família enlutada
desde já agradece pelo comparecimento.

MINISTÉRIO DAS COMUNICAÇOES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE TELECOMUNICAÇOES

DIRETORIA REGIONAL EM FLORIANÓPOLIS

TOMADA DE PREÇOS 002/79

O Presidente da Comissão de Licitação. da Diretoria Regional do Departa
mento Nacional de Telecomunicações. em Horlanôpolis. torna púoüco que
será realizada às 11 :00 horas do dia 26 de fevereiro de 1979. abertura das
propostas para prestação de serviço de Vigilância. do prédio da

Diretoria Regional, sita na rua Saldanha Marinho. n.o 3-A. nesta Capital. O
Edital, bem como, maiores esclarecimentos poderão ser obtidos na Seção de
Apoio Administrativo, das 14:00 às 18:00 horas,

'

Florianópolis, 09 de fevereiro de 1979 .

Albino José da Silva Carneiro
Presidente da Comissão de liCItação

(Republicado por ter saído com incorreções)
.. Ao ensejo. apresento a V. S.8, meus protestos de consideração e apreço.
Atenciosamente,

Alexand rina Batista de Olivei ra
.. Diretor Regional-DR/FNS - Substituta

.

.

..-

MINISTERIO DAS COMUNICAÇOES '

DEPARTAMENTO NACIONAL DE TELECOMU�CAÇOES
DIRETORIA REGIONAL EM FLORIANÓPOLIS

TOMADA DE PREÇOS 001/79

O Presidente da Comissão de Licitação, da Diretoria Regional do Departa-
mento Nacional de Telecomunicações, em Florian6polis, torna público que
será realizada às 10:00 horas do dia 26 de fevereiro de 1979. abertura das
propostas para prestação de serviço de Limpeza e Conservação das depen-
dências da Diretoria Regional, sita na rua Saldanha Marinho, n? 3-A. nesta
Capital. O Edital, bem como. maiores esclarecimentos poderão ser obtidos na

Seção de Apoio Administrativo, das 14:00 às 18:00 horas.
Florian6polis, 09 de fevereiro de 1979

, Albino José da Silva Carneiro
Presidente da Comissão de Liciteção

(Republicado por ter saído com incorreções)
Ao ensejo.iapresento a V, S,· meus protestos de consideração e apreço,
Atenciosamente.

Alexandrina Batista de Oliveira
Diretor Regional - DR/FNS - Substituta

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

AVISO
TOMADA DE"PREÇOS N.o 001/79 (alienação)

A Comissão de Licitação, constituída pela Portaria n.>
012 de 12.02.79 do Diretorda ETEFESC. torna público para
conhecimento dos interessados. que, às 09:00 horas do
dia 09.03.79 receberá propostas de firmas ou pessoas físl-
cas habilitadas preliminarmente (§2.0• do art. 127 e 131 do
Decreto-lei 200/67) para alienação de um veículo marca

Volkswagen sedam 1300 ano de fabricação 1973, um.veí-
cuia Volkswagen Kombi, ano de fabricação 1973 e um

veículo marca Volkswagen Kombi 1963, de acordo com o

edital afixado na sede deste órgão, situado a avenida
Ma,uro Ramos n.? 150. nesta cidade, onde serão prestados
os esclarecimentos necessários.

Florianópolis. 13 de fevereiro de 1979

JOSÉ CARLOS GEVAERD
Chefe da Div. Mat. e Patrimônio

DAI. 111.3

o SANTO SUDÁRIO'

Revelação da tortura do Cristo?
Acredito não vir a ser dogma crer

ou não que aquele-chamado Santo

Sudário, venerado por cerca de se

tenta mil visitantes por dia, na ci
dade de Turim, seja de fato o pano
que cobriu, impregnou-se do san

gue de Jesus', por um desses misté
rios que a fotografia às vezes - só
ela pode revelar - dá ou teria dado
a verdadeira face do Homem Jesus,
depois de supliciado. Realmente,
através de uma fotografia, podemos
reconstituir o claro escuro de uma

face humanamartirizada. Turim foi
o ponto de convergência de milha
res e milhares de pessoas, peregri
nos ou curiosos que vieram ver o

que seria a máscara e as costas im

pressas no mesmo pano que cobriu
um homem crucificado. Este é o

mistério do Santo Sudário. As ex

plicações em tomo dos sinais que
possibilitam a redescoberta da face
humana do Cristo, o lençol que o

cobriu, teriam as marcas do sofri
mento e, em seguida, a da sua Res
surreição. Coino a primeira fotogra
fia que surgisse no mundo: a im

pressão de seu rosto nesse mesmo

lençol. Estimam-se emmais de três
milhões as pessoas que até o dia
oito de outubro visitaram e pude
ram, através da maior vigilância
observar o que seria para elas uma
prova visível do milagre do Cristo.
Homens e mulheres esperaram
horas e horas para penetrar na Ca
tedral de Turim em pequenos gru

'pos, tendo apenas três minutos

para observar esta relíquia das re
Iíquías. O lençol que teria coberto
Nosso Senhor na sua morte, mas'
em cujos sinais existiria também a

face da Ressurreição está colocado
num cofre, cujo vidro ou vidros,
tem uma resistência extraordinária
para 'que um louco não tente

atingi-lo, como aconteceu com a

imagem da Pietá. Turim, cujo Pre
feito Diego Novelli é comunista,
inclinou-se piedosamente mais
uma vez, e mais reverente ainda,

depois dos quatrocentos anos que o

Santo Sudário é ali guardado e o

prefeito prestigiou, embora mate

rialista, este imenso caudal de
gente vinda de todos os lugares do
mundo para apreciar os sinais do
Cristo vivo (sua face) e do Cristo
morto emmartírio; seus ferimentos
ali desenhados-E o que diz a ciên
cia? Ela utiliza um imenso arsenal
de raios infravermelhos; seus mi
croscópios eletrônicos; estudos
vindos diretamente dos observado
res da NASA e conclui, espantosa
mente, pela revelação da face no

'

momento em que o Cristo ressur

giu, chegando à conclusão, através
de suas inúmeras buscas como já se

disse, que aquela teria sido a pri
meira fotografia feita no mundo,
uma fotografia miraculosa, reali
zada pela transmissão da face sa

grada ao pano que recobria o Cristo
insultado, martirizado e sofrido,
por fim ressurgido de sua paixão, e
refulgindo de uma luz tão grande
que não apenas enganou Maria de
Magdala, mas transmitiu sua ful
gência ao próprio pano que contava
omartírio. Mas, pasmem os amigos,
enquanto sábios do mundo busca
ram todos os meios para conhecer,
através das buscas mais atualizadas
o que significava aquele rosto e

.aquele dorso ferido, um sobre o

outro, e chegaram à conclusão de
que somente o inexplicável, isto é o

milagre, poderia conduzir a mente

humana à certeza de que aquele
fora o verdadeiro invólucro do
Cristo, uma dessas revistas ecle
siásticas, chamadas de progressis
tas, afirmava que aquilo não pas
sava de uma sup'erstição: "Uma
inofensiva farsa", mas logo apare
ceram reproduções que as pessoas
levavam como lembrança da ima
gem daquele que consideravam o

Cristo supliciado. Médicos, ar

queólogos, físicos e historiadores,
descrevem e estudam traço por
traço, através daquela página de

dor escrita no pano, a tortura do
Cristo. Parecem ter chegado a um

acordo. O homem do Sudário teria·
um corpo forte e mediria um pouco
mais de' um metro e oitenta. Como
eu escrevi - meu Deus do Céu,
sem o saber ainda - os sábios
dizem que essa "pintura" mostra

que o flagelado levou em seu dorso
'chicotadas cujas pontas tinham pe
quenas bolas de metal. Como eu

disse também, ele não tinha uma

coroa de espinhos, mas os sinais de
suas machucaduras e nas costas
_teria levado a pesada parte de ma-

'

deira também descrita no "Memo
ríal doCristo" como o "patíbulum"
daquela época. Por esta impregna
ção do Cristo em seu Sudário, fica
possível acreditar, palavra por pa
lavra nos Evangelhos: até mesmo

nas quedas de Nosso Senhor, nos
pregos enfiados em seu santo corpo
e depois, na longa história que teria
principiado com a cura do reijAb
gar, logo depois damorte do Cristo.
O sudário foi perdido e talvez
tenha sido reencontrado pelos
Cruzados. Somente podemos
segui-lo em sua trajetória desde o

ano de 1356, quando a viúva de um
francês o vendeu ii Casa de Savoia.
Daí por diante ele ficou guardado
na Itália e deslumbrou, em cada
minúcia os sábios que o estudaram.
Tudo coincide com o que sabemos
sobre a Paixão de Jesus, embora
como já se disse esse Sudário de
um homem flagelado e que sofreu
pelos sinais que mostra, todas as

torturas de Jesus, ainda é posto em
dúvida por padres chamados pro
gressistas, enquanto os cientistas
mais acurados em seus estudos en
contram na qualidade do ·tecidoimas marcas encontradas a inegáve
semelhança com o martírio de
Nosso Senhor.

, .
•
,

Dillah Silveira �e Queiroz

Desafio administrativo
A história do desenvol- de uma política econômica

vimento de Santa Catarina global, nos quais incluiu,
se divide em dois grandes nada obstante, e ainda que

períodos: - aquele em que mais ou menos resumida,
o poder público se subordí- mas coordenadamente a

nava ao exercício de uma efetividade financeira.

política acentuadamente Sempre situei o problema
, financeira e o em que o Es- em apreço sob o prisma
tado se lançou, com a cria- prioritário da realização
ção do Banco de Santa Cata-

e
econômica e,-nesse sentido,

rína, nos ambiciosos itens talvez tenha sido a primeira
pena que, há mais de um

quarto de século, preconi
zava, com razão de expan

sionismo, a criação de um

banco estatal, já pretendida
'pelo governador Aderbal
Ramos da Silva e vetada por
seu antecessor e chefe polí
tico sr. Nereu Ramos. De

saparecido este e, supera
dos determinados precon
ceitos e infundados receios,
o governador Celso Ramos,
acolhendo recomendação
do I Seminário Sócio
Econômico de Santa Cata

rina, criou o Banco do. Es-

tado, economicamente fir

mado nas melhores bases
técnicas. Esse estabeleci
mento de crédito, de onde
florescem 'várias subaidiâ

rias, com seu crescente de

senvolvimento, impondo
se às maiores praças do país,
e operando, praticamente,
em todo o território catari

nense, como estímulo à

produção, se constituiu na

estrutura garantidora do de
senvolvimento que a admi

nistração Konder Reis im

primiu ao Estado. No justo
momento em que o futuro

pres idente da República
afirma à nação, reiterada
mente, ser a agricultura
meta prioritária governa

tiva, como precípua razão

de equilíbrio de nossa ba

lança de pagamentos, a pró
xima administração esta-

dual, presidida por UU). go
vernante afeito ao inteli�
gente e dinâmico trato de
tão complexo problema,
que, a meu ver; não deverá
ser alterado em suas coor

denadas, selecionará, ao

certo, liberto de' desareja-:
das e usuais composições,
entre os diretores e técnicos
'do próspero estabeleci
mento estatal, o seu futuro
presidente, sob a ênfase do

compromisso da expansão
intensa e extensa do setor

agrícola e do elenco de ati
vidades que lhe são correla
tas ou consequentes. Eis,
assim, em linhas gerais, o

grande desafio administra

tivo, que todos confiamos
em que seja respondido à
altura pelo governador
eleito, a partir de 15 de

março.

Renato Barbosa
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M i Ihares de picolés e chicles
de bola Ping Pong estão
sendo distribuídos através dos
palitos premiados Kibon. E
mais: Kibon-Game sensaciónal,
colchões de ar, guarda-sóis,
cadeiras de praia, bolas, sacolas,
papagaios e o exclusívo discó
voador Kibon.
É a maior e a mais sensacional
promoção deste verão. Veja a
relação dos postos de troca
nos cartazes da promoção.

INVASAo DE PRÊMIOS
KlBON

Picolés e Chicles de Bola Ping Pong �
.você troca em qualquer ponto-de-venda.�l

I
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o QUE HÁPARA'VER------------_

CINE CECOMTUR
Eu .•. e Meu Primo Virgem
Antinesca Nemour, Lucio
Flauto, Helena Chanel
e Claudio Gallone
14, 16, 19:45 e 21:45 horas
Censura: IS anos

CINE sAO JOSÉ
Tintorera
Susan George, Hogo
Stiglitz e Andres
Garcia
IS, 19:45 e 21:45 horas
Censura: .IS anos

zcine coral
Uma Noite de Amor
Ewa Aulin, Jean Sorel
e Lucia Bosé

1.5, 20 e 22 horas
C�nsura: IS anos

CINE RITZ
A Mulata que Queria Pecar
Julciléa Telles,
Celso Faria e

Marta Anderson

17, 19:45 e 21:45 horas
Censura: IS anos

CINE ROXY
Violência no Último
Trem da Noite
Flavio Bussi e Marina Barti
A Lenda deEnéas
Steve Reeves e Liana Orlei'
14 e 20 horas
Censura: IS anos

CINE JALISCO
As Aventuras de Robinson

CULTURA-6
11:15 - TVE
11 :45 - Inglês com Fisk
12:00 - Rim Tim Tim
12:30 - Diálogo

.

12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Os Três Patetas
13:45 - Pepe Legal
14:00 - Cinema 6 - "A Criatura

do Mar Encantado"
15:30 - Perdidos no Espaço
16:20 - Daniel Boone

.

17:10 - Mister Magoo
17:15 - Pínóquio
17:45 � Os Pankekas
IS:!l9 - Clube do Mickey
IS:25 - Salário Mínimo
19:05 - O Direito de Nascer
19:45 - Jogo Aberto

Prefeitura
•

,

Inscreve

para bolsa
. de trabalho

Estarão abertas de
'amanhã até o dia 16,
,das 14 às 17 horas,
'na Secretaria Municipal
de Educação, Saúde e

®As.sistêncJ;l Social, ",._ M'.·;.�

as inscrições à "

bolsa de trabalho e

professores de La a

4.a série do ensino de
1.o grau, e no

pré-escolar..Os
universitários

'.
selecionados lecionarão
nas escolas de 1.0 grau
:da red� municipal.

Os universitários que
atuaram no ano passado,
bem como os

bolsistas vinculados
ao Conselho Municipal
de Esportes (CME),
também devem proceder a
sua inscrição, para fins

•

de renovação de
contrato. Maiores

, informações poderão ser

; obtidas na Divisão de
; Educação da Secretaria

Municipal de Educação,
Saúde e Assistência Social,

,

Edifício Santa Catarina,
à Rua Felipe Schimidt,
89 L, ou através

�C! telefone Z2-76:J:J. '

Costinha, Grande Otelo,
Francisco Di Franco e

Suzí Arruda
20 horas
Censura: 14 anos

A Cidade dos Bárbaros
Tan Tyao e Hu Chien
20 horas
Censura: IS anos

Suco natural e música ao vivo, no centro.
, A idéia de que Florianópo
lis é uma cidade sem opções de
lazer está mudandoe já co

meça a perder seu significado,
Em se tratando do centro, o

pensamento ainda é admissí

vel, pela falta de diversão,
principalmente à noite,

podia-se contar com o restau

rante "Le Bistro", na Avenida
Hercílio Luz (por sinal o

mesmo nome de um similar

famoso em Nova Iorque, du
rante a Segunda Guerra

Mundial), que, infeliz

mente,foi fechado.

Agora, � opção no centro,

para quem procura um am

biente mais agradável, é a

Casa do Suco, no n.? 22 da

rua Padre Miguelinho, em

. frente ao Cine São José. En

quanto ouve-se música ao

vivo, pode-se escolher entre

sucos naturais (o _que é muito

raro com tantos artificiais) e

batidas de frutas,

de sexta a domingo,-

Mas já é algo (o únic-o bar
do centro com música ao

vivo), capaz de reunir pintores
escultores, músicos e adeptos
de outras artes, jornalistas, es
tudantes, turistas, etc. Mas é
um local aberto a todos e o

proprietário, Edson Faria,
também músico, evita que ela

seja chamada de "Casa do Ar
tista".

posições de pintores e esculto

res, também do lado de cá.

Contudo, a fase pior
pelo menos é o que parece -,

já passou. Até pouco tempo,

Há mais de dois anos, a

Casa do Suco vendo dando

oportunidade ao músico da

terra, além de promover ex-

Incluída no calendário turís
tico de Florianópolis, atual
mente apresenta Zuvaldo Ri
beiro ao violão, cantando
obras de importantes compo
sitores da MPB e recordando
outras. que o povo não es

quece. Com certa limitação,
porque os shows são apenas

CINEGLORIA
CINE RAJA

.

A Cidade dos Bárbaros
Tan Tyao e Hu Chien
20 horas

�FININVEST

19:50 - Aritana
20:40 - O Grande Jornal
21:05 - Moacyr Franco Show
22:35 - Arquivo Confidencial
23:30 - Poltrona 6

"A Marca da Forca"
01:00 - p Rei dos Ladrões

16:00 - Sessão Aventura
"De Volta ao Planeta
dos Macacos"

17:00 - TelecursoZ," Grau
17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do

Picapau Amarelo
IS:05 - A Sucessora
IS:40 - H. B. 7S - Polícia

Desmontada

18:50 - Pecado Rasgado
19:45 - Jornal Nacional
20:05 - Espelho Mágico
20:55 - Globo Repórter
22:00 - Gabriela
23:00 - Jornal Amanhã
23:10 - Semana Um - "Automóvel"
00:00 - Coruja Colorida

"Homem das Terras Bravas"

,. •
� J? I

J..I orr

DIRETORES DA FININVEST SA
CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
E EMPRESAS COLIGADAS.

OSWALDO ANTUNES MACIEL
HAROLDO DE SANSON PORTELLA
CICERO ANTONIO BRASILEIRO DE MELLO
JOSt.MARIA SILVA ARAUJO
LEOPOLDO ANTUNES MACIEL
LOURIVAL KÓS ANTUNES MACIEL
ROBERTO JOSuÁ
RONALDO SAMPAIO ANTUNES MACIEL
VASCO MEDINA COELI
WALTER CARLOS ARANTES DE MORAES

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
PRESIDENTE
LEOPOLDO ANTUNES MACIEL

CONSELHO CONSULTIVO

HONÓRIO OCTÁVIO DO AMARAL PEIXOTO
JOÃO BORGES FILHO
JOSÉ ARTHUR DE CARVALHO KÓS
FERNANDO MACHADO PORTELLA
LUIZ ALBERTO RODRIGUEZ LARRETA
GASTÃO DA SILVEIRA SERPA
OSWALDO GUDOLLE ARANHA
FfRNANDO GOMES VALLE

COLIGADAS-3
11:45 - Abertura
12:00 - Telecurso 2. o Grau
12: 1.5 - Pernalonga
12:45 - Jornal Hoje - Local
13:00 - Jornal Hoje - Nacional
13:20 - Locomotivas
14:00 - Sessão da Tarde
1." parte - 14:00 - Nova Dimensão
2." parte - 15:00 - Emergência

"Mania Musical"

v .

INPS/INSTITUTO NACIONAL OE PREVIDENCIA SOCIAL

EDITAL'
DASP/INAMPS

.. _RECRUTAMENTO DE CANDIDATOS
CONCURSOS PÚBLICOS

MÉDICO nas especialidades de:
Anatomia Patológica
Anestesiologia
Cirurgia Geral
Clínica Geral
Hemoterapia
Patologia Clínica
Pediatria
Radiologia Geral
Terapia Intensiva
Traumato - Ortopedia
Urologia

, Otorrinolaringologia
TECNICO EM RADJOLOGIA
TÉCNICO DE LABORATÓRIO
AUXILIAR DE ENFERMAGEM
ENFERMEIRO

, I
2, O Coordenador de Recrutamento e Seleção do

DASP, participa aos interessados a abertura de inscrições
para os concursos acima no período de 19 a23 de fevereiro
corrente, das 8:00 às 11 :30 e das 13:30 às 17:30 horas, no
Edifício da Agência da Previdência Social, sita à rua Este
ves Junior n.o 84,6,° andar, em Florianópolis.

3, Os candidatos classificados dentro do número de
vagas terão aproveitamento no HOSPITAL FLORIANÓPO
LIS e PAM-ESTREITO.

4. Maiores intorrnações no local de inscrições.

Florianópolis, 09 de fevereiro de 1979.

VICE·PRESIDENTES
RUBENS ANTUNES MACIEL
JOÃOJABOUR

CONSELHEIRO
OSWALDO ANTUNES MACIEL

ATUAMOS EM 18 ESTADOS NAS 58 CIDADES ABAIXO:
ARACAJÚ· BARRA MANSA· BELÉM. BELO HORIZONTE· BLUMENAU • CAMPINA GRANDE. CAMPINAS. CAMPO GRANDE· CAMPO LARGO· CAMPOS·
CURITIBA. FEIRA DE.SANTANA • FLORIANÓPOLIS· FORTALEZA· GI\RANHUNS • GUARAPUAVA • GUARATINGUETÁ • ITABUNA • ITAPETININGA • JARAGUA DO
SUL· JEQUIÉ· JOÃO PESSOA. JOINVILLE • JUIZ DE FORA· JUNDIAí. MACEIÓ· MAFRA· MAUÁ • NATAL. NITERÓi. PELOTAS· PETROLlNA • PETRÓPOLIS·
PONTA GROSSA. PORTO ALEGRE. RECIFE· RIBEIRÃO PRETO· RIO DE JANEIRO. SALVADOR· SANTO ANDRÉ· SÁo BERNARDO DO CAMPO· SANTOS· SÃO
JOSÉ DOS CAMPOS· SÃO JOSt DO RIO PRETO· SÃO LUIZ· SÃO PAULO· SOROCABA • TATUi • TAUBATÉ· TERESÓPOLlS· TERESINA· TRÊS RIOS· U VITORIA
VITÓRIA· VITÓRIÁ DA tONQUISTA • V REDONDA

Fininvest S.A .. Crédito, Financiamento e Investimentos
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO

MATRIZ: RUA DA ASSEMBLÉIA, 58 - 5' 6' e 9' ANDARES-RJ
GEMEC-RCA 200-7538 - CARTA DE AUTORI?AÇÃO N' 114 DE 12/07/61 - CGC N' 033098518

PATRiMÔNIO LíOUIDO Cr$ 281781.535.39

BALANÇO PATRIMONIAL EM 29 DE DEZEMBRO DE 1978

ATIVO

ReserVas de Lucros

Reserva Legal.
Reserva Estatutária.
Reserva de Lucros a Realizar.
Reservas Especiais.

Lucros Acumulados

TOTAL DO PASSIVO: .

PASSIVO

CIRCULANTE
DIsponIbilidades
Caixa.
Bancos c/Movimento
Titulas Federais a Curto Prazo.

Financiamentos, Refinanciamentos e Repasses
Financiamento Direto ao Usuário.

Repasses de Recursos Governamentais -

FINAM E
(-) Provisão p/Devedores Duvidosos.
(-) Rendas a Apropriar

Outros CrédItos e Valores
Valores a Receber de Sociedade Ligada.
Devedores p/Cobranças Efetuadas
Titulas e Valores Mobiliários .

Outros Créditos e Valores.

Despesas Antecipadas

1.451.386.397,32
1.323.892.832,46
1.653.556.260,72
(329.663 428,26)

___21�2�.3.99,63
77943325,89

71.656.038,65
6.287.287,24

49337.839,34
4.720.136,02
15055.108.43
19.537.639,63
4.253.854,67
5771 100.59

227.302.843,93
226.986.163,94
267.098.666,72
(40112.502.78)

316.679.99

CIRCULANTE

Recursos de Aceites Cambiais ..

Titulas-Cambiais .

(-) Despesas a Apropriar

Recursos Governamentais pi Repasses· FINAM E

Outros Recursos

Operações a Pagar Créd ao Consumidor
Outros Credores.

Recursos Transitórios

Imposto s/Operações Financeiras.
Dividendos a Pagar
Provisão p/Irnposto de Renda.

Contribuições e Encargos a Recolher
Outros Recursos Transitórtos

1 861.536377.80

78.706.443.49

59520,00
34.490.45945
44.156.464,04

1.650.635.140,02

2186.286.944.40

222.147,60
(5.170.264,58)

(530.703.687.40)

130.497.373,14
52582.604,65
68.408.290.11
.482066.00
9.024 412,38

1.697421.15

EXIGiVEL A LONGO PRAZO

Recursos de Aceites Cambiais

Titulos Cambiais.

(7) Despesas a Apropriar

Recursos governamentais pi Repasses· FINAME
PATRIMONIO LiQUIDO
Capital Social
De Domiciliados no Pais,
De Domiciliados no Exterior.
Aumento de Capital.
(.) Acionistas - Capital a Realizar.

Reserva de Capital

281.781.535,39
155 191.729.00
137026.168,00
.12846043.00
29.974.442,00
(24.654.924,00)

43.812.123,14
43.812.123,14

69.606.531,47
10.283.854,51
6.729.719,98
13.658.816,96
38.934.140,02

13.171.151,78
1.960.470.776,64

REALlZAvEL A LONGO PRAZO

FInanciamentos Refinanciamentos e Repasses
Financiamento Direto do Usuário

Repasses de Recursos Governamentais - FINAME.

(-) Rendas a Apropriar.

Outros Créditos e Valores

Créditos em Liquidação.
(-) Provisão p/Devedores Duvidosos.
Outros Créditos e Valores de Longo Prazo.

PERMANENTE

Investimentos

Participação em Empresa Controlada .

Outros Investimentos.

Imobilizado.
Diferido.

42.171.382.53

37.770.571,22
46.221.992.51

323.664,66
(8.775.085.95)

4.400.811,31
37.567.121.81

(37.567.121,81 )
4.400.811,31

56.76.3.016.31 __
44.218748,30
40.995.762,63-
3.222.985.67

�0.775,31
1.573.492,70

1.960.470.776,64

Correção Monetária do Capital.

Demonstração dos
Lucros Acumulados 2:' SEM./78 Exerc.1978

SALDO INICIAL 19502.296,05 -0-
Reversão de participações -

1� Sem/78 . 290.421,26 290.421,26

Destinação do lucro l' Sem/78,
para Reservas de Lucros, cont.
AGE 30/08/78 . (19.792.717,31 ) 19792.717,31 )
Recebimento de dividendos da
Controlada, reI. ao l' Sem/78 . 1.700.39.3.53 1 700.393.53

LUCRO LiQUIDO
'

46.956.766,26 80.737.557,67
Destinações:
Reserva Legal. (1.675.820.42) (3.364.859,99)
Reserva Estatutária. (3.351 640,84) (6729.719,98)
Reserva de Lucros a Realizar. (2.030.967,79) (2.030.967.79)
Reserva Especial-Dec. Lei 1260/73 (13.440.357,86) (13.440.357,86)
Dividendos . (14.987.221,10) (24.198.597,75)

SALDO fINAL. 13.171.151,78 13.171.151,78

TOTAL DO ATIVO:.

Demonstração do
Resultado 2? SEM./78 Exerc.1978

RENDAS OPERACIONi\IS 522.888102,57 827.658.701,11
Rendas de Financiamentos . 482.143.813,98 750.511.313,18
Rendas de Repasses Rec. Gover. -

FINAME . .6.656,17 12.134,08

Ajustes de lnvestirnentos em

Controlada . 7:058.429,05 7.058.429,05
Outras Rendas Operacionais . 33.679.203,37 70076.824,80

DESPESAS OPERACIONAIS 451.578.091.41 691.537.065,53

Despesas c/Rec. de Aceites
Cambiais. 232.852.674,31 321.500.467,94
Despesas de Pessoal. 19066 783,63 34.592.061,93
Honorários da Diretoria e do
Conselho de Administração 5.298.353,00 8.794.353,00
Outras Despesas Operacionais 194.360.280.47 326.650.182,66

LUCRO OPERACIONAL. 71.310.011,16 136.121.635,58

RENDAS NÃO OPERACIONAIS 14.256.491,93 15.788.638,32
DESPESAS NÃO OPERACIONAIS 312.288,85 476.483,94

COFiREÇ.ÃO MONETÁRIA DO
PATRIMONIO (26.338.950,75)

. (44.087.284,32)
RESULTADO ANTES DO IMPOSTO
DE RENDA. 58.915 263.49 107.346505,64

PROVISÃO PIIMPOSTO. DE RENDA 8.643.707,23 19.540.736,71
PARTICIPAÇÕES. 3.314.790,00 7.068.211,26

LUCRO LiQUIDO 46.956.766,26 80.737.557,67

Lucro Liquido por ação. s/Capital de
crs 149.872.211.00 Qd1. 0,54

IRENEU CLAUDIO I AN?ARINI
ECONOMISTA CREP. 2998 - GB.

GEBARDO SABINO DE OLIVEIRA
Tec. Cont. CRC-RJ 021.630-1 - CPF 045641037·68

Para os efeitos do disposto no Art. 18 da Resolução, 360 de 09.04.76 no Banco
Central co Brasil. e na conformidade do item 04 das Instrucões Gerais do Anexo 4

da referida Resolução, declaramos Que inexistem responsabilidades por cornpr
omissos de recompra ou compra de titulas de renda fixa.

Florianópolis - Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva - sala 14 - Rua Fulvio Aducci, 690 - Estreito - tel. 44-4880

ENTREGUE SUA HAISNACAIXA ECONôMICA FEDERAL.·
A Caixa Econômica Federal é a administradora do Pis e tem mais

de 700' agências em todo o País para você entregar sua Rais.
Atençãopara oprazo: empresas com até50 empregaaos, de 2 de
janeiro a 15.defovereiro. Empresas com mais de 50 empregados,

de 2 deJanetro a 31 de março. Quem não recebeu a Rais pelo
correio basta dirigir-se a qualquer papelaria e adquirir

o formulário. Seu preenchimento é muito simples.

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 - Cidade,

alerta aos interessado.s que "depois do.
inícío das aulas ficará mais difícil
conseguir-se uma decisão. favorável".
Para o. advogado os problemas de

vagas para os 278 classificados na se

gunda lista ("esses é que deveriam ter

impetrado. mandato de segurança, se a
ACAFE não. tivesse modificado as re

gras"), refere-se somente à ACAFE e

"eles seguramente, encontrarão. uma
fórmula de receber todos os alunos",

.0 ESTADO - 13 de fevereiro de 197

às escolas de samba

ACAFE RECEBE COM TRANQUILIDADE
LIMINAR QUE FAVORECE CANDIDATOS- . . .• _._.

tiça agiram "de forma mais correta

possível, pois o contraditório se re

solve na Justiça".
Edilson Meireles Sperandio, asses

sor jurídico daACAFE, não. crê que os

alunos que ficaram de fora da segunda
lista possam ganhar suas vagas na Jus
tiça. Lembrando. que "o. juiz concedeu
a Iiminarvísando defender os interes
ses dos alunos, sem, contudo, entrar
no. mérito. da questão", Sperandio es

pera que o. "próprio. juiz, após receber
as inforrnaçô es da ACAFE, irá

revogá-Ia" .

Ontem, às 17,30 horas, a Associação
Catarinense de Fundações Educacio
nais - ACAFE, recebeu oficialmente a

comunicação. de que a liminar do

mandato de segurança, impetrado na

última sexta-feira por 26, vestibulan
dos classificado.s na primeira lista de

aprovados divulgada pela Comissão

Permanente do Vestibular - CO

PERVE e que ficaram fora do. segundo.
"listão.", foi concedida pelo. juiz fede
ral.

O Reitor da ÚDESC, joão Nicolau

Carvalho, na qualidade de Presidente

da ACAFE, continua afirmando. que
"o. nosso vestibular foi o. mais tran

quilo. do. Brasil". Dizendo-se contente
por nâo ter ocorrido "nem mesmo. de

núncias de fraude, corno foi comum

em quase todos os vestibulares realí

zados esse ano", João Nicolau acha

que os alunos que recorreram à Jus-

Justiça Federal' que estabelece que
"ação. voluntâria de autoridade admi
nistrativa não atingirá o direito. da-'
quele já aprovado.", BIasi diz que "a
vitória está praticamente garantida".
Quanto à afirmação. do assessor ju

rídico da ACAFE de que corno o. man

.dato foi impetrado contra a ACAIi'E",
que não. possui vagas", isenta as Fun

dações da obrigação em aceitar as ma

trículas, BIasi alertou que "o desres
peito. a uma decisão. judicial acarretará
intervenção Federal e prisão do. res
ponsável pela instituição. que não re

conhecer o direito. dos candidatos".
Em relação. aos outros 252 candida

tos na mesma situação, dos seus elien
tes, BIasi acredita "que basta eles en
trarem na Justiça que terão. seus direi
tos assegurados", Lembrando. que,
apesar do. prazo. para impetrar o. man

dato de segurança ser de 120 dias a

partir da violação do direito, BIasi

lista de aprovados, comentou o presidente da ACAFE.
Sérgio Schmitz, presidente da CO- RECUSA DE MATRíCULA É ILE

PERVE, pouco antes de receber a in- GAL

timação do Juiz Federal dando ,conta "Concedo a medida liminar por se
de que a liminar do mandato de segu- verificar os pressupostos do artigo. 7°,
rança foi concedida a 26 candidatos êlaTeíI5337l�assegurando, por

Fora da nova relação, afirmava que: consequência, aos impetrantes, o di
"por enquanto desconhecemos o reite de matrícula nos cursos superio
mandato de segurança e por isso as res para os quais foram classificados".
Fundações Educacionais não. aceita- Fazendo questão de ler, na íntegra, a
rã� matrículas". _

decisão do Juiz Federal que concedeu
a liminar do. mandato de segurança
que impetrou em nome de seus cons

tituintes, Aloísio BIasi mostra-se bas
tante confiante em relação à decisão
final da Justiça.

João Nicolau, apesar de não acredi
tar no sucesso dos alunos preteridos
da nova listagem junto à Justiça,
preocupa-se com os problemas que

surgirão caso. tenha que criar no.vas

vagas para os 278 alunos em questão.
"Vai depender do. Conselho Federal
de Educação. Algumas Fundações fi-

FUNDAÇÕES RECUSAM MATRÍ
CULAS
Como. o. comunicado oficial da limi

nar só chego.u à sede da ACAFE no

final da tarde, as Fundações Educa
cionais estavam com ordens' para não
aceitarem matrículas de alunos que
não tivessem seus nomes na segunda

Quem pensa que o. desapare
cimento. do. sambista Arrnan
dino Gonzaga vai tirar a Copa
Lord da passarela, não sabe que
no próximo Carnaval a escola
pretende lhe render uma home
nagem pública e, por isso
mesmo, compromete-se a fazer
o melhor possível em sua me

mória, Também os preparativos,
- mulheres suadas costurando
fantasias, pedaços de tecidos
espalhados, muitas agulhas e

linha, passistas provando trajes
-, não oferecem uma antevisão
do que poderá ser o reinado de
momo na Capital, que brilha
entre os melhores do País.

Este ano, mais uma vez, a Es
cola de Samba "vai sair para um

povo. Desde o menininho até o

adulto vai ter o que apreciar",
garante a Coordenadoria do
Desfile. No dia 25 de fevereiro,
data do concurso oficial, a Es
cola de Samba Copa Lord que
'"é para o Morro (da Caixa), o
mesmo que representa o cora

ção para o c?r�o humano", fes-

teja o seu 24, U aniversário. É
uma data festiva, mas alguém
poderá chorar. Exatamente a

seis meses atrás (25 de agosto),
faleceu um dos seus fundadores,
Arrnandino Gonzaga, É o lado
triste desses sambistas que, pela
primeira vez em muitos anos,
vão desfilar sem o seu líder.

Mas nem por isso os esforços
esmoreceram. Ao contrário,
foram redobrados pelo amor à
escola, pela honra do. ex

presidente.
ACopa Lord vai sair com 480

elementos, sendo. aproximada
mente 140 na bateria e o. restante
em alas. Mas esse número não. é
definitivo porque, segundo. a

Coordenadoria do Desfile, "a
todo momento está chegando
alguém e ninguém fica de fora".
E quais são. os requisitos exigi;
.do.s, para desfilar na Copa
Lord? "Gosta de Carnaval,
go.sta de samba, tem bo.a von

tade, então. aqui tem sempre um
lugarzinho.". Mesmo admitindo
que "o bom passista, o pessoal

Itaiaí vai reativa,.·
seu �arnaval de rua

Itajaí (Sucursal) - A prefeitura municipal de Itajaí está lan"

çando uma campanha para reativar Q carnaval de rua na cidade,
"que a cada ano está perdendo. a sua mo.tivação., já que o.s fo.liões
estão preferindo o carnaval do.s clubes".

Para Sebastião Reis" co.ordenado.r do.s festejo.s carnavalesco.s
deste ano. "o carnaval de ltajaí, há uns cinco. ano.s atrás era o. melho.r
carnaval de rua do. Estado.·e ago.ra, quase que inexplicavalmente;
está regredindo. a cada ano que passa".

Para incentivar a população. em geral e mais ainda o.s fo.liões a'

saírem às ruas no.s dias de carnaval, a prefeitura distribuiu este ano.

uma verba de Cr$ 30mil para cada esco.lae co.ncedeu ainda um carro

alegórico. para que cada uma po.ssa mêlhor o.rganizar os seus desfi
les,

Em Itajaí, existem atualmente três esco.las de samba: a Porta do
Vale a Unidos de São. Jo.ão e a Mocidade Unido.s de São Vicente.
Cad� escola de samba deverá co.lo.car nas ruas este ano. de 200 a 250

sambistas, Para o presidente da Po.rta do.' Vale, Dauro Francelino.
Filho "uma das razões,que está levando o. carnaval de rua a perder a
su'a qualidade é a falta de recursos financeiros para a o.rganização.
dos desfiles, Ele reconhece a colabo.ração. "expressiva" da prefei
tura, mas acha que esta verba não. é suficiente para cobrir to.dos o.s

gasto.s.
PROGRAMAÇÃO

OS desfiles oficiais terão início. no. sábado. de carnaval, quando.
desfilarão o.s blo.co.s de sujo.s. No domingo desfilarão. as esco.las de

samba e na segunda-feira, sairão às ruas o.s'melho.res blocos de salão
e os blo.co.s que não. forem classificado.s no. co.ncurso. Na terça-feIra
haverá um novo desfÍle das escolas de samba e do.s melhores blo.co.s.

Já na sexta-feira, a temporada o.ficial de carnaval será aberta co.m

a co.roação da Rainha, em baile a ser realizado no.s no.vo.s salões da

So.ciedade Recreativa e Cultural da Fazenda,
A deco.ração. da cidade será em motivo.s japo.neses, em ho.mena

gem a cidade de Sodegaura, do Japão., que recentemente elegeu
Itajaí como. cidade-irmã. Os desfiles serão. realizado.s ao. longo da

rua Hercílio. Luz.

.

,

Prefeitura de Lages
distribui cheques

"A publicação da primeira lista de

aprovados foi um ato administrativo
perfeito e acabado e os direitos decor-

cariam até contentes com o aumento. rentes desse ato não poderiam ser re

das vagas, mas duvido que o Conselho. vogados", comentou BIasi. Baseado
autorize a criação. de novas vagas", em acórdão do. Supremo Tribunal de

que sabe pisar com o pé, é tudo.
dentro de uma escola", a Coor
denadoria não submete o. pre
tendente a qualquer tipo. de
teste, o.u exame, para ser in
cl uído na passarela.
Também não precisa "entrar

co.m dinheiro, porque o. pessoal
vindo. com garra, com amor, já
está fazendo. o. pagamento.", A
Escola sobrevive e organiza-se
para o desfile graças à contri
buição. de órgãos públicos e do.
livro de ouro, que visita o. co

mércio. em geral. A Diretur, este
ano, contemplou a Copa Lord
com Cr$ 105 mil. No. ano. pas
sado, foram gastos mais de Cr$
200 mil e para este Carnaval
estão previstas despesas de
aproximadamente Cr$ 60 mil,
apenas com a bateria.

Na Copa Lord "o. pessoal
entra nà cara e na coragem", por
isso, apesar de que "o. Carnaval
ho.je em dia é mais luxo.", o Po.vo.
do Morro da Caixa, que mais
que ninguém precisa da escola
"para ser feliz", não. sente-se to.-

lhido nessa manifestação popu
lar. Entre os que todas as noites
procuram a escola, estão. os 1'0-
rasteiros, principalmente do.
Rio. E muitos apresentam su

gestões, idéias novas.

Isso, porém, não. quer dizer
que o. Carnaval de Florianópolis
precisa de professor, poís a

Coordenadoria do. Desfile da
Copa Lord garante que "o. Rio.
supera apenas em quantidade,
em número, não. em qualidade.
Nós só não. evoluímos na ma

neira de vestir. Lá eles desfilam
semi-nus. Aqui, tem sempre
aquele pai que acha que a filha
não deve sair assim ...

"

"Mas quem vem lá / de ama
relo, vermelho e branco / assim
você cantava / com seu sorriso
franco. / hoje a saudade / em ver
so.s se transformou / cantamos
para' um amigo / que se foi prá
longe I todo. o povo viu e cho
rou". Mas quem vem lá? É a

Esco.la de Samba Co.pa Lord,
"Reco.rdando. Um Velho.
Amigo.:', como �amba do. pro-

tessor Lucas de Jesus. Além do.
carro alegórico, o "carnpeonís
simo do. municipal, o. Dico",
está confeccionado um outro
carro, também em homenagem
ao Arrnandino.

Nos últimos 15 anos, sob a

direção. da atual equipe, a Es
cola Copa Lord foi campeã oito.
vezes, conquistando também o.

bi e o. tri, e nunca obteve, nesse
período, título inferior ao. se

gundo. lugar. Para este ano, o.

samba-enredo. será "Carnaval
Festa do Povo", de Nelson
Wagner, que produz enredos há
sete anos para a escola e foi seis
vezes campeão, sempre com

. "nora 10". "Os Pastores da
Noite", é um -de seus sambas
mais conhecidos, mais cantados
pelo. povo.
Ontem, e todos os dias, seis

costureiras trabalhavam na sede
so.cial, de três pavimento.s, na

rua General Vieira da Ro.sa, 99.
Em suas casas, o.utras, também
remuneradas, .co.nfeccio.nam as
fantasias 'de nylon, renda pra-

teada, lamê e cetim, os princi
pais tecidos, Nada do. ano. ante
rior foi aproveitado. O trabalho.
começa às 8 e vai até às 20 horas,
quando. começarn os ensaios,
Mas há, também, "aqueles que
trabalham por amor", co.mo. o.

Arrnandino, falecido. há seis
meses,

No. Morro da Caixa, ninguém
quer falar de injustiças, nem das
injustiças cometidas pelas co

missões julgadoras, como ocor
reu no. Carnaval passado, com o.

julgamento. do. figurino, quando
a Copa foi vice, "mas merecia o.

'título.".
Apesar de tudo, "nós somos

felizes aqui no. morro", disse a

esposa do. Armandino, entre as

companheiras que confecciona
vam as fantasias. Ela continua
ajudando, mas "para mim não. é
mais a mesma coisa". Nem po
deria. "E quando. me encontro
no. mo.rro. / por mais que eu pro.
cure / não. vejo. vo.ce / amigo.,'
viemo.s prá avenida / co.m lágri
mas sentidas I para lhe exaltar".

Trabalho feito co.m carinho e paciênéiâ, garante o suc�sso da escola de samba.

o segundo Carnaval de SC elegerá sua rainha
c@mércio não ajuda a prefeitura
co.m o.s gasto.s do. carnaval, em
bora esta festa signifique lucro
para eles, já que as vendas au

mentam consideravelmente, em
função. do grande número. de tu
ristas que são atraído.s pelo.s des
files,

Este ano., segundo. anuncio.u o.

prefeito. a cidade estará ele

gendo pela primeira vez a sua

Rainha do. Carnaval, o que dará
maio.r brilho à festa. As ruas da
cidade já co.meçaram a ser deco.
radas; a Jerônimo Coelho., a'

Vida I Ramos e a 15 de no.

vembro
.

serão. fechadas durante
as festas de Momo.
As esco.las de saniba e socie

dades carnavalescas existentes
em Laguna atualmente são:
Aventureiro.s do. Samba, Escola

de Samba Os Amigos da Onça,
Grêmio. Recreativo. e Cultural e
o.s Acadêmico.s, Clube Carnava
lesco Xavante e Academia Car
navalesca Brinca Quem Po.de
(estas duas últimas são escolas
de rancho) Bandinha da União
(humorística) Bo.i de Mamão
(esco.la fo.lclórica) Grêmio Re

, creativo. Os Demo.cratas e Os Bem
Amado.s.
Estas esco.las já estão..fazendo

seus ensaio.s, em suas 'sedes
desde o. início do ano, no. horá
rio das 20 às 22 horas. A prefei
tura estará o.ferecendo. às 3 me

lhores apresentações, tro.féus e

medalhas,
'

EM TUBARÃO
Em Tubarão, o.s preparativo.s.

para o carnaval também estão
sendo intensificados, o.bjeti-

vando um exceJente carnaval de
rúa, já que no. ano passado não
ho.uve festejo.s carnavalesco.s
porque a prefeitura não. tinha
co.ndições financeiras para aju
dar as esco.las.
Tubarão. po.ssui atualmente

quatro. esco.las de samba: a Uni
dos do Caeté, a Primeiro de
Maio., a Princesa Isabel e a Vila
Mo.ema. O prefeito Paulo. May
já fêz a entrega ao.s presidentes
de escolas de uma verba de Cr$
10 mil para cada uma delas,
Cerca de 500Jiliões saem às ruas
no. carnaval 'de Tubarão..
O desfile será feito. na rua

Marco.lino Cabral e seguirá pela
Praça Sete de Setembro.. Estas
,duas ruas serão. fechadas e já
estão. sendo. o.rnamentadas co.m

enfeites alusivo.s,

Insatisfeito com as explicações da
ACAFE para o "erro técnico.", BIasi
frisou que "desconhece que tipo de
informação poderá ser fornecida pela
ACAFE que modifique a decisão do,
Juiz Federal, mas caso isso. ocorra,'
imediatamente recorreremos ao Tri
bunal Federal de Becursos e até lá
nossos constituintes estarão devida
mentematriculados e frequentando as

aulas regularmente".

Pediatra afirma que
.

desidrataçqo é um

problema de saneamento

Copa Lord quer homenagear Armandino
com um grande desfile neste Carnaval

Lages (Sucursal) - As oito principais escolas de samba
de Lages receberam na sala do conselho da prefeitura, os
cheques referentes à ajuda da municipalidade para este car
naval. As importâncias, que variam entre Cr$ 10 e 20 mil,
foram entregues pelo vice-prefeito Celso Anderson de
Souza, já que o prefeito Dirceu Carneiro encontra-se em

férias. Tubarão (Sucursal) - A cidade
As escolas Unidos do Ritmo Castro Alves, Unidos do .. de Laguna - que po.ssui o. se

Ritmo Princesa Isabel, Unidos do Morro, Unidos da Vila, gundo. melhor carnaval de Santa
Escola de Samba Mirim Brusquense e Grêmio Recreativo Catarina, perdendo.apenas para
Popular deverão receber a quantia de Cr$ 20 mil. O Grêmio. Florianópolis, já está encer

Recreativo 7 de Setembro e a União Brasileira dos Homens
rando seus ]'treparativo.s com

vistas ao.s festejo.s carnavalesco.sde Cor, por sua vez, receberam Cr$ 10 mil cada uma. deste ano..
Para a decoração das ruas, com vistas ao carnaval, a Recursos da o.rdem de Cr$

prefeitura contratou na última semana os serviços do artista 450.000,00 jálo.ram destinado.s
plás,tico Ângelo Antunes. ,para a prefeitura para a organi-
TRA NSITO ·zação. do. Carnaval. Deste to.tal,

A prefeitura de Lages já .concluiu o esquema de trânsito e .cr$ 300 mil fo.ram destinados

das ruas. para o carnaval deste ano. Três veículos 5 mil ·p.ara as esco.las de samba e o.
'

metros de material de isolamento e uma equipe de 40 dlemen- restante fo.i empregado. na deüO-

I' d ração. das ruas.
,tos serão uti Iza os para garantir a segurança dos festejos de Laguna possui atualmente 10

Momo. escolas de samba e so.ciedades,A rua São Joaquim: onde será realizado o desfile será que desfilam pelas ruas durante
interrompida desde às 12 horas de sábado, bem como as suas o. carnaval, reunindo. cerca de
transversais, desde a Cristhiano Bracher até a Praça da 1.800 foliões, O prefeito Mário.
Fraternidade. Remo.r lamenta apenas que o.

Somente no Hospital Infantil Dona Edith Gama Ramos, no
mês de janeiro, foram registrados 436 casos de atendimento a

crianças acometidas de desidratação. Deste total, 122 tiveram
que ser internadas e 6, representando pouco mais de I % morre

ram em decorrência. A gravidade da doença não depende da
demora em que ela é detectada, mas da perda de água do

organismo através de vômitos, diarréia ou febre. Em questão de
12 horas apenas a criança pode chegar a ter uma desidratação de
3.° grau.
Contrapondo-se a estes dados, as clínicas particulares quase

não apresentam casos de desidratação, como a Pronto Baby,
onde de dezembro até o dia de ontem foram registrados apenas
quatro casos de internamento. Isto confirma a razão principal
da incidência da desidratação: a falta de saneamento básico,
aliada à desnutrição na faixa de menor poder aquisitivo da

população.

DOENÇA DE POBRE'

Como o calor é um dos fatores que facilitam o acometimento
da desidratação, segundo os médicos, ela pode ser considerada
.a doença de maior incidência no verão e também a que mais
mata crianças nesta época do ano. Para que o índice decaia,
qüatro pontos básicos devem ser solucior:ados, na opinião de
Rudinei GomeS de Carvalho, pediatra da clínica Pronto Baby: o

.
fator higiênico, econômico, social e cultural. A isto tudo,
soma-se o problema de saneamento básico, po'is sem uma rede
de esgoto e água tratada nenhuma outra medida fará diminuir a
incidência da desidratação. Segundd'o pediatra, "o sanitarismo
ainda não chegou ao Brasil, ou é muito precário. E a fome ainda
émuito grande, Criança desnutrida desidrata mais facilmente".

Os sintomas mais fáceis de observação são a perda de peso,
olhos fundos, moleira baixa, boca seca, alteração do humor e

sede intensa. Já as causas são a febre, a diarréia e o vômito,
podendo aparecer apenas uma ou todas juntas, em virtude,

, geralmente, de uma infecção intest!Íinal ocasionada por água ou
alimento poluído. Isto acontece mais no verão em virtude da'

água de temperatura mais elevada propiciar com facilidade e·

multiplicação das baCtérias, explica o médico Newton Djalma
do Vale Pereira, do Hospital Infantil, acrescentando que a faixa
de idade de maior incidência é entre um e seis meses, em cerca de
80%. E quanto maior a criança, melhor ela se defende, dificul
tando a desidratação.
Também nas classes de menor poder aquisitivo a desidrata

ção normalmente é mais grave. Newton do Vale Pereira diz que
em sua clínica particular atendeu somente cinco casos e nenhum
deles precisou de internamento. Isto porque, com verminose ou
pela alimentação deficiente, uma criança adquire qualquer in
fecção 'mais facilmente e, consequentemente, p.erde mais lí

quido. Também porque quando a família tem melhores condi- .

ções sócio-econômicas, ao primeiro sinal de mudança no estado
normal da criança já procura um médico, que orienta quanto
aos primeiros cuidados e muitas vezes eles' já são suficientes

para combater a desidratação,
\. Os médicos recomendam, como cuidados iniciais a serem

tomados, a supressão de toda a alimentação à crilinça e

oferecer-lhe bastante líquido. E depois; uma consulta para
confirmar a causa da diarréia e dos vômitos.

Apoio à tese, a nova'

experiência no Cebrae·
para este ano.

O Centro Brasileiro de Apoio à Pequena e Média Empresa -

CEBRAE, lançará, este ano, em caráter experimental, o Pro

grama de Apoio à Tese, visando estreitar seus vínculos com a

comunidade acadêmica e desenvolver o interesse pela pequena e'
média empresa como temática de dissertação de mestrado e
doutorado.

Serão financiadas a fundo perdido dez teses de doutorado e

vinte e cinco de mestrado, com auxílios médios de 80 mil e 60

mil, respectivamente. Oli esclarecimentos necessários sobre os

regulamentos que regem as solicitações poderão ser obtidos, n�
Coordenadoria Geral de Pós-Graduação da UFSC ou no

Centro de Assistência Gerencial de Santa Catarina - CEAG.
FRANÇA
O CEBRAE dará aneamento, também este ano, ao programa'

piloto iniciado em 1978 em colaboração com a CAPES, Coor
denação do Aperfeiçoamento do Pessoal de Nível Superior, e o
INSEAD, lnstitute Euroéen d'Administration d'Affaires, des
tinado ao treinamento intensivo de instrutores em administra
ção utilizados em programas de educação de interesse do Ce
brae. O p'rograma está previsto para' Julho, e a seleção de
candidatos devera estar concluída em·maio. O treinamento será
realizado no INSEAD, em Fontainebleau, na França.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Logo mais o governador
,

eleito Dr. Jorge Konder .'

Bornhausen, para tratar.
�

.

de assuntos políncos,
janta em companhia da
Bancada de Vereadores
da Arena, Dr. Dib Che

rem". ,. ex-governador
:.;;"� "Ade'rbal Ramos da Silva,

secretário BuJcão Vianna'
e o Prefeito eleito, Fran�'
cisco Assis Cordeiro:

* * *

* * *

,

Ou Loren, amanhã no

salão dour�dod:�,.f;loria
nópolis Palac'�'itl,ºlel,

.
apr.esenta, sua!/:;9,'�ÇA�
verão 79-80•.cemmane-:

q�iris profiSsi()ri�ls da ca

pital gaúcha. Para parti-
cipar do' acontecimento,

. chegou ontem a nossa ci
dade procedérite de Porto

Alegre.o gerente daquela
indústria, Sr. Paulo Ha
milton Gomes.

.' , Depois de uma viagem de
20 dias num luxuoso
navio da linha Eugênio
C, a Buenos Aires, pro
cedente do Rio de Janeiro Viajou para Alemanha-o
chega hoje a nossa- eí-. secretário de Obras da

r dade, Hercília .Catarina Prefeitura de Florianópo-

"

.....

.

Na Barra; uma .barra!
Os banhistas da Barra da Lagpa;.· Sábaclo à tarde, não tiveram
sossego por um determinado petíoqq d� tempo, antevendo o pior
diante de uma Varrantyêt(;Je\ pIAciAA....'790:l; qdecOitia pra láe pra
cá. (plena areia da praia (corno se fOSSe asfaltada pista de cerrida),
urando.propositais finos de mamães e filhotes que viam-se na obri-

.

gação de pular deum çanto pro outro que nem canguru,
*.

..

Lá pelas tantas, ao dar uma paradinha, uma senhora, mais pra
corajosa, se chegou e perguntou se�ies (eram dois a bordo) não
sabiam que tal "brincadeirinha"; além ,de extremamente de mau

gosto era terminanteinente proibida.
...

.
. .

Resposta do acompanhante do motorista, que dizia-se "fiscal da
Caça e Pesca" (oh, ironia!) "nâo tenho satisfações a lhe dar", pra em
seguida, diante de furioso par d'olhos, tentar se explicar, "bebemos
um pouquinho e estamos apenas brincando". À senhora juntaram-se
diversos outros.banhistas.que, irritados, passaram a' troca de pala
vreados, com OS da Varíant apelando impropérios, dignos de altos
pileques em direção a todos, 'E pra não levarem uma surra, sairam
da praia como "brincavam", às carreiras ...

•

Enquanto isso, a polícia às ordens na Barra da Lagoa, aparente
mente sem tomar conhecimento das peripécias, continuava a se

entreter com sabugos de m�lhos porconta da Operação Veraneio.. ..

r---�
___.

,
.

A Fiar branca placa CE-I278. sa.badO
por volta das oito da. "Dite.atravess!lV'l '1 rnais' de 110, POIhora a ponte entre Tijuquinhas,'a São MiSjlJel. plénaBR101

IGravado na POrta do Carro.sob símbolo go·"ernam·entéll. ()
motivo eJe ranta pressa.

"EncurtaodD ,(jisrâ'1cias"

. CORREÇÃO·DO
BALANÇO

Executamos por Computador com

emissão de relatórios anuais de
acordo com o Decreto Lei 1598/77.'

EXECUTAMOS TAMBÉM:
Contabilidade, folha de Pagamento,
Contas a Receber,.Correção, Especiãl

.

do Ativo lmoblllzado, Controle do
Ativo lrnoblltzado.
Carlos Hoepcke S/A .. Admin., Parto e

Empreendim. RuaFelipe SChmidt,·21
- 12.0 andar - Centro Comercial. ARS.
Fone 0482 - 22-5356:

l
t
I.

Sra. Ivone D'Aquino
Ávila, uma das
mulheres bonitas
de nossa sociedade.

Sra. Ina .Prayon
'Hering, um nome em

classe e elegância
na sociedade
catarinense.

modas com' manequins
profissionais exclusivos
da sua etiqueta Gledson.

* * *

Em seu gabinete na As
sembléia Legislativa, o

presidente daquela Casa,
deputado Moacir Bertoli,
recebeu a visita do ex

senador Celso Ramos.
* * *

Para renovar seu guarda
. roupa para a temporada
verão 79, foi visto na Via

Trevere, o industrial Hi
lário Freitas.

* * *

O Sr. lrapuam Alves Nu

nes, engenheiro residente
em São Joaquim, passou
o fim de semana em nossa

cidade.
* * *

Em Santa Catarina, é as- .

sunto em rodas sociais

políticas, que voltará

para o nosso Estado ocu

pando alto cargo federal,
o

.

ilustre professor Fer
nando Marcondes de
Mattos.

* "' *

o advogado Ronaldo
Schmidt vem recebendo

cumprimentos do mundo
social cultural, pelo lan

çamento de seu livro de.
poesias, "Dias da Terra".

* * .*

Vai deixar Santa Cata
rina para ocupar alto

cargo em Brasília, odire
tor da Codesc, Dr.. Ruy
Borba Filho.

* * *

Sábado, o elegante casal

Miriam e Paulo Bauer

Filho, na pérgula da pis
cina de sua residência re

ceberam convidados para
um almoço ..

* * *

As atenções do governo que entra pra com a futura prefeitura da
capital serão as' maiores (im) possíveis. .

*

Pretend�, co,� isso, matar, com um só tiro, dois coelhos: apagar
aquela simpática Iernbrança de que Colombo Salles foi o melhor
prefeito que tivemos e a de não deixar marcada a fama de que o
governador que se vai foi o pior prefeito que Florianópolis já viu.
passar...

Stavros. Kotzias .e Carlos
Alberto Lenzi, foram vis
tos palestrando anima
damente no Executivos
bar.

lis,
. engenheiro Marcos '

Brusa.
cina do Lira Tenis Clube,
a Rainha do Carnaval
1979, promoção da Dire
tur. Como acontece nos

anos anteriores, haverá

desfile de luxuosas fanta
sias.

das promoções para os

veranistas daquele Bal
neário ..Sexta-feira, a

Gledson de São Paulo,
promoveu desfile de

Paulo Gil Alves, Roberto
Silva, FulvioLuiz Vieira,

•

.

Miriam Moellmann Consoni,
bonita até de perfil,
em foto' de
Paulo Dutra.

* * *

Na temporada verão 79,
em Camboriú, tem sido
visto -rnuito bem acom

panhado no Nico's Bar, o
médico Ary Carneiro, um
dos bons partidos em

nosso Estado. .

.

* • *

Margareth Bittencourt,
que aniversariou na se

mana que passou, na re

sidência de seus pais,
reuniu um grupo muito
íntimo, para comemorar

o acontecimento.
* * *

Eduardo Henrique
. Reich, considerado um

QOs jovens elegantes da
sociedade de ltajaí; está·
chegando de uma viagem
pelo velho mundo.

* * *

Tereza e Luiz Daux, em
sua residência no Balneá
rio de Canasvieiras, tem
como hóspede o elegante
casal Jair Augusto de

Oliveira, ele diretor fi
nanceiro da Caixa Eco
nômica Federal de Brasí
lia.

Será eleita sexta-feira em

festa carnavalesca na pis-

* * *

Gledson Discoleser, em

Camboriú é o ponto alto

Prá vocês terem uma idéia de como pouco o florianopoli
tano lê, basta dizer que, dos 40 mil proprietários de auto

móveis que-aqui existem, apenas 18 mil compram O Es- .

tado - que são os exemplares prá cá reservados.
'I<

E desses, não mais do que 500 adquirem o Jornal do Brasil
diariamente, É realmente drástica e preocupante essa falta
de informação.

* * *

Falando em Canasviei
ras, sábado estava bas
tante concorrida a gos
tosa

.

feijoada no

Holiday-Center, o ponto
das veranistas caixa-alta

daquele Balneário.
* *. *

O secretário da Educação
e Cultura, Mário Cesar
Moraes, .liberou vultosa
verba para atendimento
de obras que a secretaria
do Estado está reali
zando .

Por conta

No entanto praticamente todos estão de olhos pregados na
televisão -'-- o aparelho eletrodoméstico mais vendido na

região - mais ainda do que a geladeira.
. *

Temos, sem dúvida, uma cultura audio-visual: entra pelos
olhos e sai pelos ouvidos...

.

.A Escolinha de Arte de Florianópolis está informando a guri
zada compreendida entre os 3 e 14 anos que as matrículas pro
seu desempenho estarão abertas a partir de '19 próximo, à rua
Saldanha Marinho 32, aonde, aliás, também funcionam suas

aulas, das 9 da manhã às II, das 1. da tarde às 4 horas.

A Escolinha de Arte mantém os mais variados cursos que vão
desde QS convencionais mais desenho e pintura. até jardinagem
e redação criadora, passando pela escultura. expressões corpo
ral e musical, tingimento, recreação dirigida e por aí.

Continua na moita o nome do se
nhor Arolde de Carvalho coriÍ
vistas a participação do próximo
governo- tanto daqui quanto do
Planalto ..

Foi, sem dúvida, dos poucos que
entrou no sacrifício sabendo
dante mão que não abiscoitaria
bulhufas a 15 de novembro úl
timo.

Vestiu a camisa de Santa Catarina
apenas, insinuam. a fim de uma

colocação futura. Como o futuro
já chegou e até agora nada'. o jeito
foi voltar a se engravatar a\ fim de
retornar .as 'suas atividades em

. presariais.

.

A Gipa, elegante ;loja destinada
aos masculinos e femininos lo
cais, negra e ricamente instalada
no Ceisa Center, derepente, por
força das circunstâncias, viu-se
obrigada a fechar suas portas,
com o seu proprietário, o Paulo
Coelho, se mandando às pressas
pro Rio aonde, diz ele, assumirá
importante cargo junto a um Mi
nistro do governo Figueiredo.

*

*

Vantagens:
Remuneração compatível
Ótimo ambiente de trabalho
Oportunidade de progresso
Seguro de Vida em Grupo

Requisito:
E:xperiência mínima de 1 (um) ano.

Os candidatos deverão
�

.

apresentar-se à Rua Felipe Schmidt
n.o,21 - 12.9 Andar - Centro Comer-
ciai ARS.

'
. )

.

.

humana

No último número da revista do

Menezes. a' procurada A Ver

dade, saiu uma reportagem ree

ditando o dito há alguns anos.

de que Florianópolis, segundo a

'revista americana News Week.
seria a sexta cidade mais bonita
do mundo.

_*

A tal reportagem, que deve ter

uns seis anos, dava conta de
uma cidade que realmente, 'um
dia não muito distante, foi
muito bonita - Florianópolis,
àquela época. bem poderia se

classificar entre as mais belas dei
mundo. Fato hoje que: infeliz
mente. não mais é,

COI}1 o tempo, com a sua pés
síma conservação, com o seu 'ca
sario vindo. desnorteadamente
abaixo em favor de horrorosos

prédios de apartamentos, com a

sua mata sendo impiedosa-
.

mente devastada; com os cons

tantes.aterros que vem sendo ví-·

tima, convenhamos. nem a ci
dade nem o restO de toda a Ilha .

são mais o que, um dia. outrora ..
foram.

.

Não há pois razão alguma pra se

vangloriar e dizer que vivemos

na "sexta cidade mais bonita do

mundo". t. pretensão demais
e, não fosse a burrada humana,
ainda. quem sabe, realmente
assim não estaríamos classifica
dos? .

'I......__,..L_E_I_A.....,E_D_IV_.U_L_G_U_E_O_'_E_S_T_A_D__O__, ----...1
HOTÉIS DOURADO S.A.

, (em organização) ,

ASSEMBLEIA GEf:lAL DE CONSTITUIÇAO .

Pelo presente edital ficam convocados os subscritores
do capital da HOTEIS DOUl'!ADO S.A., em orçanfzaçâo.
para a Assembléia Geral da Constituição a realizar-se no
dia 26 (vinte. e seis) d� feve.reiro de 1979, às 10:00 (dez)
horas em primeira, e as 11 :00 (onze). horas em segunda
convocação, às margensda Rodovia BR 101, km 333" insta
lações de VESUL S.A. - Veículos, em Tubarão, Est.ado de

. Santa Catarina, para deliberar sobre a seguinte ORDEM
DO DIA: a) Discussão e votação do projeto-do estatuto. b)
Constituição da companhia. c) Eleição dos membros da
primeira Diretoria. d) Fixação da reniun�ração dos mem
bros da Diretoria. e) Outros assuntos do Interesse COmpa-
nhia em organização.

.

.

Tubarão ('sC), 08 de fevereiro de 1979.
TULlO ZUMBLicK
Acionista Fundador

É por causa disso a Iôja; .que tem
pouco mais de seis meses de vida,
deverá passar ao controle do já

. poderoso grupo Trevcre que fará
dali chique ambiente especiali
zado em artigos femininos,

A maior premiação de Santa Catarina

RESULTADO SORTEIO DIA 10/02/79

SUPER TUBARÃO - PRÊMIOS - CIDADES
1.0 prêmio - 51002 -1 Volks Sedan 1300-Florianópolis
2.oprêmio -45639-1 teleilisor12"-São Miguel O 'Oeste
3.0 prêmio - 56121 - 1 fogão Dako 4 boca - Tubarão
4.0 prêmio - 47386 -1 bicicleta infantil- Tubarão.

Hercílio Luz F.C.
Fundado em 22/12/18
Tubarão -. S. Catarina

PRECISA-SE

DIGITADOR SISTEMA BUR-
ROUGHS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito _;_ Fpohs
Fone: 44-0522

'.

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS:

MODELO / ANO ' COR
Passat TS - 1976 '.' Marron
Passat lS - 1976 Bege
Passat lS - 1975 Branca
Variant - 1975 , '" Branca
Kombi - 1977" ' Azul
Kornbi - 1976 Azul
1300 l - 1978 Marron
1300 l - 1976 ; .. Vermelho·
Corcel - 1975 Vermelho
Yamaha 125 cc - OK Diversas
Yamaha 75 cc - OK Diversas
Honda 200 cc - 1976 Vermelha.'

. Revendedor Yamaha para toda a grande Flori�nópolis,
completo estoque de peças originais e acessórios.
OBS.: O novo telefone do departamento de Veículos

Usados e Motocicletas é: 44.3864.

Galaxie LTD 1975 Cobre Cigano c/areia
Galaxie LTD 1973 Marrom
Belina 1976 Branca
Volks 197;; Bege
F 75 1976 Turquesa Royal
F 75 1976 Amarela
F 75 1970 Bege
Kombi 1977 Azul
F 600 1975 Verde
F 600 Caçamba 1974 Verde
F 600 C/Carroc. 1969 Verde

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

Estreito: Vereador Batista Pereira, 428
Fone: 44-0935

.

·AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22:9077 - 22·1392

PASSAT TS ,..... . : OK
MP LAFER : OK
CHEVETTE v/cq�J'_§ã...:';. ��:.Jii':.·"""'··'·'······· .OKOPALA V/CORES:;_ .'. O," .�''T' ." , : '1;,"

.OK
VW 130.0�L .,":'i.i", : '_"', .,. ",'.1 :" .. '('? .,;; '"',. � '. <::� .. OK
CORCEL'II LDO , 78
CORCEL II L , 78
VERANEIO SUPER LUXO 78
DODGE PQ.J::ARA GL 76

SANTOS SARAIVA - 554 , FONE 44-0611

Corcel Luxo Branco 1977.
Corcel Bronze LDO 1976
Corcel GT - Verde � 1977
Corcel STD - Branco 1977
Corcel GT - Branco c/Preto �.1978
Maveri ck Prata

'

1978
Maverick GT - Branco , : 1978 ,

Brasília Azul 1975
Passat LS - Branco 1975
Chevette Amarelo

, 1976

OFERTA DA SEMANA
Caminhão F-7000 c/ Carroceria-1977 -180 mil

.' VENDO
Chevette, ano 78, com 8.000 Km

parte financiada. Aceito carro menor valor.
Trata pel.o tel.: 22-8969 c/Eros.

VENDO VOLKSWAGEN
78 - 1300

Tratar à Rua Sto. Antonio 81 Barreiros.
Ap9S as 18:00 horas.

Belina LDO ..

"

76
Volks 1'.300 Branco 75
Volks 1500 Amarelo 74
Jeep Willys 70

Volks 1.300-L : .. 77
Volks 1500 75
Volks 1500 72'
Corcel GT 72

/

AUTOMÓVEIS
.�,

MARTINS
RUA JOAO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

CHEVETTE GP prata ............................. 1976
VOLKS 1600 branso .............................. 1975
DART coupê luxo marrom (super equipado) .......1974
KARMANN GHIA TC azul (equipado) ................1974

"'" COMPRA-VENDE-TR6CA r'-

Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

r======= Veículos em estoque ======::::::
,

Brasília Branca 1977 Alfa Romeo azul 1975
Brasília vermelha 1976 Volks verde 1972
Brasília Vermelha 1975 Corcel vermelho 1971
Fiat azul 1977 Corcel prata LDO 1979
Opala vermelho 1976

Toda linha nacional OK 79

'{[� JB']EJI�A MAR]
COM E R C I A L, B E I R A M A R Y E I C Ü lOS E R E P R E S E N TA ç Õ E S· l T o A

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
. Fones 22-5757 - 22-9944 e 22-9344

.

Aberto das 8:00 às 19:30 hs.
Passat L.S. Branco Alaska O.K 1979
Passat L.S. - GH. Vermelho 1978
Dodge Polara Luxo e Gran Luxo 1978
Chevette Super Luxo azul metálico 1978
Brasília Marrom Saveiro

',' .1978
Ford Corcel Cupê luxo várias cores 1975/1976/1977
,Volkswagen Sedan 1300 L azul 1977
Passat L.S. marrom equipado 1975
Dodge 1800 amarelo ' " 1974
Galaxie 500 azul'metálico 1972
Opala Cupê 4 ci l. azul

, 1973
MOTO YAMAHA 75 Gil. vermelha

, 1977

PHIPASA'
Avenida Ivo Silveira, 1.401 • Estreito

Telefone 44·3937

ClEP 88000 - Florianópolis - Santa Catarina

aOMO
Automóveis s.a.

Concessiotiiírilf DEPÁRTAMENTO
DE CARROS USADOS

ESTOQUE DE VElcUlOS USADOS: 12-02-1979

BRASíLIA - MARROM -

, 77-
BRASILlA - AZUL - 76 -

VOLKS 1300 L - BEGE - · 77-
VOLKS 1600 - BRANCO - 75 ";
CHEVETTE - VERMELHO - : 74 -

PASSAT GH 3 PORTAS - BRANCO - 77 -

MOTOR HQNDA 125 CL. LARANJA - 77-

I'

VENDE-SE
Um Telefone prefixo "44" Residencial

Quitado. Tratar Fone: 44-3404

.. ,. TELEFONES
COMPRO· VENDO - ALUGO

l'
Tentio todos os prefixos com instalação imediata. É só
discar 22-8366 e resolveremos o problema de imediato,
pelo melhor preço da cidade. Financiamos a compra e
venda do seu telefone.
,----'.

VENDE-SE
Telefone "44" Residencial.
Tratar com FLÁVIO 44-3687

DOGUE ALEMÃO
(DINAMARQUÊS GIGANiE):

Vende-se filhotes com excelente pedigree, dourados e ti

grados. Pai: Campeão importado dos Estados Unidos,
Mãe: Campeã. Tratar tel.: 22-4059 e 33-1433

GRAMA EM LEIVAS
COMUM E SEMPRE·VERDE

Qualidade Inigualável. Única firma espe
cializada no ramo para qualquer modali
dade de fornecimento. Orçamentos sem

compromisso. Fone: 44-2616 - ORGANI

zÁçÃÕ DE SERViÇOS FLORI.MPAR LT_DA.
Av. i-res. Kennedy, 378 - S/LoJa - Campinas

- São José.
.

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

.

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS RUa Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 -1.0 andar- Fone'

. 22-4242

Lava-se carpete no' local deixando seu carpete com cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz nova e reformas. Reformas de estofa
dos, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para cortinas e estofados,
atende todo Estado, Orçamentos: 0482 fones 22-632? 6444645. R.
São Cristavam, 650 Coqueiros· Florianópolis - S.C. TAPEÇARIA
BRASIL.

LAVA-SE
CARPETES E CORTINAS

APARELHOS ULTRA·MODERNOS
Recém chegados da Europa. • Consulte um médico especranstn

.

��.
.

�"
;-PÃEENCH; ESTE CUPO-ME Ht,' .. '

_ .._. .

.

I GRATIS FOLHETO
.

I "COMO OUVIR' MELHíJR
, Nome: . . .

í

de WALDEMAR NAZARETH ,I End... . .

Rua Felipe scnrnrot. 27 . 'O� ando
C/1008· fone: 22·6847 CEP 88.000

Florianópolis· se

'I Cidade .

:.:s�a�� __"_ :... :..L�.:":'·�
.

__ J

r
r�-J-E�R-R-E-N�O-S--N-A-.-IL-H-A-V-E-'N-D-E-M---·S-E� �l �--------__--------,

- Terreno frentes Lagoa e' Areais. Praia do Moçambique, com'
100.000m2.
� Terreno frente Areais Praia do Moçambique, com 170:000m2.
-Terreno c170.000m2 - Estrada Ingleses - Rio Vermelho.
FONE 22-9723.

Vendo 2 magníficos lotes na melhor localiza
ção de Canasvieiras. Falar cf Dr. Edgar, fone
22.0996 e 22.4528.

CANASVIEIRAS

TERRENO À VENDA PORTO BELO
Jardim "Paulo Roberto - Canto Grande".
Área 14.200m2 - Próximo ao mar. Informa-
ções fone 22�2230 __

,.

TERRENOS À VENDA INGLÊSES

Lotes grandes, à 30 mts do mar, à partir de
Cr$ 120.000,00. Maiores informações pelo
fone 22-2230

VENDE-SE TERRENO
INGLESÉS

Ótimo terreno c/540m2 .

Tratar c/o Madeira - Brognoli Imóveis
Fone: 44,2424.

VENDE-S.E DOIS' LOTES JUNTOS
30m de frente - em Serraria, próximo ao asfalto (SR
101). Agua, luz e linha telefônica já implantada. Tra
tar fone: 43.265.

VENDE-SE I

Um lote com 420m2 a 200m da ELETROSUL
Tratar fone: 44-0280

.
.

VENDE-SE: .

Um terreno medindo 14x25m, com galpão, de alvenaria
medindo 150m'2, situado à rua: Antonieta de Barros. TRA
TAR pelo fone: 44.Q866.

LOJA -'CENTRO
Vende-se uma Loja instalada no Centro c/O imóvel.
Tratar Fone: 22-9129 - Horário Comercial

APARTAMENTO P/MOÇA
.

Procuro moça para dividir kitineti mobiliada. Cr$1.000,00.
-. Tratar no local: Rua Felipe Schmidt. Ed. Artrrur, apto. 707 à
noite, ou pelo tone: 44-3989 horário comercial. C/Enilda.

ALUGO'
Aluga-se casa na Lagoa da Conceição. totalmente mobi
liada. Período de 16 de fevereiro em diante. Tratar fone:
22-5567.

;_.------------�--�----��"�---------------�

CASA TEMPORADA
Aluga-se, bom preço a 95m da praia.

Tratar pelo telefone: 33-1797.

VENDE-SE
Uma loja rio centro com instalações, estoque e boa clien

.

tela. Tratar: rua Tte. Si Iveira, 21' - 2.0 andar S/l 05 ou pelo
fone: 22-7045. -

GALPÃO DE ARCO
ALUGA-SE

Em Campinas, próximo à Av. Preso Kennedy, sólidaconstruçáo, 1·.148,98m2.
moderno escritório, telefone, frente p/2 ave,nidas com 2 estacionamentos,
ampla porta central e 2 portas laterais, ótima iluminação, rede .trifásica etc.
Tratar c/proprietário pelos fones(0482) 44.Q717 e 44·2877 (WALGRAFICA).

r,"�"-pó DE PEDRA
IE PEDRISCO PARA
JARDINS E ·PÁTIOS'

;.'�
@j

'f��
- ....-

.

. �� _

I

PEDRITAl
FONE 33.1302 I'LOR'ANÓPOLlS I·PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.
I. ,

Entrega domiciliar na grande Florianópofis
I Peca pelo _!on.e �3-0

__12�4 .,--...

.

O TELEFONE DE
CLAUDIA É

22-4102 • FLORIANÓPOLIS
Mudanças locais, nacionais e internacionais

�claudia� a mudança bemdirigilta

Florianópolis: Rua Arno Hoeschel, 62
.

Fone: (0482) 22·4102

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

.

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estrei.to>-F.lorianóPQlis - tones: 44-4140 e 44-1996

GRAMA EM LEIVAS

Comum ou especial. Mãô de obra especializada inclusive
em taludes. Qualquer quantidade. Fones 44-2392 44-4842 i
- Av. Preso Kennedy, 378 - Campinas - São José. i

. PRECISA-SE

1 impressor de máquina off-set
1 cortador de papel
1 chefe p/setor de acabamento
3 impressores-tipográfico
1 fotol itóg rafo

OBS.: OS elementos acima são para trabalhar no perfodo
noturno. .

TRATAR Com a GRÁFICA NATAL
Rua Joaquim Carneiro, 55 - Capoeiras - Fpolis - SC.

DEMAR
r i

Dist. Equipamentos e Máquinas trca. I
Está admitindo:
Aux. Contabilidade, com conhecimentos em ICM - ISS -

FGTS - INPS - $Iipagem, boa caligrafia, datilografia.
Mecânicos de máquinas rodoviárias.
Ajudantes de mecânico que seja motorista '.

Auxiliar de almoxarifado, com conhecimento em peças e

acessórios.

Os interessados deverão tratar aAv. Josué Di Bernardi, 620
- Campinas - S. José - no horário comercial.

�----------------------------------------� I

JASP ARMÁRIOS·
EMBUTIDOS LTOA

PRECISA-SE URGENTE

Vendedores altamente capacitados com Veículos
Próprios. Ótimas Comissões. Entrevista à Rua: INES
DACOSTA S/N - Saco Grandeóu pelo Fone: 33-G603
em nossos Escritórios.

•

Admite corretor de imóveis para atender com ex
clusividade clientes da filial centro. Oferece co

missões e prêmios de produtividade pagamento
imediato.
Entrevista à Rua Nunes Machado n.O 12 sala 03

com Sr. Mário.

BROGNOLl IMÓVEIS LTDA
SETOR DE VENDAS
t( '.

I'

'-",
. r.� . � ....

NECESSITA-SE:

De um sócio para aplicação de capital em em

presa com bom faturamento e boa rentabili
dade na parte comercial e industrial. Tratar:
pelo fone: 44-2582 .:

'<.

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
. PRECISA-SE

Tratar PERITO IMÓVEIS Rua Bocaiuva n:o 26 - Loja 03

·1PRECISA-SE'
Moça com prática de

escritório e boa datilografia.
Tratar rua Francisco Tolentlno, 126.- 3. o andar,

� .

AG�NCIA DE EMPREGADAS DOMÉSTICAS
Dispomos de empregacjas domésticas, procedentes do in
terior, com referências. Tratar rua Felipe Schmidt, 58 - 2. o

·

andar - Cj. 201.

ABANDONO DE EMPREGO

Sr. Luiz Anibal C�liedo e Rosân'gela Regina Canedo com
, parecer à Rua Benjamin Coristant nO 33 em Curftiba - PR.

Litograf - Comércio de Adesivos Material Gráfico Ltda.

DOCUMENTOS ROUBADOS
'Foram roubados todos os documentos do veículo marca

Rural Willys, ano 196,7 - placa ID 01'97 -Indalal se,. Certifi
cado de reboque "Trailler" - ID 2647 - lndalal SC - CPF,'
Título de eleitor, Carteira de Sócio do Club de Caça e Tiro
de lndaial SC. Pertencentes ao Sr. Roberto Wamser -
Indaial SC.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os seguintes documentos, Cart. Identidade, Cart.
Profissional. do Crea, Carl. Cheque Nobre, talão de cheque do

· BESC n.vs 569.932 a 569.940, pertencente' ao Sr. SELGIO LUI
SACENTI.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Para os devidos fins, declaro que foram perdidos os documentos de 'uma
motocicleta, marca Suzuki, motor n.O A50160920. placas. CH·163, chassi n.?
A50160393, cor verde, ainda a Carteira de Identidade, Titulo de eleitor, Certiti
cada de Reservisla,'Carteira de Motorista. Carteira de Ãrbitro, CPF, Contrato·

de compra da Mot0cicleta e um Talão de Oheque do SESC.
Antonio Anildo Ferreira da Rosa.
Chapecó, 08 de fevereiro de 1979

"Foram extraviados os documentos de um veículo
marca Volkswagen, modelo Variant II, ano de fabri- '

cação 1978, cor marrom: chassis n.? BW-G04.991,
placa AD-1155, de propriedade do Sr. Edu Pais e
Lima."

..
.

'.
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Vende-se em Coqueiros, apartamento com

quarto, sala, cozinha, BWC, área de serviço e gara
gem. Possui synteko e é novo. Entrada a combinar
ou' aceita-se carro de valor médio como parte de

pagamento.

,

..�'

APARTAME�TOS - TODOS COM GARAGEM

COMPRE O QUE É BOM PE�O MENOR PREÇO
Cr$ 3.000,00 - Cr$ 2.600,00 -' Cr$ �.500,OO

Venha comprovar. Os apartamentos de 2 quartos são com dependência.de ernpre
gada, sacada e garagem; pequena entrada e Cr$ 3.000,00 mensais. Os apartamen
tos de 1 quarto tem com ou sem sacada, mas s�R: com garagem; pequena entrada e ..

c-s 2.500,00 mensais, no edifício residencial m+ais bonito, que está sendo cons

truído, da Capital. O acabamento é em esquadrias de alumínio, gás centralizado,
água quente para cozinha e BWC, azulejos decorados até o teto, salão de festas e

área de recreação na cobertura. Nosso preço é o mais justo e não cobramos
pagamentos na entreqa das chaves.

, •

Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do criterioso corretor.
Plantão diariamente até as 19:00 hs. SABADO até às 12:00 -DOMINGO até 12:00 hs.

, .
'

6 :���I!.���,��::r:=:::�::n:::::: e imobiliária
,PREDIBENS

APARTAMENTOS '

VENDA E ALUGUEL

- Temos para venda, em Coqueiros, apartamento'
com 2 ou 1 quarto, demais dependências e gara
gem. Aceita-se terreno ou carro como parte de pa-

.

gamento ou então facilita-se a poupança. Entrega,
aproximada para 90 dias.

- Casa - Jardim Santa Mônica - Com 3 quartos, sala, 2

BWC, cozinha, copa, dependêncla de empregada com

pleta, área de �p.rviço, despensa, 2 garagens, toda acarpe-
tada.

.

- Centro - Temos também à venda.apartamentos peque
nos, médios e grandes, com poupança fixa em 24 meses e
não cob ramos pagamerlto de chaves. Venha ver estas faci
lidades e comprovar o melhorpreço da praça.

- Aluguel: Temos para alugar em Coq,ueiros, apartarnen
tos de 1 e 2 qormitórios, demais dependências e garagem.

- Centro - Ed. Dona Izabel - Kitinetti. Cr$ 3:000,00.
�·Centro - EQ. Gever'A-aeler-Felipe-Schmidt =Kltirretti. Cr$
3.200,00.

'

- Coqueiros - Ed. Giarassol - Apartamento amplo de 2

quartos, demais dependências e garagem. Cr$ 5.244,00.

"

Ctl PREDIBENSln la incorporadora, construtora e imobiliária
.:J I:. Av, Rio Branco, 104 � CRECI 131
PREDIBENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

c: ��Ilio LU�IPha Centauri,-:.7. conj. 506 - telefones: 22-8177 22-8292

ALUGA
ED. ANA PAU LA -180m2, 3 quartos, suíte, dep. empregada,
garagem, e armários.

"

ED. ALGARVE" 1 quarto, carpet, demais dep. Cr$ 4.000,00
ED. ALGARVE -2 quartos, carpet, demaisdep. Cr$ 5.500,00
ESTREITO APTO. CONJ. BAR. VERDE - 2 quartos, demais
dep. Cr$ 3.300,00

'

CASA EM CAPOEIRAS - 3 quartos, suite, dep. empregada,
2 salas, garagem, telefone. c-s 7.50Q,00

.

SALAS ED. CEISA CENTER - 42m2, carpet. Cr$ 3.000,00
SALA ED. ATLAS - 111 m2 - garagem. Cr$ 7.000,00
SALA,ARS - 75m2, ótima localização. Cr$ 4.000,00
CEISA CENTER - 3 salas, conj. 120rn2. Cr$1 0.000,00

VENDE .

TERRENO - 2 lotes Jardim Losangeles; próximo da UFSC,
ótimo preço
ED. CRISTINA - apto. c/t quarto, carpet, demais dep. En
trada: Cr$ 95.000,00, saldo financiado.

. A RM GARANTE O SEU ALUGUEL

�:

10) APTO. CENTRO - Av. Mauro Ramos - Edf. Veneza - 3

quartos (1 suite), garagem, salão de festas, carpet, es
quadrias de alumínio. Aluguel Cr$ 10.000,00.

20) PATO. CENTRO - E Edf. Santa Catarina - 2 quartos,
living, copa, cozinha, banheiro, dep, de empregada, área
de serviço. Cr$ 5.000,00.'

,

30) CONJUNTO C/3 SALAS - Edf. Fleming, mobiliado
com cortinas, carpet, telefone - aluguel Cr$ 8.000,00.

40) CASA PRAIA CANASVIEIRAS - a 40 m do mar, �obi
liada, a partir de 15 de fevereiro" Cr$ 1.600,00 p/dia.

, \
"

5°) PATO. CENTRAL - 4 quartos, salão de festas, porteiro
eletrônico, aluguel Cr$ 20.000,00.

NÉCESSITAMOS URGENTE PI ATENDER· CLIENTES. _
A) Casa no centro c/ 4 peças e cozinha, aluguel até Cr$
9.000,00. .

b) depósito com 300 m2 (aprox.) com telefone nas 'ime
diações do trevo.

Tratar com Régis Imóveis Ltda-Av. Othon Gama D'Eça nO
139 -loja4

.

Telefones 22-3537 e 22-6551 - (CRECI 58).

. (

� IMÓVEIS P/ALUGAR
Apto. Central, 1 quaAo, dep. completa de,empregada, Cr$
4.200,00
'1,-F9-Apto central c/1 quarto, sala, cozinha e BWC. Corti
nas, carpet, Box BWC.
A-180-Apto. Estreito, rua Gaspar- Dutra, contendo 2 quar
tos, sala, cozinha, BWC - Cr$ 3.600,00
L-170�Terraço em Edifício Central, 390m2, próprio para
comércio em geral (Restaurante) - Cr$ 20.000,00
L-178-Ed. Itambé , Trindade, 2 quartos, demais dep. - Cr$
4.500,00
L-169-Várias salas comerciais, Ed. Ceisa Center - Cr$
3.000,00

'

L-175-Casa de alvenaria, sito no Saco dos Limões, com 4
quartos e demais dependências - Cr$ 6.000,00

VENDE
'

Ed. Saint Claud, Apto. frente para Beira Mar Norte, 4 quar
tos, (Suíte), demais dependências, Cr$ '400.000,00 Pou-
pança, 'saldo financiado.

'

Edf. Itamaracá - Coqueiros" Com 3 quartos e demais de
pendências, Armário embutido, sinteco e box de acrílico
Cr$ 260.000,00 a combinar, saldo a 2.300,00 mensais.
APTO: Edifício Marqarida c/1 quarto e dependência de
empregada

'

,

Terreno sito Baln. Estreito, 396m2, Cr$ 350.000,00
Terreno sito Canasvieiras próximo à Celesc - c-s
200.000,00

'

VENDE-SE
ZONA NOBRE DE FPOLlS

BOM ABRIGO

Magnífica casa residencial - com carpet -

armários de cerejeira - fone ligad'o - três
salas conjugadas - três dormitórios (sendo
uma suite) - um banheiro social - um la-'
vabo social - copa - cozinha com armários,
de cerejeira - dependência completa
p/empregada - churrasqueira - garagem
para três carros - área de lazer com

.200ms2. Ar condicionado nos dortnitórtos
- face de pintura. Prontaentreqa,
Preço Cr$ 1.800.000,00 a combinar.
Ver e tratar com o proprietário Dr. Michel
fone: 22-3066 (0482) ou a R. Felipe
Schmidt, 58 loja 9 � Galeria Cornasa -

Fpolis/SC - horário comercial.

magnífica mansão
deslumbrante .vlsta

panorâmica
zona nobre da ilha -

,- alto do jardim itaguaçu
com piscina - telefone - armários - coe. kitchen c/coifa carpet de
40mm -.1.000 m2 de jardins - terraços etc ..

No alto
'

hall de entrada -Iavabo social- cinco salas formando um salào só
'rodeada por terraços em volta - vidros ryban de cristal importado
copa/cozinha com armários em fórmica e aparelhos kitchen - la
vanderia mecanizada - .aquecedor central - três cisternas de 8,000
Is. cada uma, e outras benfeitorias ...

.

No terreo _

Sala de distribuição ou íntima - adega - quatro dormitórios acarpe
tados � sendo um suite com eloset e os demais com armários
embutidos - banheiro social amplo -garagem para diversos carros
dependência completa para empregada -; acesso a dois jardins
'sendo um com 300 m2 e outro com 700m2. onde tem piscina rnaq. e
filtro - chuveiro etc.; \

'

magníficos jardins 'com gramados, chorões, pinho, flamboyan e
outras plantas.
Vista linda de todas as dependências e principalmente dos jardins
e terraços.
Prontaentrega - não há financiamento. I
Preço Cr$ 6.500.000,00 a combinar (eventualmente aceitamos ou
tros imóveis bem localizados, como parte de pagamento) ver e
tratar c/o proprietário Dr. Michel - pelo fone:' (0482) 22-3036 no
horário comercial, ouu (0482) 44-1839 à noite. Rua Felipe Schmidt,
58 (galeria corjjasa) loja/9 Fpolis/SC.

Classificados - 19

VENDE-SE

EXCELENTE TERRENO
PRAIA DA ARMAÇÃO
PÂNTANO DO SUL

VENDE-SE'

PRAIA DOS INGLESES
NA VILA

Um terreno c/544,00ms2 e 17m. de frente a

rua de acesso - terreno plano - seco - c/luz
- água - totalmente cercado - já com escri
tura pública definitiva.

Troco por ações de bancos ou carro - pago
ou recebo diferença. Preço base a vista
Cr$ 230.000,00

.

Ver e tratar corno proprietário Dr. Michel
pelo fone 22-3036 (0482) ou a Rua Felipe
Schmidt, 58 - Galeria Comasa _

- loja79
Fpolis/SC,

C/32,00ms. Frente a -estrada geral e

150,00ms de frente aos fundos ..
Dista 70,00ms da praia - com acesso oficial

/- Escritura definitiva.

'/ Excelente investimento a curto prazo.
. PreçoCr$ 480.000,00 a combinar.

\Ver e, tratar cIo proprietário Dr e
• Michel' -

pelo' fone: (0482) 22-3036 ou a Rua Felipe
Schmidt, 58 - galeria Comasa -:- loja/9 Fpo-
is. - SC.

.

VENDE-SE:

Zona Sul da Ilha - Pântano do Sul
,. 'Próximo a 'praia - área com

12.180m2. frotalmente arbori
zada.
Com casa 6/caseiro'e depósito -

água; luz e ônibus.
Ver e tratar c/o proprietário Dr,
Michel - fone 22-3036 (0482) ou a
Rua. �elipe Sctõlmidt,., 58 galeria
Comasa (- loja 9 - Fpolis/SC/,

,

Preço Cr$ 580.000,00 a combinar.

VENDA/APARTAMENTO
"

Fino apartamento, Edifíçio Polaris,
vende-se 7.0 andar, 702
Excelente apartamento com 4 quartos,

. sendo uma suite; duas amplas 'salas,
uma de jantar, uma de .estar, hall de
entrada,3 banheiros, closed, escritórtó,
cozinha completa, área de serviço, de
pendências de empregada. O aparta
mento está todo acarpetado com for

rações em todas as paredes, todo en

cortinado.ipossut telefone e duas vagas
na garagem.
Informações e chave com o zelador no
local.
Avenida Rubens de Arruda Ramos, 462

,

- Florianópolis, ou pelo telefone 22-

6066, com, o Sr. Douglas.

ALUGA-SE
APARTAMENTO CENTRAL - RUA VIDAL RAMOS

1 quarto, sala, cozinha, BWC, acarpetado, primeira io-
cação. Chaves e demais informações c/a CAB. - lrnó
veis. Rua Nereu Ramos, 42 - Fone 22-1179 - CRECI 180.

COMPRA-SE
APARTAMENTO NA BEIRA MAR

.

OU CASA CENTRAL
Afim de atender clientes do interior, necessitamos de
apartamento de no mínimo 3 quartos, garagem e de
mais dependências ou casa no centro em zona residen-

.

cial com características semelhantes.
Negócio Urgente.

'

,C.A.B. - Imóveis - Rua Nereu Ramos, 42 - Fone 22-8588 -

CRECI180.

NEGÓCIO URGENTE

MOTIVO DE MUDANÇA
VENDE-SE - TROCA-SE OU ALUGA-SE

-Fina residência de dois pavirnentçs sitaàHua
Tangará, 5 Agronômica, contendo 11" dependên
cias, suite, ar condicionado, gás central, garagem
para três carros, amplo terraço, piscina, lavanderia,
churrasqueira elétrica, lustres, armários embutidos,
cortinas e sauna .:

- Hecebernos parte do pagamento através
permuta com imóveis:

- Aceitamos proposta.
- Tratar pelos telefones 22-6466"'e 22-6055, a

fim de marcar hora para visita..

MÁQUINAS PROJETORA DE FILMES
Vende-se máquina projetora 8mm OKm. preço
,9.000,00

'
,

'

Tratar pelo telefone 22-6055.
'

I

TRANSFERE-SE CONTRATO
DE LOCAÇÃO

Casa central, próprio para escritório ou 'clínica, com en
trada para veículos e amplo estacionamento, aparelhos
de ar condicionado e de telefone GTE instalados em

todas as dependências. Tratar na C.A.B. - Imóveis. Rua
Presidente Nereu Ramos, 42. CRECI - 180 - Fone: 22-
·8588

LANDAUSE LTOA. '

Administradora de Imóveis e Condomínios
Rua Felipe Schmidt, 27 - Sala 402 - Fone 22-9382

ALUGA
Apartamento ,

Edifício Kastelorizon, 3 quartos e demais dependências
Apartaménto Praia da Saudade com um quarto e de
mais dependências
Apartamento Edifício· Dias Velho squartos e demais de-

pendências.
'

Sala Edifício Hércules 50m2 acarpetada
Sala Edifício Dias Velho, toda mobiliada, divisória, acar
petada, acortinada,

CASA NO CONJUNTO
HABITACIONAL BELA VISTA I

c-s 240.000,00
Vende-se com 2 quartos, sala, copa-cozinha, BWC, área
de serviço e garagem, toda murada e calçada. Próximo'
ao grupo escolar.
Aceita-se carro ou facilita.
Tratar com a CAB. - Imóveis - Rua Nereu Ramos, 42 -

'CRECI180 - Fone 22-9514.

ALUGA-SE. ,�>, .,'
ESTREITO - Casa alv. 4 qtos., dep, ,empr.,.garagem: Cr$
5.500,00 "

ESTREITO - Casa alv. 4 qtos, demais dep., garagem. Cr$
3.500,00 •

CENTRO - Casa alv. 2 e 3 qtos, demais dep. a partir de Cr$
5.500,00 , ,

TRINDADE - Aptos. novos, 2 e 3, demais dep., garagem. A
partir de c-s 3.500,00
BARREIROS - Casas novas 3 qtos., demais dep., garagem,
a partir de Cr$r-2.800,00
ESTREITO - Salas Comerciais .térreas a partir de Cr$ ,

2.000,00
'

SAN REMO - Fone: 44-3989 - Creci 515

OPORTUNIDADE,

APARTAMENTO EM COQUEIROS
Vendemos com 2 quartos, sala, cozinha. BWC,
garagem. Entrada Cr$' 110.000,00 - faci litados -

saldo financiado - chaves e demais informaçóes
com CAB. - Imóveis.
Rua Presidente Nereu Ramos, 42 - CRECI 180 -

Fone 22-8026

,

• CHÁCARA - Ratones - 6.300m2, Casa estilo rústico, 2 qtos, sala,
coz., banheiró, garagem, c/pomar - Valor: 300 mil

•

TERRENO- Agronômica: 300m2. Alm. Carneiro. prox. Hosp. Naval-
com vista para o mar - valor: 170 mil.

'

,

APTO - Coqueiros- 2 qtos, sala, coz., banheiro, área de serviço.
g'aragem. Valor: 160 mil entrada e flnan. APESC A 3.100,00.
'CAMPECHE - Casa estilo suíço. 2 qtos, sala. coz., banheiro e gara-
gem. Valor: 180'mil cruzeiros,

'

INFORMAÇOES. ÁLVARO AUTOMÓVEIS - FONE 22-9147
CRECI. 1340-TRATAR COM CÉLIO VIEIRA, AV. HERCíLlOLUZ. 219

VENDE-SE LOTE EM' ITAJAí
\

Excelente lote plano, com água, luz, rua pavimen-
tada, pronto para construir, situado à rua Duque de
Caxias, 732 - Bairro Vila Operária. Tratar pelo tele
fone (0473) 44-1571 com sr, Djalrna Pitz - horário
comercial.

VENDE-SE
LAGOA DA CONCEiÇÃO

VILLAGE
FRENTE AO LAGO
IATE CLUB-LlC

Magnífica casa residencial -térrea com três

quartos (sendo uma suite) - banheiro social -

lavabo social" duas salas - garagem - depen
dência completa p/empregada - churrasqueira
- área de serviços - com telefone - carpet "

armários.
Rodeada de jardins - Terreno com 625,00ms2.

,

de esqui na - área construída útil de 193, 17ms2.
Localização privilegiada - pronta entrega com

teJefone ligado.
'

Preço Cr$ 1.600.000,00 a combinar
Ver e tratar com o proprietário Dr. Michel- fone
22-3036 (0482) ou a Rua Felipe Schmidt, 5aloja '

/ 9 Fpolis/SC. no horário comercial. (Galeria
Gomasa)
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Boi deMamão catarinense
O folguedo do "Boi" existe

no Folclore Brasileiro em

mais de uma forma. Vários
são os Estados do Brasil que
apresentam a brincadeira do
Boi. O tema épico é o mesmo,

"morte e ressurreição do boi".
O Boi entra em cena. impe

tuoso, valente, investindo

sobre o \ aqueiro e o Mateus
que comanda a pantomima.
De repente fica doente,
morre, é benzido e finalmente
ressuscita.

Segundo registro os primei
ros grupos se apresentaram
como Bumba meu Boi, depois
Boi de Pano e PQr último Boi

de Mamão.
Já em 1871 o historiador

José Boiteux registra em seu verde, e quando apresentado,
livro Águas Passadas no capí- foi chamado de boi de ma

tulo ';Viva se Boi", como Boi mão. �

de Mamão. Essa é a notícia O folguedo do 'Boi de Ma

impressa mais antiga que se mão, além das figuras, boi,
tem conhecimento. cavalinho, cabra, urubu, o

No Nordeste o Bumba meu vaqueiro. o Mateus. e o dou-

caipora, anão, maricota, ber
núncia, e outras, com o obje
ti vo de valorizar o gru po.
Suas apresentações são à noite
e antecedem as festas de Na

tal, e se prolongam até pouco
antes do carnaval.

.
,

Boi tem apresentação mais to r, tern-a cantoria, com pan- Acredita-se que o folguedo
dramática. No Sul se apre- "

deiros , tamborim. sanfona,
.

do boi, chegou á Santa Cata
senta um bo} de criação mais violão, os Cantadores e o rina com os povoadores por-.
graciosa, com coreografia Chamador que canta ii en- tugueses "açorianos". Esta as"

mais alegre. É, uma brinca- trada das figuras. "Olha lá sertiva deriva-se do registro
deira preferida das crianças, a mestre vaqueiro/ você no "Dicionário do' Folclore
despeito mesmo do seu temor preste atenção/ vá buscar Brasileiro", de Câmara Cas

pelas investidas do boi e da meu malhado/ traga pró cudo, (2.a ed. rev. e aum.,

Iantasmagórica Bernúncia. meio do salão./ - Cantoria: Brasília, INL. 1972, v. I, .p,
Atribui-se o nome, de "Boi Olê, Olá/ nosso boi quer 175). ':Houve também na Es

de Mamão", às crianças que, vadiá./ Com o decorrer dos panha e Portugal os touros

na pressa de fazer a figura do anos, novas figuras foram in- fingidos, feitos de vime,
boi. usaram um mamão traduzidas; urso,' macaco, bambu, arcabouço de ma-

\

�

�
TEL,ESC I telecornunicccoes de santa catarina so

Empresa do sistema Telebrás
."

Ministério das Comunicacões
I

COMUNICADO

CORREÇÕES/NOVA LISTA

Assinante: Se seus dados estiverem errados na Lista Telefô-'
nica (nome, endereço, ou número}, com'... nique os dados cor-
retos à TELESC, até 0 dia 16 de feverei roo

.

Use o torrnulário ;.�róprjo., encontrado na Lista. ou, disque
104 e passe as informa, ões à teletorusta ..

Em maio, a TEL.'::SC distribuirá nova Lista Teleíônica, por
endereços, c.. ;11 os ass nantes de Florianópolis, Itajaí, Blume
nai., Joinville e Lages, contendo informacões turísticas e.urn
adendo com .as correções do último catalogo telefônico.
Colabore: confira e comunique os dados corretosà TE-

I LESC.
'

Ouando se trata
de imóveis
trate com a terral
que ela trata d·e tudo

aluga I·vende I
NOVO 'E SENSACIONAL
LANÇAMENTO TER�AL

L-296 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, área de ser-
.

viço, BWC, acarpetado e garagem. Centro.

L-3:.14 Apto c/l qto, sala, cozinha, BWC e esta-:

cionarnento. TRINDADE.

L-322 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, área
de serviço e 'estacionamento. TRINDADE.
L-020 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, área de ser-

viço, dep. de empregada e garagem. COQUEI-
ROS.

'

L-312 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, BWC, área
de serviço. COQUEIROS.
L-280 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, área
de serviço e estacionamento. ESTREITO.
L-277 Apto c/2 qtos, sala, COZinha, BWC, área
de serviço, sinteko e grades de proteção e lus-
tres e garagem. ESTREITO. .

L-223 Apto c/2 qtos, sala,' cozinha, BWC, área
de serviço e estacionamento. ESTREITO.
L-297 Apto c/2 qtos, sala, cozinha, BWC, chur
rasqueira, área de serviço, garagem. CAMPI

NAS.
L-246 Apto c/3 qtos, sala, cozinha, B'{VC. dep.
de empregada, garagem p/2 carros, ár��4�R; i"
serviço e sacada. CAPOEIRAS. '

' " '�',";"'�'}"

L-228 Apto c/2 qtos, sala, BWC; cozinha, área
de serviço e dep. de empregada. CAMPINAS.
L-225 Apto c/2 qtos, salas cozinha, BWC, dep.
de empregada, área de serviço. CAMPINAS.
L-279 CS c/2· qtos, sala, BWC, cozinha e copa.
CENTRO,
,Lo3l7 CS c/Hall social, sala social, sala de jan
tar, cozinha, dep. empregada, churrasqueira e

área de serviço. TRINDADE.
L-286 CS c/3 qtos, sala, cozinha, BWC, área de
frente. CÓRREGO GRANDE.

.1: CONTATOS DIRETOS PELO FONE: 22-8388

'""

• INSCRiÇÃO = Cr$ 9.000;00
,. PRESTAÇÃO DA POUPANÇA

-

Cr$ 1 :125,00 x 12
• PREÇO = Cr$ 2;50.000,00
11 SALDO TOTALMENTE F.INAN
CIADO PELA CEESA.
II APARTAMENTOS DE,
QUARTO, SALA, COZINHA E
BWC. COM GELADEIRA, FO:-

· GÃO, PIA, CARPETADO, ABER
TUR�S EM ALUMíNIO, BWC E
COZ�fNHA COM AZULEJOS DE
Ca,RADOS ATÉ O TETO.

.'�'

• ACABAMENTO DE 1 �Çl
-INFORMAÇÕES 'PELOS
FONES 22-8388 - 22�8667 - 22-
8691 e 22-8991 .

plantão:
sábéJdos
domingos
e feriados terra'"I empreendimentos

Imobiliários
. Itdl.

'Rua Tenente,Silveira, 105 - Fones: 22-8388,- Creci 128 - Florianópolis - S Catarina

Mateus e o vaqueiro drarnati- versificações são várias.

zando a cena, com o doutor. o Quase sempre o "chamador" é
São inúmeros os grupos urubu, e finalmente o benzi-' --------------------,...---

folclóricos de Boi de Mamão ,menta do boi que se levanta "o",dr-"ffl .",,,,r,·,,,

deira frágil e leve, recoberto
de pano" animado por um

homem no seu bojo dançando
e pulando para afastar o

povore mesmo desfilando

diante de Reis".

em Santa Catarina, As canto

rias obedecem o mesmo ritual

da pan tomima da morte e res

surreição do boi. O mestre

curado. /"alevanta boi dou
rado/ alevanta devagar/
vem cá meu boi/ vem 'cá.

O ritual é o mesmo. mas as

O ESTADO - 13 de fevereiro de 1979

poeta repentista, que aprova,
,tando as situações envolven_
tes da apresentação, versifica
aludindo as coisas do mo

mento. "Ó moça bonita/
chega na vidraça/ venha ver
meu boi/ passear na praça/"
t:
A Sociedade Folclórica Boi

de Mamão de ltacorobi, com,
seu chamador Estevão Tomé
Filho, e seus companheiros de
cantoria, acabam de gravar
um disco. uma seqüência de ,

versos girando em torno do
Boi, Cavalinho. Cabra. Urso,
Bernúncia, e Maricota, com a'
despedida e a "meia lua", que
consiste no desfile de todas as 6

figuras.
Apresentação: Doralécír,
Soares
Ficha Técnica: I nterpreta
ção: Soco Folclórica Boi de
Mamão de Itacorubi. Mestre
da Cantoria: Estevão Tomé
Filho. Instrumentos Acom-
.panh antes:
Gaita(acordeon )-José
Sard á. Bumbo: Advaldo
Sa rd á. Pandeiros:

Campolino Ramos, Firminío '.

Pires. ldalino Barbosa e,'
André Porfiro. Com exceção
do gaiteiro. todos os músicos

participam da cantoria.

Gravação: (Fita). Realizada
em 30/ i 1/76. nos estúdios da
IMASON/"Florianópolis, Se.
Técnico de Som: Luís Henri
que Rosa. Montagem e Su

pervisão: Prof. Aloysio. de.
Alencar Pinto. Produção:"
Campanha de Def�sa.gq,�E(')fZ;"
clore Brasileiro; Díref�'r Exe
cutivo: Prof. Braulio do Nas
cimento. Rua do Catete 179
- Rio de Janeiro.
Lançamento: +r-- A Cam-

, panha de Defesa do Folclore'
Brasileiro, fará o lançamento
do disco Boi de Mamão Cata

rinense. por ocasião da inau

guração do Museu de Folclore
Edson Carneiro, no dia 5 de

março. no 'Rio de Janeiro .:

Representa un"!a homenagem
ao insigne folclorista, cuja
contribuição aos estudos das

manifestações da cultura po

pular. está registrada através
de várias obras de sua autoria.

AVISO

Avisamos aos nossos Associados e Ex
Associados, para comparecerem em nosso

Escritório, em Florianópolis, Ed. Aplub, S/92
, -9.0 andar, a fim de tratar de assuntos de seus
interesses.

'

A DIREÇAo

MINISTÉRIO DO TRABALHO

CONSELHO REGIONAL DOS
CORRETORES DE IMÓVEIS - 11 a REGIÃO

JURISDiÇÃO: ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
•

O Conselho Regional dos Corretores de Imóveis da 11 a Região
convida os abaixo relacionados, a comparecerem na sede da enti

dade, à rua João Pinto, 6-2.0 andar, Conj. 208, às 16:30 horas das

quartas-feiras, para receberem a Carteira Profissional de Cdrretor
de trnóveis, impreterivelmente, até os primeiros dias de março, bem.

corno, procederem a imediata REVALIDAÇÃO das inscrições, nos
termos da Lei '6530178, do Decreto 81871178 e consoante disposi
ção da Resolução 01/78 do Conselho Federal, sob pena de perda
do direito às mesmas.

GregÓrio Martinho Pacheco (Araranguá); João Carlos da Costa

(Araranguá); Venício Simon da Silva'(Araranguá); Gildo Manoel
Conick (Blumenau); Orlando Alido da Rocha (B lurnenau): Casse
mito Slonczewski Filho (Blumenau); João Renato Cardoso (Barra
Vel.ha);,Simeão Bueno dos Reis (Balneário Camboriú); Francisco
Gervasl (Brusque); Ad:elino Pavesi (Brusque); Osvy Moraes (Cam
boriú); Itamar Eu.gênio Goulart (Criciúrna): Beonis da Silva (Cri
ciúma); Luiz Antônio Alessio (Criciúma); Lodi Maurino Sodré
(Chapec6);'Mário Augusto Pires Martin (Fpolis); José Emanoel
Barretade Andrade (Fpolis): Gilvan Nunes Maia (Fpolis); Karl Heinz
·Schmidt (F polis); Telmo Vi ei ra (F polis); Va lério Alves de B rito (F po
lis); Ademir Feuser (Fpolis); João de SouZ'a Vieira (Fpolis); Valmor
Olivo (Fpoli,s); Sueli Rodrigues Bittencourt (Fpolis); Edson Salva
dor Finco (Fpolis); Reinaldo Francisco Lucas (Fpolis); Roberto
Augusto (Fpolis); Antonieta Mariade SouzaKoerich (Fpolis)'; Ange
llno Piloneto (t;'polis); João Peregrino Soares Abreu (Fpolls); Wal
dir Fernandes de Carvalho (F polis); Mi Iton OtáVIO da Silva (Fpolis):
Alexandre Zabel Ferreira de Mello (Fpolis); Ricardo Neves Ma
chado (Fpolis); Eduardo Manoel Bonifácio da Silveira (Fpolis);
Hélio Arnaldo da Nova (Fpolis); Oséas Antônio Mattos (Fpolls);
Roque Bueno (Fpolis); Vera Lúcia Destri Ramos (Fpolis); Newton
Ramos (Fpolis);.Carlos Cesar Bolsoni (Fpolis); Edimar Luiz Car
valho Moritz (Fpolis); Oreste de Quadros (Fpolis); Nelson Pinto de·
Lara Filho (Fpolis); Heriberto Medeiros Paes (Fpolis); José André
da Silva Filho (Fpolis); Dalter José Koeche (Fpolis); Sérgio Entres'

(Fpolis); Lourival Antônio dos Santos (Gaspar); Nardi Paulo An
drade dos Santos (Garopaba); Vi cente de Paula Pena (Içara); MáriO
Cesar Serafim (Içara); Cássio Roberto Altoff (ltajaí): Renato M?
reira da Silva (ltajaf); José Inácio de Simas (Itajai); Celito"de ASSIS
Melo (Itajaf); Sílvio Luiz Werlich (Joinville); Valério Quadros So
brinho (Jolnville); Olândio Soares (Joinville); Francisco de Assis

Marques (Joinville); Ana Maria VolpatoZanini (Joinville); Vilson de
'Souza (Joinville); Itamar Olávio Heliodoro (Joinville); Luiz Lopes
(Jolnvlne): Cesarto Rogério Pinheiro (Lages); Joel Antônio Soligo
(Porto União); Bernardino Plácido tia Silv'a (Penha); Valmir Narciso
(Palhoça); Renato Nascimento (Palhoça); Newton' Carlos MOOle"
Marques '(São Miguel do Oeste).

Contando com a presença de todos, antecipadamente agrade
cemos, firmando-nos

Atenciosamente,

AQUILINO SILVEIRA DE SOUSA
PRESIDENTE

�.
Indústria de Plásticos S.A.

C,G.C/M,F, n.? 82.956.889/0001-40

Comunicamos aos Senhores Acionistas que, em reunião
desta data, a Assembléia Geral de Acionistas desta Em

presa aprovou a' elevação do Capital Social de Cr$
17.618.000,00 para Cr$ 27.898.000,00, C0m a emissão de

4.000.000 de ações Ordi nári as e 6.280.000 Ações Preferen
ciais Classe "C",de vaiar nominal e ao preço de Cr$ 1 ,00
cada uma,

Para a subscrição das Ações Ordinárias deverão ser ob
servadas as seguintes condições:

(a) O valor da inteqralizaçào deverá corresponder a

100% (cem por cento) do, total das ações subscritas.
(b) Os atuais acionistas terão direito a preferência na

aquisição das ações, na proporção do número de ações
,

que possuírem, ,

(c) o pr-azo para exercer o direito de preferência é de
30 (trinta) dias, a Contar da data da primeira, publicação
deste aviso, Q que poderá ser feito junto ao Escritório
Central desta Sociedade, em Biguaçu (SC).
Para as ações Pre,terenciais Classe "C" não se aplica o

direito de Preferência, face ao disposto no artigo 172 da
Lei 'n.? 6404/76. é

Biquaçu, 09 de tevereiro de ,1979.

A DIRETORIA

AVISO

1

� .

INPS/INSTlTUTO NAC'ONAL DE P"EVIDENCIA SOCIAL "
J

AVISO AS EMPRESAS o

COMUNICAÇÁO DE ACIDENTE DO TRABALHO
-..

./

1 - Ocorrido o acldente, a empresa encaminhará o

aci?entado a() s�rviç_o médico indicado peloJ�AMPS,.�u
nido da Comunrcaçao de ACidente do Trab�lho, emltlda
em duas (02) vias. \

2 - Preenchido o laudo de Exame Médico, constante
do verso do formulário, o serviço médico encaminhará as

comunicações ao INPS (SETOR DE ACIDENTE DO TRA

BALHO), até o dia seguinte ao do atendimento, através de
relação, emitida em duas vias (datilbg rafada) d a qual cons-
'tem; nome do segurado, número e série da C.T.P.S., data
do acidente e razão social do empregador.

3 - O INPS consignará na 2.8 via da relação. o recebi
menta das comunicações e, nas 2.8s Vias deste tcrmulário,
o !l.o de Registro do Acidente devolvendo estes documen
tos ao Serviço médico, que, após transcrever o número de

registro de acidente na Ficha de Tratamento de Acidenta
dos (F.TA) e no Cartão' de Consultas de Acidentados
(C.CA) encaminhará, imediatamente, a 2.8 via da relação
ao INAMPS (SETOR DE ACIDENTE DO TRABALHO), ane
xando as2.8svias das comunicações às respectivas contas
Médicas.

,
. ,-

4 - A prestação do primeiro btendimento.médlco in,
dependerá de apresentação da comunicação de acidente,
a qual porém será exigida para continuação do trata-
mento.

'

Florianópolis, 08 de' fevereir de 1979.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




